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investor specials
no income check loans

jumbo & super jumbo loans

Financing available in
Ny•FL•NJ•PA

NMLS ID # 2212 | Licensed Mortgage Banker, NYS Department of 
Financial Services | Licensed Residential Mortgage Lender

New Jersey Department of Banking and Insurance

ROBERT YUSUPOVRUBEN GURGOV

Глатт-кошер VHQ
Зал на 70 посадочных мест, 

а также в нижнем зале – 60 посадочных мест.
Приглашаем Вас в наш обновленный ресторан отве-

дать вкуснейшие блюда восточной и европейской ку-
хонь: всевозможные вкуснейшие шашлыки, казан-ке-
баб, плов, шурпа, лагман, манты, цыплёнок-табака, хаш, 
нарын, харчо, самса и многие другие изумительные 
блюда.

Готовим любое 
блюдо по заказу.
Каждый вечер – 
живая музыка.

У нас вы можете про-
вести любое семейное 
торжество: дни рожде-
ния, корпоративные 
вечера, шевабарохот, 
а также поминальные 
вечера.

РЕСТОРАН "L'CHAIM"

ТЕЛ: 347˨507˨1342, 347˨448˨6126
94˨09 63RD DRIVE REGO PARK, NY 11374
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Уважаемые читатели, я 
хочу поделиться с вами од-
ним эпизодом из своей лич-
ной жизни. Недавно я посе-
тил ортопеда, и он объяснил 
мне, что, когда сустав начи-
нает изнашиваться, на месте 
износа мгновенно начина-
ет расти что-то другое, что 
мешает суставу нормально 
функционировать. В приро-
де нет пустоты.

Этот случай напомнил мне 
о важности еврейского образо-
вания и жизни общины. Когда 
еврей не живет жизнью, на-
полненной изучением Торы и 
исполнением заповедей, ког-
да он не соблюдает субботу 
и праздники, не посещает си-
нагогу и не связан с общиной, 
он рискует потерять веру и 
даже прийти к другим религи-
ям, что, несомненно, печально. 
Но именно это и произошло с 
многими евреями за последние 
десятилетия. 

Вдумайтесь, в настоящее 
время в мире живет более 350 
000 бухарских евреев, и боль-
шинство из них под "зонтиком" 
Всемирного Конгресса бухар-
ских евреев. Деятельность 
Конгресса охватывает множе-
ство областей и возрастных 
групп. Это обширная работа, 
охватывающая культурные и 
образовательные аспекты, со-
хранение культурного насле-
дия, духовное развитие и укре-
пление общины. Мы работаем 
через детские сады, школы, 
ульпаны и высшие учебные за-
ведения по всему миру.

Однако ситуация не всегда 
была таковой. Это сейчас бу-
харские евреи чувствуют себя 
более уверенно, чем 30-35 лет 
назад. К примеру, возьмем ев-
рейскую общину в Вене, где в 
последнем поколении прои-
зошла настоящая революция. 
Мы также гордимся тем, что 
происходит в еврейской общи-
не бухарских евреев в США, в 
Нью-Йорке, где создана уди-
вительная система еврейского 
образования и общности. Ку-
инс-гимназия, Центр, синагоги 
и общинные учреждения, кото-
рые развиваются без останов-
ки, а также бейт-дин общины 
и система кашрута. Это дела, 
которые, безусловно, имеют 
историческое значение и при-
носят нам большую радость.

В США сегодня проживает 
более 120 000 бухарских ев-
реев, и 90% еврейских семей 
соблюдают кашрут. Процесс 
ассимиляции почти не прояв-
ляется в местах, связанных с 
общиной. Все правильно, когда 
в общине есть сила, стабиль-
ность сохраняется, а еврей-

ство растет и развивается.
Если говорить откровенно, 

такая положительная ситуация 
развилась в важных центрах 
общины, но еще не добралась 
до всех мест. К сожалению, в 
некоторых общинах Европы я 
обнаружил совершенно иной 
сценарий. Есть семьи бухар-
ских евреев, члены которых 
приняли ислам. Есть даже слу-
чаи, когда девушки из нашего 
народа носят мусульманский 
хиджаб. Это реальные ситуа-
ции, которые меня потрясли.

В рамках поездок, которые 
мы организуем для укрепления 
молодого еврейского лидер-
ства по всему миру и продвиже-
ния общин, на прошлой неделе 
я провел встречи с руководи-
телями общин в Дюссельдор-
фе и Ганновере. Это была моя 
третья поездка в бухарские ев-
рейские общины в Германии. Я 
встретил там людей, которые 
испытывают огромное желание 
действовать во благо общины 
и сделать максимум для еврей-
ского образования в городах, 
где большинство детей обуча-
ются в государственных шко-
лах.

В Ганновере, например, 
я увидел развитие бухарской 

общины под руководством 
президента общины Йоханана 
Мотаева. Я восхитился огром-
ной активностью и многогран-
ностью работы, а также новой 
миквой. Мы провели особую 
встречу в синагоге бухар-
ской общины с сотнями чле-
нов общины, и я ушел оттуда 
с чувством, что моя поездка 
пробудила дух обновления и 
желание создать историю.

В Дюссельдорфе, где я 
был до Ганновера, мы прове-
ли продолжительные встречи 
с лидерами общины, включая 
новоизбранного президента 

Нисима Авезова, и его пред-
шественника, Игоря Холмато-
ва. Я сидел вместе с группой 
молодых лидеров из общины 
на протяжении нескольких ча-
сов, стремясь поддержать их 
и найти правильные решения. 
Я ощутил огромное желание 
перемен. Мы пришли к пони-
манию, что нам необходимо 
быстрее назначить раввина в 
общину. Встречи проходили в 
зале Хабада под руководством 
раввина Хаима Баркоэна.

Я сказал во время встречи, 
что еврей не может оставать-
ся духовно пустым. Он связан 
цепью поколений, в которой де-
сятки тысяч евреев и раввинов 
передавали еврейский огонь 
от поколения к поколению, от 
Моше рабейну до наших дней. 
Так можем ли мы спать спокой-
но, когда есть евреи, которые 
готовы ассимилироваться с 
другими народами, тем самым, 
угрожая самому существова-
нию нашей нации? 

Любавичский Ребе учил нас, 
что, когда еврей отклоняется 
от прямого пути, каждый из нас 
должен чувствовать себя ви-
новатым. У нас есть взаимная 
ответственность друг перед дру-
гом. Нет реальности, в которой 
один еврей сидит пусть в своей 
"каюте", но на нашем общем 
"корабле", сверлит отверстие в 
полу и говорит себе: "Я же ни-
кому не мешаю, это мой личный 
выбор". Очевидно, что он может 
потопить весь корабль. Прит-
ча ясна: мы, еврейский народ, 
"плывем" в одном корабле и каж-
дый связан с другим.

История, 
в которую трудно 

поверить…
Эта удивительная история 

началась на одной из престиж-
ных выставок ювелирных изде-
лий, которую мы организовали 
несколько лет назад. Гостем 
нашей выставки захотел стать 
один из самых известных юве-
лиров в мире Александр Реза. 
Изначально я был удивлен, 
когда узнал, что предпринима-
тель такого масштаба желает 
посетить нашу выставку. По его 
фамилии я предположил, что он 
мусульманин из Ирана. Однако, 
я удивился намного больше, ког-
да узнал, что Александр Реза не 
просто посетит нашу выставку, 

ÅÂÐÅÉÑÊÀß ÆÈÇÍÜ ПОКА НЕ СТАЛО СЛИШКОМ ПОЗДНО…

Исторический визит президента Всемирного Конгресса 
бухарских евреев Льва Леваева в Дюссельдорф и Ганновер

                     

Лев ЛЕВАЕВ
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конгресса 
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но и хочет провести с нами суб-
боту.  Я выполнил его просьбу и 
увидел, как богатый и известный 
Александр Реза, слушая наши 
молитвы, провел всю субботу в 
слезах.

Меня заинтересовал этот 
факт. Я обратился к жене Алек-
сандра, бывшей королеве кра-
соты Венгрии, и спросил, почему 
её муж плакал. Она отмахнулась 
от моего вопроса. Но, когда я 
уже уходил из помещения, Алек-
сандр подошел ко мне и сказал: 
"Я умоляю вас, нам нужно встре-
титься наедине". Мы договори-
лись о встрече в Париже, и там 
он сказал мне: "Скажите моей 
жене, что мы с вами в Париже, 
пусть она думает, что это так, а 
мы поедем на юг в мою усадьбу". 

По пути к его усадьбе мы 
проехали мимо великолепных 
вилл, которые Александр ког-
да-то продал миллиардерам. 
Когда мы наконец прибыли в его 
усадьбу, он рассказал мне исто-
рию, которая фактически была 
историей сотен других бухарских 
евреев: 

- На самом деле,- признался 
он, -  я бухарский еврей, настоя-

щая фамилия моей семьи - Али-
шаев. 

Я не иранец и не мусуль-
манин. Мне 83 года, и я только 
недавно начал возвращаться 
к иудаизму. Я уже женат в тре-
тий раз. Моя нынешняя жена 
подала на меня в суд, чтобы ли-
шить меня права распоряжаться 
моим собственным имуществом. 
У меня семеро детей от разных 
женщин, и ни один из них не яв-
ляется евреем.

Удивительно было ощутить 
разницу между реальным опи-
санием его жизни и моими пре-
дыдущими представлениями о 
нем, особенно когда я посещал 
его ювелирный магазин в Пари-

же, где его жизнь казалась мне 
такой же красивой, как француз-
ский кинофильм.

Александр сказал мне: "Те-
перь я понимаю, что я ничего не 
стою. У меня нет денег, чтобы 
защитить себя, я даже не могу 
снять доллары из банка. Давай 
что-нибудь сделаем, помоги 
мне, я хочу оставить свои деньги 
для бухарских евреев."

Я спросил его: "Почему вы 
скрывали свое происхождение?" 
И тогда он рассказал, как все 
случилось: "В 1908 году 250 бо-
гатых бухарских евреев перее-

хали жить в Москву. Еще 250 бо-
гатых бухарских евреев в тот же 
период переехали в Санкт-Пе-
тербург. К тому времени, ког-
да в России к власти пришли 
большевики, эти евреи, включая 
меня, стали совсем другими. 
Они заменили еврейский костюм 
на роскошную европейскую оде-
жду. Некоторые из них получи-
ли иранские паспорта. Боль-
шинство бухарских евреев из 
Санкт-Петербурга уехали в Лон-
дон, а мы отправились в Париж. 
Благодаря иранским паспортам 
я выжил во Второй мировой во-
йне. Из тех 500 бухарских евре-
ев-богачей, я думаю, ни один не 
остался верен еврейскому обра-

зу жизни. Мы думали, что наши 
деньги – самое главное дости-
жение в нашей жизни. Но деньги 
от тебя однажды уходят"…  

Мы потеряли 
100000 еврейских 

душ
Упомянутые мной 500 се-

мей потеряли свое еврейство 
примерно каких-нибудь 70 лет 
назад. Вы можете представить, 
сколько бухарских евреев могли 
бы жить с нами сегодня из тех 
семей, если бы они не ассими-
лировались? По моим оценкам, 
по крайней мере, 100000 чело-
век. Иными словами, мы поте-
ряли 100000 еврейских душ, от 
которых могли бы родиться еще 
миллионы евреев в будущем. 
Похожая история произошла и 
с семьей Ротшильдов, навер-
но, одной из самых известных 
семей в еврейском мире. Осно-
ватель семьи был ортодоксаль-
ным евреем. Однако с течением 
времени Ротшильды ассимили-
ровались, и сегодня возможно 
всего 3% этой семьи остались 
евреями.

В газете "Менора" была опу-
бликована статья о Эдмонде 
Ротшильде, который когда-то 

посетил Самарканд и Бухару. 
Рассказывается, как он был тро-
нут, увидев, как бухарские евреи 
строго придерживаются кашру-
та и предоставляют ему кошер-
ную пищу. Эдмонд попросил 
остановиться у синагоги, чтобы 
помолиться. Он соблюдал Тору 
и заповеди.

Почему я привожу в пример 
известную семью Ротшильдов? 
Важно нам всем понять, что 
даже если отец и мать соблюда-
ют заповеди, нет гарантии, что 
их дети продолжат этот путь. 
Вот почему мы должны забо-
титься об еврейском образова-
нии для наших детей. Только 
так наша религия, наши обычаи 
и традиции станут достоянием 
следующих поколений еврей-
ского народа. 

Посмотрите, в Израиле про-
блема ассимиляции практиче-
ски отсутствует. Думаю, понятно 
почему, ведь большинство его 
жителей - евреи. В Европе кар-
тина другая. Те, кто живет своей 
жизнью и не связан с общиной 
или связан слабо и поверх-
ностно, подвергаются реальной 
угрозе ассимиляции. Через два 
поколения, 99% этих людей по-
теряют свое еврейство.

Во время моих встреч в Гер-

мании я говорил моим собесед-
никам: "Дорогие друзья, когда 
перед моими глазами проис-
ходит катастрофическое явле-
ние, я чувствую необходимость 
встать и действовать. Потому 
я призываю вас оторваться от 
своих дел и подумать о том, что 
может произойти с нашими и ва-
шими внуками и правнуками че-
рез несколько поколений. Ведь 
наши отцы, наши деды, были 
готовы отдать свои жизни, что-
бы остаться евреями. Мы обя-
заны продолжить эту духовную 
эстафету! Это наша ответствен-
ность!

Хочу особенно подчеркнуть, 
недостаточно просто сидеть 

вместе вокруг стола с традици-
онными блюдами нашей кухни и 
петь традиционные песни. Этим 
проблему ассимиляции не ре-
шить. Решит проблему только 
истинное еврейское образова-
ние. Еврейское образование 
- это веление времени, на нем 
строится будущее нашего наро-
да.

Скажу больше. В моих глазах 
еврейское образование гораздо 
важнее, чем даже сохранение 
памяти о предках или благоу-
стройство кладбищ. Ведь мы 
ведем гонку с ассимиляцией и 
должны больше думать о буду-
щем нашего народа, а не о его 
прошлом. Мы должны сделать 
все от нас зависящее, чтобы ду-
ховность наших предков была 
сохранена для наших внуков. 

Понимаю, что это не просто. 
Ведь жизнь имеет свою дина-
мику. Вы сидите в университете 
рядом с молодой девушкой, и 
вы сами молоды. Трудно сдер-
живать свои влечения... И вот 
так вы оказываетесь на пути к 
смешанному браку. Родители 
стараются утешить себя, чтобы 
подавить чувства вины. "Мы хо-
тели... Мы старались"...

Действовать нужно сегодня. 
Здесь и сейчас! Мы должны ис-
пользовать все доступные ре-
сурсы и средства, чтобы наши 
дети приходили в синагоги и в 
общинные центры. Очень важ-
но, чтобы наши дети продол-
жали получать еврейское обра-
зование в еврейской школе, в 
крайнем случае, хотя бы по вос-
кресеньям. Чтобы они слушали 
лекции, смотрели еврейские 
фильмы, понимали значение 
иудейских традиций и веры Из-
раиля.

Важно подчеркнуть, что это 
обращение адресовано не толь-
ко мужчинам, но и, возможно, 
даже в большей степени, жен-
щинам. Думаю, не стоит объяс-
нять почему.  Ведь наши жен-
щины чувствуют Тору сердцем. 
Они, душа нашего дома, на них 
лежит главная ответственность 
за воспитание наших детей. 

Как президенту Всемирного 
Конгресса бухарских евреев мне 
абсолютно ясно, что в каждой из 
наших общин, без исключения, 
существуют мощные и добрые 
силы, способные изменить курс 
нашего "корабля" в сторону 
лучшего будущего. Мой визит в 
Германию на прошлой неделе – 
яркое тому подтверждение. 

Лев ЛЕВАЕВ,
Президент Всемирного 

Конгресса бухарских евреев
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На выборах президента 
Азербайджана Ильхам Алиев 
набрал 92,1 % голосов изби-
рателей. Предварительные 
результаты обнародовала 
американская организация 
Oracle Advisory Group (OAG).

Второе место занимает 
кандидат Захид Орудж  (1,8 %) 
голосов, на третьем  Фазиль 
Мустафа (1,5%),  на четвертом 
Гудрат Гасангулиев (1,2%). За 
ними идут Эльшад Мусаев, 
Фуад Алиев и Рази Нуруллаев 
(менее одного процента голо-
сов избирателей).

Представитель организа-
ции OAG Джордж Бирнбаум за-
явил, что выборы в Азербайд-
жане олицетворяют торжество 
демократии. "Победа в Кара-
бахе обеспечила невероятную 
поддержку Ильхаму Алиеву", 
- заявил он.

Ильхама Алиева уже по-
здравили с переизбранием 
лидеры Узбекистана, Белорус-
сии, Венгрии, Турции, Ирака, 
Сербии, Ирана и Пакистана.

Рафаэль Некталов нахо-
дился в это время в Азербайд-
жане в качестве международ-
ного наблюдателя за ходом 
выборов президента страны.

Поездка 
в Шемаху

Четыре года назад я уча-
ствовал в качестве междуна-
родного наблюдателя на пар-
ламентских выборах, которые 
проходили в очень непростое 
для Азербайджана время: в 
мире бушевала пандемия, 
шла война против оккупации 
Арменией Карабаха, в стране 
ждали перемен. И они 
наступили. После 30 
лет оккупации, в ре-
зультате блестящей 
военной кампании по 
освобождению Кара-
баха, Азербайджан, 
под руководством Иль-
хама Алиева, одержал 
историческую победу, 
тем самым восстано-
вив единство и целост-
ность страны.

Таким образом, в 
этом году внеочеред-
ные выборы прези-
дента завершились 
триумфально. И это 
чувствовалось в на-
строениях избирателей, ко-
торые с подавляющим преи-
муществом сделали выбор в 
пользу Ильхама Гейдаровича 
Алиева, тем самым признав 
его заслуги перед страной и 
народом за последние 20 лет.  

За эти годы я трижды побы-
вал в Азербайджане: на пер-
вой годовщине со дня победы 
во Второй Карабахской войне; 
затем на музыкальном фести-
вале в освобождённой Шуше, 
позже – на Шестом междуна-
родном фестивале мугамов. И 
мне довелось стать свидете-
лем тех масштабных преобра-
зований, которые произошли 

в стране, в том числе и на 
освобождённых территориях, 
в сфере экономики, культуры и 
искусства.

За день до выборов я по-
сетил древнюю столицу Азер-
байджана, город Шемаха, 
чтобы проверить готовность 
избирательных участков. Я 
никогда ранее не был в этой 
части страны. Шемаха распо-
ложена в 118 километрах на 
северо-запад, по дороге из 
Баку в Тбилиси.

Некогда в этой бывшей сто-
лице страны проживала боль-
шая еврейская община. Но 
после нескольких землетря-
сений, серьезно разрушивших 
город, многие люди переехали 
в другие места, в частности, в 
Баку, который стал новой сто-
лицей Азербайджана. 

Прогулка 
в прошлое

Мы подъехали к древнему 
городу и остановились в изби-
рательном участке №7, в зда-
нии "Творческого центра Ше-
махи".

Здесь нас с Элвином Му-
стафазаде встретили тепло и 
по-дружески. Увидев на моей 
голове ермолку, местные жи-
тели стали рассказывать о том 
времени, когда в городе жили 
горские евреи, которые оста-
вили яркий след в истории Ша-
махи.

Председатель избиратель-
ного участка, доктор Исмаил 

Айвазов отозвался с восхи-
щением о своих еврейских 
земляками, которые сегодня 
живут вдали от родного края, 
в разных концах света, и тем 
не менее часто приезжают в 
Шемаху и сохраняют связи с 
азербайджанцами. Особенно 
он гордился тем, что во вре-
мя Второй Карабахской войны 
Израиль поддержал Азербайд-
жан современным оружием, а в 
годы оккупации горские евреи 
в США, Израиле, Германии, 
Канаде активно участвовали в 
манифестациях и демонстра-
циях на стороне Азербайджа-
на.

- В нашем городе всегда
жили дружно азербайджанцы, 
таты, горские евреи, молока-
не, русские, армяне, грузины, 
- говорил мне по дороге доктор
Айвазов.

Он привел меня в еврейский 
квартал, где прежде жили мои 
соплеменники. Они прослави-

лись, как успешные 
ювелиры, торговцы, 
врачи, педагоги. За-
нимались ремесла-
ми: красили шелк и 
другие ткани, шили 
одежду, делали го-
ловные уборы, ра-
ботали поварами, 
пари кмахерами . 
Все это до боли 
было мне знакомо, 
так как сам я жил в 
еврейском кварта-
ле Самарканда той 
общинной жизнью, 
и, поэтому, шагая 
по улицам Шемахи, 
почувствовал вол-
нение от рассказа 

моего спутника, который слов-
но посадил меня в "машину 
времени" и перенес на полвека 
назад.

— Вот эта улица назы-
валась в народе Еврейской.  
Здесь площадь, где находился 
утренний рынок, где продава-
лось кошерное мясо и хлеб. 
Крестьяне привозили сюда 
овощи и фрукты. А это школа, 
в которой обучались горские 
евреи. Все мы жили, как бра-
тья, - продолжал свой рассказ 
доктор Исмаил Айвазов.   

К сожалению, от былого ве-
личия общины остались только 

эти улицы и дома, с красиво 
декорированными навесами, 
которые требуют специального 
художественного осмысления.

В Шемахе я навестил ев-
рейское кладбище, которое, к 
сожалению, заброшено и тре-
бует от общины горских евре-
ев Азербайджана, Израиля и 
американской диаспоры осо-
бого внимания, реконструкции 
и строительства.

Выборы

Утром вместе с Э. Муста-
фазаде мы отправились на из-
бирательные участки. Все они 
открылись ровно в 8 часов по 
всей стране. Кругом чистота и 
порядок, четко поставленная 
работа.

Мы посетили Универси-
тет культуры и искусства, Го-
сударственный медицинский 
университет, библиотеку и ряд 
других учреждений, где были 
расположены избирательные 
участки. Всюду к 12 часам дня 
явка превысила более 40-45 
процентов. 

С самого раннего утра и в 
течение всего дня я был сви-
детелем длинных очередей, 
в которых стояли желающие 
проголосовать. Еще раз под-
черкну, что впервые выборы 
проходили на территории всей 
страны, в том числе и на осво-
божденных территориях. И это 
явно воодушевляло избирате-
лей.

Они говорили об этос осо-
бой гордостью, а у кого-то на-
ворачивались слезы на глазах. 

Слишком дорогой ценой было 
отвоевана земля Карабаха! 
Почти в каждом учреждении 
есть мемориальная доска, на 
которой выбиты имена шахи-
дов – героев, павших смертью 
храбрых на полях отечествен-
ной войны.

МИРОВАЯ 
ПРЕССА 

О ВЫБОРАХ 
Приятно отметить, что ве-

дущие мировые медиа осве-
щают выборы объективно и 
информируют своих читателей 
и зрителей о прозрачном и де-
мократическом процессе голо-
сования. Публикуется много 
статей, репортажей, организо-
ваны прямые трансляции с из-
бирательных участков. 

В частности, одну из таких 
трансляций провело агент-
ство Associated Press. Его со-
трудники отметили активность 
избирателей, которым была 
обеспечена возможность голо-
совать свободно и без всяких 
помех. 

В новостях, опублико-
ванных на сайтах изданий 
Tengrinews, lada.kz, The 
Express Tribune, Daily Times, 
DND, Oc-media.org, отмечает-
ся, что внеочередные прези-
дентские выборы свидетель-
ствуют о начале новой эры в 
Азербайджане. 

В публикациях, по мнению 
сайта Report.az.ru также гово-
рится о несправедливой пози-
ции ряда зарубежных стран и 
международных организаций 
по отношению к Азербайджану. 
Используются недобросовест-
ные политико-дипломатиче-
ские маневры для выдвижения 
необоснованных обвинений.  

Но нельзя не признать даже 
недоброжелатели вынуждены 
отметить факт: за последние 
20 лет достигнут несомненный 
прогресс. Экономические по-
казатели отражают реальные 
успехи Азербайджана.

Так, с 2003 по 2022 год 
валовой продукт страны уве-
личился с $7,3 млрд. до $78,7 
млрд. Стратегические валют-
ные резервы выросли с $1,4 
млрд. до $66,1 млрд., Прове-
дена серьезная работа по по-
вышению уровня жизни насе-
ления и ликвидации бедности.

В материалах мировой 
прессы отмечается, что внео-
чередные президентские выбо-
ры в Азербайджане являются 
важным этапом в политической 
истории страны. Прогресс, 
нейтрализация внутренних и 
международных вызовов и в 
то же время использование по-
следних технологических до-
стижений станут важными фак-
торами на пути дальнейшего 
развития Азербайджана.

Сам президент Алиев 
назвал выборы "Началом 
новой эры!"

Рафаэль НЕКТАЛОВ

Баку - Нью-Йорк
Продолжение следует

ÀÇÅÐÁÀÉÄÆÀÍ УБЕДИТЕЛЬНАЯ ПОБЕДА УБЕДИТЕЛЬНАЯ ПОБЕДА 
ИЛЬХАМА АЛИЕВАИЛЬХАМА АЛИЕВА

Избирательный участок в помещении азербайджанского университета культуры и искусствИзбирательный участок в помещении азербайджанского университета культуры и искусств

У ворот еврейского кладбища города ШемахиУ ворот еврейского кладбища города Шемахи
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7 февраля cемья Ильи и Виржи-
нии Ёхевет Толмасовых провела обряд 
брит-милла своему сыну Арону Моше. 
Сандок - дедушка новорождённого по 
матери, член совета директоров Центра 
бухарских евреев, президент благотво-
рительного фонда "Таджикистан" Миха-
ил Завулунов. 

Сандок ришон – дедушка новоро-
ждённого по отцу Альберт Толмасов, 
вице-президент бухарскоеврейской об-
щины Москвы.  

Моэль – раббай Имануэль Шимунов. 
Поздравили родителей и благосло-

вили новорождённого родные, близкие, 
друзья: Михаил и Валентина Завулу-
новы, Альберт и Анжелла Толмасовы, 
Лариса Толмасова, Елена Толмасо-
ва, Масон Увайдов и Белла Толмасо-
ва Увайдова, Александра Толмасова, 
Илюша и Тами Завулуновы, Рома и 
Елеонора Мавашевы, Лиана Заво и 
другие. Главный рав бухарских евреев 
США и Канады Барух Бабаев создал 
всем праздничное настроение своими 
прекрасными песнями, посвящёнными 
обряду брит-милла. Рав  Барух Бабаев 
от имени руководителей и работников 
центра поздравил и благословил ново-
рождённого, родителей и преподнёс им 
поздравительный сертификат, прочитал 
благословение на вино и торжественно 
произнёс имя новорождённого. Сэудат 
мицву провели в одном из красивейших 
залов нашего центра. 

Совет директоров Центра бухарских 
евреев Нью-Йорка, редакция газеты 
The Bukharian Times поздравляют се-
мьи Толмасовых и Завулуновых с этим 
радостным событием, желают младен-
цу и матери здоровья и личного счастья.

"Family program" 
и "АВОТ УБАНИМ"

10 февраля в моцей шаббат продол-
жали проведение программы для детей 

"Family program"  и "Авот Убаним". Веду-
щий программы "Family program" – акти-
вист нашей общины Реувен Юсупов. Он 
очень интересно и содержательно про-
вёл этот вечер, все дети приняли актив-
ное участие. Рубен Юсупов провёл урок 
Торы и рассказал о недельной главе 
Торы "Мишпатим" и многое другое. Он 
также провёл конкурсы на знание детей.  
По окончании программы победите-
лям вручили памятные подарки и всех 
участников угостили пиццей и сладкими 
напитками. Они с весёлым настроением 
и повышенной духовностью покидали 
зал центра. 

6 февраля прове-
ли траурный митинг по 
случаю смерти Лазаря 
Акилова. Вёл траур-
ный митинг: раббай 
Давид Акилов. Высту-
пили: раббаи, Иману-
эль Шимунов, Иосиф 

Акилов, Рувен Мулажанов, Зино Томер, 
а также Иосиф Абаев, Валера Казиев, 
Иосиф Шамуэлов, Иосиф Якубов и дру-
гие, которые рассказали о добрых делах 
Лазаря Акилова и провели дибрей Тора. 

Руководители, работники и прихо-
жане Канесои Калон Центра бухарских 
евреев выражают свои искренние собо-
лезнования детям, внукам, правнукам, 
всем родным, близким, друзьям покой-
ного и членам их семей.

Фото автора

Для подробной 
информации 

звоните по телефону: 
(917) 600-3422, 
Борис Бабаев. 

borisbabayev@yahoo.com

ÍÀØÀ ÎÁÙÈÍÀ

Борис
БАБАЕВ,

руководитель
информотдела
Канесои Калон

ДУХОВНАЯ ЖИЗНЬ ГЛАВНОЙ ДУХОВНАЯ ЖИЗНЬ ГЛАВНОЙ 
СИНАГОГИ КАНЕСОИ КАЛОНСИНАГОГИ КАНЕСОИ КАЛОН
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В минувшее воскресенье 
более 60 жителей Рего-Парк 
собрались у отеля Wyndham 
Garden, чтобы выразить 
протест против решения го-
рода превратить этот отель 
в приют. Департамент соци-
альных служб города (DSS) 
планирует разместить здесь 
до 100 одиноких бездомных 
мужчин.

Приют может быть открыт 
уже в следующем месяце. 
Решение городских властей 
было принято на фоне продол-
жающегося иммигрантского 
кризиса, из-за которого якобы 
растет число бездомных.

Отель находится по адре-
су: 61-18 93rd Street, рядом с 
начальными школами PS 216 
и P.S.139, в том же квартале, 
что и коммьюнити-центр Lost 
Battalion Hall. Неподалеку, ря-
дом с почтовым отделением, 
строится еще один приют для 
семей, который должен от-
крыться в 2025 году. 

Среди групп, поддержав-
ших протестующих, были Rego 

Park United и East Elmhurst 
Corona Alliance. Существуют 
опасения, что приют приведет 
к увеличению преступности 
в районе. Участники митинга 
держали плакаты и сканди-
ровали: "Мы говорим: нет! " и 
"Остановите приюты! ".

Перед собравшимися вы-
ступил Хирам Монсеррат, де-
мократ, баллотирующийся в 

ассамблею штата от 35-го из-
бирательного округа. Выборы 
состоятся 25 июня 2025 года. 
Округ включает районы Ист-
Элмхерст, ЛеФрак-Сити и Ко-
рона. Монсеррат отметил, что 
в регионе насчитывается около 
пятнадцати городских приютов.

Департамент социальных 
служб уведомил чиновников 
из Совета общины 6 о своем 
решении превратить отель в 
приют еще осенью. Власти 
заверяют, что эта мера вре-
менная. Ее цель – помочь 
бездомным, прежде чем по-
явится возможность обеспе-
чить  их постоянным жильем.   

Руководители Community 
Housing Innovations (CHI), 
которые будут управлять 
приютом, обещали, что пе-
ред тем как направить муж-
чин в Рего-Парк, город будет 
тщательно проверять всех 
на предмет злоупотребления 

запрещенными вещества-
ми. CHI будет дано право в 
дальнейшем выселять нару-
шителей.

Участник протеста Рас-
сел Чик заявил: "Мы не отка-
зываем людям в их праве на 
жилье. Наша озабоченность 

касается стратегии админи-
страции города по размеще-
нию этих приютов".

Планируется провести в 
Рего-Парк еще один митинг 
18 февраля.

Фото Мерика Рубинова

ÍÎÂÎÑÒÈ ÎÁÙÈÍÛ ЖИТЕЛИ РЕГО˨ПАРК ПРОТИВЭли
ТАХАЛОВ                     
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Визит президента Всемир-
ного Конгресса бухарских 
евреев Льва Авнеровича 
Леваева и вице-президента 
Конгресса Ора Авнера Левае-
ва в Центр бухарских евреев 
Германии стал одним из важ-
нейших событий в общине. 

Слово "Германия" в первую 
очередь поднимает на поверх-
ность из глубин нашей генети-
ческой памяти, мягко говоря, не 
Канта и Шиллера... Тем не ме-
нее, никому не придёт в голову 
отрицать тысячелетнюю исто-
рию евреев в этой европейской 
стране. Эта тема досконально 
изучена и изложена во множе-
стве статей и научных трудов. 
Но чего вы точно не найдёте 
в этой историографии, так это 
упоминаний о бухарских евре-
ях. Историю бухарских евреев 
Германии даже нельзя назвать 
новейшей, так как она пишется 
буквально сейчас по горячим 
следам. 

Центр бухарских евреев 
Германии является основным 
религиозным, культурным, со-
циальным и образовательным 
учреждением для бухарских 
евреев, проживающих в стра-
не. Он представляет собой 
комплекс зданий, расположен-
ный на собственной обширной 
территории, и включает сина-
гогу, кошерную кухню, мужскую 
и женскую миквы, микву для 
посуды, современный зал для 
торжеств, помещения детской 
академии и оборудованные 
классы для занятий, офисные 
помещения, жилой фонд и мно-
гое другое.

Гостей сопровождал пред-
седатель правления Центра 
бухарских евреев Германии, 
Юханан (Юрий) Мотаев. Они 
начали свой визит с осмотра 
Комплекса Миквы, который яв-
ляется результатом совмест-
ных усилий огромного количе-
ства людей, чьи имена будут в 
прямом смысле слова высече-
ны в камне при входе. Далее 
Лев Авнерович Леваев и Ор Ав-
нер Леваев встретились с прав-
лением Центра и обсудили те-
кущие вопросы и инициативы, 
направленные на поддержку и 
развитие общины бухарских ев-
реев Германии. В ходе встречи 
рассматривались такие вопро-
сы, как организация детского 
садика и еврейской школы на 
базе Центра, сохранение и про-
движение бухарской еврейской 
традиции и культуры, поддерж-
ка молодежи и развитие соци-
альных программ. По резуль-
татам встречи Лев Авнерович 
выразил готовность финансово 
поддержать проекты детского 
сада и еврейской школы.

К 18.00 в новом Зале для 
торжеств на встречу с прези-
дентом Всемирного Конгресса 
бухарских евреев, Львом Авне-
ровичем Леваевым, и вице-пре-
зидентом Ором Авнером Лева-
евым собралась вся община. 
Сначала Лев Авнерович провел 
Вечернюю молитву (Аравит) в 

синагоге Центра.
Торжественный вечер от-

крыл председатель правления 
Центра бухарских евреев Гер-
мании, Юханан (Юрий) Мотаев. 
Он обратился к присутствую-
щим с приветственным словом:

"Уважаемые члены общи-
ны, уважаемый президент Все-
мирного Конгресса бухарских 
евреев, Лев Авнерович Леваев, 
уважаемый вице-президент Ор 
Авнер Леваев!

Для нас огромная честь 
принимать вас сегодня в нашей 
общине. Ваш визит - один из 
важнейших моментов в нашей 

истории. Создавая Центр, мы 
ставили своей целью в первую 
очередь представительство бу-
харских евреев в диаспоре Гер-
мании. 

В момент основания нашей 
общины в 2002 году речь не 
могла идти о каких-то значимых 
финансовых возможностях или 
административном ресурсе, но 
мы были счастливы уже от того, 
что нам удался первый шаг. 

Сегодня мы стремимся сде-
лать наш Центр комфортным 
еврейским домом не только 
для всех бухарских евреев. 
Наши двери открыты для лю-
дей, придерживающихся гала-
хических течений иудаизма. 

Конечно, приоритетом для нас 
была и останется бухарская 
традиция, но в нашей библио-
теке множество молитвенников 
для ашкеназим, у нас прекрас-
ное взаимодействие с Хабад 
Любавич Ганновер и Централь-
ной ассоциацией еврейских об-
щин Нижней Саксонии.

При разработке проекта 
комплекса Миквы одним из 
главных критериев была воз-
можность ее использования 
людьми, принадлежащими 
всем основным течениям: аш-
кеназим, сфарадим, Хабад. 
Сочетание кошерной кухни, 
современной Миквы и про-
сторного, оборудованного зала 
решает проблему проведения 
в регионе еврейских мероприя-
тий и торжеств любого уровня. 

Пользуясь случаем, от име-
ни всей нашей общины я бла-
годарю Вас, Лев Авнерович, и 
Вашу семью за оказанную нам 
финансовую и организацион-
ную поддержку. Вы поддержали 
нас не только материально, но 
и своим именем. Спасибо!

Сегодня мы сосредоточены 
на проектах детского садика и 

еврейской школы. Без еврей-
ского образования у нас нет бу-
дущего, как у общины. Поэтому 
оба эти проекта будут, бе-Эзрат 
ха-Шем!, нами реализованы. 
Мы считаем, что это единствен-
ный путь для борьбы с ассими-
ляцией в условиях диаспоры.

Уважаемый Лев Авнеро-
вич, уважаемый Ор Авнер, мы 
глубоко признательны за ваш 
визит и за ваш вклад в разви-
тие мирового еврейского сооб-
щества и бухарской общины в 
частности. Мы благодарны за 
то время, которое вы уделили 

общению с нами,  и за ваше 
внимание к тем вопросам, кото-
рые касаются нашей общины. 
И мы надеемся на плодотвор-
ное взаимодействие с Конгрес-
сом в будущем".

Свою речь президент Все-
мирного Конгресса начал с 
мысли о "возможной устало-
сти" от частого посещения об-
щин бухарских евреев по всему 
миру. Лев Авнерович привёл 
историю встречи Любавическо-
го Реббе с одним человеком, 
которая гласит, что, когда че-
ловек предан любимому делу 
и заботе об еврейской душе, 
усталость становится невоз-
можной. Этот принцип, осно-
ванный на идее бесконечной 
силы и важности того, чтобы  
укреплять еврейское духовное 
наследие, стал фундаментом 
речи Льва Леваева. 

В своем обращении прези-
дент говорил о важности рабо-
ты на благо общины. Он был 
приятно удивлён масштабом 
изменений, произошедших со 
времени его последнего визи-
та 10 лет назад. В связи с этим 
Лев Авнерович особо подчер-
кнул успех общины под руко-
водством Юханана (Юрия) Мо-
таева. 

Большое внимание в сво-
ей речи Леваев уделил преем-
ственности поколений и любви 
к своим корням. Говоря об этой 
любви, он упомянул свои вол-
нующие ощущения от "пыли 
улиц Самарканда", которая вы-
зывает у него ни с чем не срав-
нимые чувства. 

Лев Авнерович Леваев вы-
разил свою признательность 
Центру бухарских евреев Гер-
мании за его важную работу и 
весомый вклад в укрепление 
бухарскоеврейского сообще-
ства в стране. Он отметил, что 
сотрудничество и взаимодей-
ствие между различными ев-
рейскими общинами являются 
ключевыми факторами для со-
хранения и приумножения ев-
рейской идентичности и культу-
ры в Германии.

Центр бухарских евреев 
Германии с благодарностью 
принял заботу со стороны пре-
зидента Всемирного Конгресса 
бухарских евреев Льва Авнеро-
вича Леваева и выразил наде-
жду на дальнейшее плодотвор-
ное сотрудничество.

ÃÀÍÍÎÂÅÐ ЗАБОТА ОБ ЕВРЕЙСКОЙ ДУШЕ 

НЕ ЗНАЕТ УСТАЛОСТИ

Президент Всемирного Конгресса 
бухарских евреев Лев Авнерович Леваев 
в Центре бухарских евреев Германии

Слева направо: Председатель правления общины Юханан Слева направо: Председатель правления общины Юханан 
(Юрий) Мотаев, Президент Всемирного конгресса (Юрий) Мотаев, Президент Всемирного конгресса 

Лев Леваев,Габай общины Тариел Аллаев, Лев Леваев,Габай общины Тариел Аллаев, 
Раввин общины Йоханан Якобов-КоэнРаввин общины Йоханан Якобов-Коэн

Слева направо: Лев Леваев, Ор Авнер Леваев, Слева направо: Лев Леваев, Ор Авнер Леваев, 
Раввин общины Йоханан Якубов Ха-КоэнРаввин общины Йоханан Якубов Ха-Коэн

Слева направо: Лев Леваев, Член Правления общины Рубен Слева направо: Лев Леваев, Член Правления общины Рубен 
Мотаев, Член Правления общины Дмитрий ДавидоффМотаев, Член Правления общины Дмитрий Давидофф

Слева направо: Заместитель председателя Майкл Кребс , Раввин общины Йоханан Яко-Слева направо: Заместитель председателя Майкл Кребс , Раввин общины Йоханан Яко-
вов Коэн, Лев Левев,  Председатель правления общины Юханан (Юрий) Мотаев, вов Коэн, Лев Левев,  Председатель правления общины Юханан (Юрий) Мотаев, 
старейшина общиныстарейшина общины
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Бывший президент США 
Дональд Трамп (2017-2021) 
опережает действующего 
Джо Байдена по результа-
там опросов в пяти из шести 
ключевых, так называемых 
"колеблющихся" штатов, 
где на последних выборах 
победил президент-демо-
крат.

Согласно опросу, прове-
денного The New York Times 
и Сиенским колледжем, пре-
имущество Трампа над Бай-
деном составляет от трех до 
десятипроцентных пунктов в 
Неваде, Джорджии, Аризоне, 
Мичигане и Пенсильвании. 
Байден лидирует с перевесом 
в два пункта в Висконсине.

Как подчеркивается, эти 
опросы отражают недоверие 
избирателей к Байдену, в 
частности, из-за его преклон-
ного возраста и неудовлетво-
ренности состоянием эконо-
мики.

Экс-президент США До-
нальд Трамп набирает попу-
лярность и обходит нынешне-
го президента Джо Байдена с 

47% поддержки против 42%. 
Причем дело не только в лич-
ностях, но и в политике: по-
литическая линия Трампа в 
том, что касается экономики 
и безопасности, пользуется 
большей поддержкой, чем ли-
ния Байдена. Так, в вопросе 

защиты границы с Мексикой 
позицию Байдена поддержа-
ли всего 25% опрошенных, а 
Трампа – 55%. Что касается 
экономической политики, то 
Байдена поддерживают 33% 
опрошенных, тогда как Трам-
па – 55%.

Суд присяжных признал 
мать мичиганского подрост-
ка, устроившего стрельбу в 
своей школе, виновной в не-
предумышленном убийстве, 
поскольку она не помешала 
этому преступлению.

45-летняя Дженнифер 
Крамбли стала первым в США 
родителем, осужденным за не-
предумышленное убийство в 
связи с массовой стрельбой, 
устроенной ребенком.

Прокуроры обвинили ее в 
том, что она проявила халат-
ность, позволив сыну приобре-
сти оружие, и проигнорировала 
имевшиеся тревожные знаки.

Ее мужу Джеймсу также 
грозит суд по схожим обвине-
ниям, он свою вину отрицает.

Их сын Итан, которому 
сейчас 17 лет, отбывает по-
жизненное заключение за со-
вершенное в ноябре 2021 года 
убийство четверых своих одно-
классников в старшей школе 
Оксфорда в штате Мичиган. 
Еще семь человек получили 
ранения во время стрельбы.

Суд округа Окленд признал 
Дженнифер Крамбли виновной 
по четырем пунктам обвинения 
в непреднамеренном убийстве, 
каждый из которых тянет на 
максимальный срок в 15 лет.

В ходе процесса предсто-
яло решить важный вопрос: 
могла ли мать предвидеть и 
предотвратить преступление?

Дело в том, что родители 
Итана приобрели оружие, ко-
торым воспользовался их сын, 
всего за несколько дней до 
стрельбы в школе.

Полиция предъявила им об-

винения уже через несколько 
дней после совершенного пре-
ступления, при этом родителей 
убийцы пришлось разыскивать: 
их обнаружили прятавшимися 
в промышленном здании в Де-
тройте по наводке бдительных 
граждан.

Более двух лет они находи-
лись под стражей в окружной 
тюрьме, поскольку не могли ор-
ганизовать освобождение под 
залог. Изначально их должны 
были судить вместе, однако 
в ноябре они потребовали от-
дельных процессов.

На суде прокуроры предста-
вили свидетельства того, что 
Итан Крамбли просил оказать 
ему психологическую поддерж-
ку и жаловался на галлюцина-
ции, но, по его словам, родите-
ли ему в этом отказали. Давая 
показания, его мать утвер-
ждала, по ее мнению, никаких 
психологических проблем у ее 
сына не было.

Утром того дня, когда Итан 
открыл стрельбу по однокласс-
никам, его родители раньше 
времени покинули школьное 
собрание, на котором обсуж-
дался внушавший тревогу ри-
сунок их сына, и отправились 
на работу, отказавшись за-
брать домой 15-летнего Итана.

Учителя же отправили его 
обратно в класс, не удосужив-
шись проверить школьный 
рюкзак, в котором было ору-
жие. Через несколько часов 
произошла стрельба.

Некоторые эксперты пола-
гают, что суд над Дженнифер 
и Джеймсом Крамбли приведет 
к новым процессам над роди-
телями, чьи дети совершили 
массовые убийства. Другие же 
считают этот суд весьма нео-
бычным, и едва ли стоит ожи-
дать столь далеко идущих по-
следствий.

Семьи погибших также вы-
разили разочарование в связи 
с тем, что судебное разбира-
тельство не коснулось пред-
ставителей школы, которые, по 
их мнению, также несут ответ-
ственность за случившееся.

Согласно результатам неза-
висимого расследования, опу-
бликованным в прошлом году, 
школа в самом деле допустила 
множество промахов и ошибок, 
в первую очередь отправив 
Итана в класс без проверки его 
рюкзака.

Представители системы 
образования округа в ответ по-
обещали на основании этого 
расследования пересмотреть 
и внести изменения в свои пра-
вила.

ÑØÀ ОПРОСЫ В США

Мать стрелка из Мичигана признали виновной
в непредумышленном убийстве

Палата представителей 
Конгресса США поддержала в 
среду законопроект, запреща-
ющий въезд в Соединенные 
Штаты всем членам Организа-
ции освобождения Палестины 
(ООП). Трансляция голосова-
ния велась на сайте законода-
тельного органа. В поддержку 
законопроекта проголосовали 
422 члена Палаты представи-
телей, два законодателя вы-
ступили против.

Инициатива расширяет вве-
денный ранее запрет на въезд 
должностных лиц организации и 
подразумевает запрет на въезд 
всем членам ООП.

Законопроект также пред-
усматривает запрет на въезд 
в Соединенные Штаты лицам, 
связанным с палестинскими ра-
дикальными движениями ХАМАС 
и "Исламский джихад", а также 
участникам атаки на Израиль 7 

октября 2023 года. Кроме того, 
согласно документу, лица, не 
имеющие гражданства США и 
принимавшие участие в октябрь-
ских событиях, не имеют права 
обращаться в стране за иммигра-
ционными льготами и защитой, в 
том числе от депортации в госу-
дарство, где может существовать 
угроза их жизни и свободе.

В сентябре 2018 года США 
объявили о закрытии дипломати-
ческой миссии Организации осво-
бождения Палестины в Вашинг-
тоне, выполнявшего функции 
единственного представитель-
ства Палестины в стране. Затем 
американские власти аннулиро-
вали визу, закрыли банковский 
счет и предписали покинуть Сое-
диненные Штаты палестинскому 
эмиссару в Вашингтоне Хусаму 
Зомлоту, который с 2018 года 
представляет интересы Палести-
ны в Лондоне.

Группа из 67 истцов, граж-
дан США, подала федераль-
ный иск против Ирана, обвинив 
его в том, что резня, организо-
ванная ХАМАС 7 октября, была 
"спланирована и профинанси-
рована Исламской Республи-
кой". Среди истцов есть люди, 
получившие ранения в "чер-
ную субботу", побывавшие в 
плену ХАМАСа, а также род-
ственники убитых террориста-
ми, сообщает Israelinfo.

"Иран несет прямую ответ-
ственность за теракт 7 октября", 
— говорится в иске, поданном от 
лица истцов известной юриди-
ческой фирмой Quinn, Emanuel, 
Urquhart and Sullivan LLP в Окруж-
ной суд США по округу Колумбия.

Это первая попытка привлечь 
Иран к юридической ответствен-
ности за события "черной суббо-
ты". Истцы утверждают, что Иран, 
"заклятый враг Израиля и США", 
использовал ХАМАС для сабо-
тажа нормализации отношений 
между Израилем и Саудовской 
Аравией и разжигания войны.

"Мы рассчитываем доказать 
свою правоту несколькими спо-
собами, включая письменные 
показания наших клиентов, а так-
же отчеты экспертов по Ирану и 
финансированию терроризма, 
— заявил на брифинге для СМИ 
адвокат Алекс Спиро. – Соглас-

но отчету Госдепа, ХАМАС по-
лучил финансирование, оружие 
и обучение от Ирана и собирает 
средства в странах Персидского 
залива".

Как указано в материалах 
иска, с апреля по июнь 2023 года 
иранские лидеры встречались с 
лидерами ХАМАС, "Исламского 
джихада" и других связанных с 
ними группировок из Сирии и Ира-
на, "чтобы поощрять дальнейшие 
террористические акты против 
Израиля". В августе командиры 
сил "Кудс" (подразделения КСИР, 
специализирующегося на нетра-
диционных способах ведения 
войны и военной разведке) встре-
чались дважды в неделю в воен-
ном штабе в Бейруте с предста-
вителями ХАМАС, "Исламского 
джихада", "Хезболлы" и других 
группировок, поддерживаемых 
Ираном. Среди участников встреч 
был министр иностранных дел 
Ирана Хосейн Амирабдоллахян.

В иске говорится, что 2 октя-
бря иранцы дали "зеленый свет" 
ХАМАСу и остальным группиров-
кам начать запланированное на-
падение на Израиль, используя 
иранскую разведку, обучение и 
военные поставки. Пять дней спу-
стя ХАМАС атаковал Израиль.

Истцы заявляют, что Иран 
несет прямую ответственность 
за произошедшее. Они требуют 
штрафных санкций, возмещения 
ущерба от Фонда помощи жерт-
вам государственного террориз-
ма США, возмещения гонора-
ров адвокатов и "любых других 
средств правовой защиты, кото-
рые суд сочтет справедливыми и 
уместными", говорится в иске.

Конгресс проголосовал Конгресс проголосовал 
за запрет на въезд за запрет на въезд 

в США всем в США всем 
членам ООП, ХАМАС членам ООП, ХАМАС 

и "Исламского джихада"и "Исламского джихада"

В США подан групповой иск против Ирана, 
как организатора атаки на Израиль 7 октября

47% поддержки против 42% защиты границы с Мексикой
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494 врача репатриирова-
лись в Израиль в 2023 году. 
Эти данные министерства 
алии и интеграции были огла-
шены на заседании комиссии 
кнессета по алие, абсорбции и 
связям с диаспорой, состояв-
шемся в среду, 10 января 2024 
года. Комиссия под предсе-
дательством депутата Одеда 
Форера (НДИ) собралась для 
обсуждения вопроса о бюро-
кратических барьерах, меша-
ющих трудоустройству вра-
чей-репатриантов.

В течение пяти предыдущих 
лет израильская система здра-
воохранения приняла на рабо-
ту 1753 врачей, совершивших 
алию. Средний возраст меди-
ков-репатриантов - 41,4 года. 
Около 50% из них репатрииро-
вались, имея действительную в 
Израиле врачебную лицензию, 
около 25% прошли аттестацию 
и/или интернатуру. Лишь 21 
врач-репатриант, подавший за-
явление о признании своей про-
фессиональной квалификации, 
не сумел сдать экзамены или по-
лучил отказ по иным причинам.

Число дипломированных ме-
дицинских сестер и медбратьев, 
репатриировавшихся в прошлом 
году, относительно невысоко - 
всего 83 человека. 44% прибыли 
из России.

В ходе заседания обсуж-
далась необходимость увели-
чения количества ставок для 
врачей-интернов из числа репа-
триантов. В настоящее время 
минздрав и минфин выделяют 
для этого лишь 70 ставок. В про-
шлом количество специальных 
ставок было еще меньше, в 2020 
году к 50 существующим став-
кам добавили еще 20.

В целом программа интерна-
туры для врачей, совершивших 
алию, позволила в течение по-
следних пяти лет принять на ра-
боту в систему здравоохранения 
149 медиков. Однако этого явно 
недостаточно. Каждый месяц 
освобождается от одной из трех 
ставок, которые тут же занимают 
репатрианты из длинного списка 
очередников.

По словам председателя ко-
миссии Одеда Форера, среднее 
время ожидания в очереди для 
кандидатов на прохождение ин-
тернатуры - 20 месяцев. Форер 
также обратил внимание на то, 
что комиссия по подтвержде-
нию квалификации врачей-ре-
патриантов собирается раз в 6-8 
недель, а комиссия, выдающая 
освобождение от аттестации - 
раз в месяц. "Необходимо чаще 
созывать эти комиссии, прини-
мая во внимание растущее чис-
ло врачей, совершающих алию", 
- подчеркнул глава комиссии 
кнессета по алие, абсорбции и 
связям с диаспорой.

Представитель минздрава 
Мила Гилутин сообщила депу-
татам, что процесс проверки 
дипломов новых репатриантов 
значительно ускорен, во многих 

случаях эта процедура длится 
всего несколько минут. "Самое 
важное для интеграции новых 
репатриантов вообще и врачей 
в частности - изучение иврита и 
продолжение работы по специ-
альности, - продолжила она. 
- Врачи-репатрианты, проходя-
щие клиническую интернатуру, 
прикреплены к израильским 
специалистам и получают зар-
плату. С изучением иврита есть 
проблемы. Мы заинтересованы 
в том, чтобы специалисты, гото-
вящиеся к репатриации, начали 
учить язык еще до приезда в Из-
раиль, это значительно упростит 
дело".

"Профессиональная инте-
грация врачей, репатриирую-
щихся из западных стран, на-
чинается, когда эти врачи еще 
находятся за границей, - отме-
тила заместитель гендиректо-
ра минздрава Рахель Бреннер 
Шалем. - Врач из США может 
начать работу в Израиле через 
24 часа после прибытия в стра-
ну. Сейчас мы меняем правила, 
понижаем планку врачебного 
стажа, необходимого для немед-
ленного начала работы в изра-
ильской системе здравоохране-
ния, с 16 до 8 лет".

Согласно новому иссле-
дованию Тель-Авивского 
университета, почти четверть 
израильских евреев страда-
ют от посттравматического 
стрессового расстройства, 
пишет журналистка "Jewish 
Chronicle" Ханна Гиллотт.

В докладе делается вывод, 
что почти четверть взрослых 
евреев теперь меньше спят, 
меньше двигаются и испытыва-
ют гораздо больший стресс, что 
подтверждает опасения по по-
воду возникающего кризиса пси-
хического здоровья в Израиле. 
Уровень стресса, исследован-
ный Тель-Авивским университе-
том, является беспрецедентным 
и превышает уровень стресса во 
время самой смертоносной вол-
ны Covid-19 и в разгар протестов 
против судебной реформы про-
шлым летом. Этот показатель, 
23%, также в три раза выше, 
чем количество американцев, 
пострадавших от посттравмати-
ческого стрессового расстрой-
ства после терактов 11 сентября 
2001 года.

Профессор Тель-Авивского 
университета Дан Ямин объяс-
нил рост посттравматического 
стрессового расстройства уве-
личением потребления ново-
стей. С 7 октября в социальных 
сетях распространились виде-
оролики со сценами резни. "По-
всеместное распространение 
откровенного и нефильтрован-
ного контента, включая видео-
записи ужасающих действий, 
по различным каналам СМИ, 
может способствовать росту по-
казателей посттравматического 
стрессового расстройства среди 
людей, косвенно подвергшихся 
воздействию травмирующих со-
бытий", — заявил он.

В прошлом месяце CNN со-
общила, что израильские служ-
бы психического здоровья изо 
всех сил пытаются справиться с 
массовой травмой, произошед-
шей 7 октября. Сотни волонте-
ров приходят на помощь семьям 
убитых, раненых или взятых в 
заложники. "Ситуация с психиче-
ским здоровьем каждого челове-
ка ухудшается", — заявила CNN 

психоаналитик из Еврейского 
университета в Иерусалиме док-
тор Шапира Берман.

Помимо анкет, сотрудники, 
проводившие исследование, 
раздали "умные" часы 5000 
участникам и следили за их ум-
ственной и физической активно-
стью. Данные показывают зна-
чительное снижение количества 
шагов, совершаемых каждый 
день, а также качества и продол-
жительности сна участников ис-
следования. Ведущий исследо-
ватель травматического стресса 
Данни Хореш ранее рассказал 
"Haaretz", что Израиль находит-
ся в состоянии "комплексной 
травмы". "Я имею в виду концеп-
цию косвенной травмы, соглас-
но которой большая часть того, 
что я испытываю, происходит с 
кем-то, кого я знаю", — заявил 
он. "Мы маленькая, густонасе-
ленная страна, поэтому почти 
каждый знает хотя бы одного 
человека, который так или иначе 
пострадал от войны".

В кнессет в понедельник, 
5 февраля, передан проект 
скорректированного государ-
ственного бюджета на 2024 
год, который включает повы-
шение налогов, увеличение 
финансирования министер-
ства обороны и иешив.

Проект подан с опозданием, 
так как министр финансов ждал 
юридического разрешения на 
то, чтобы внести в бюджет со-
лидную часть коалиционных 
средств, доля из которых при-
ходится на финансирование 
ультраортодоксальных учеб-
ных заведений. Заместитель 
юридического советника пра-
вительства даже официально 
уведомил правительство, что 
задержка с подачей проекта 
бюджета является нарушением 
закона. 

Бюджет на 2024 год – самый 
большой в истории страны – 582 
млрд шекелей, что на 68 млрд 
шекелей больше, чем в бюджете 
на 2024 год, который был принят 
в 2023 году в рамках двухлетне-
го бюджета. Коррекция бюджета 
потребовалась в связи с внезап-
но возникшими расходами на 
войну.

Бюджет министерства обо-
роны увеличен до 99 млрд ше-
келей. Финансирование иешив 
возросло на 65 млн шекелей 
и составило почти 1 млрд ше-
келей. Ассигнования на эти 
расходы поступят из средств 
коалиционных соглашений. В 
общей сложности на систему 
ультраортодоксального образо-
вания заложено 2 млрд шеке-
лей. Часть средств поступят для 
увеличения зарплат учителей, 
включая школы, в которых не 
преподают общеобразователь-
ные предметы. Еще 700 млн 
шекелей из бюджета предназна-
чены для укрепления еврейской 
национальной идентичности, 

для проектов, связанных с ев-
рейским наследием. В 700 млн 
шекелей также входят расходы 
на оказание населению религи-
озных услуг. 500 млн выделены 
на помощь социально слабым 
слоям населения и продукто-
вые карточки для малоимущих 
(инициатива главы партии ШАС 
Арье Дери.

Ортодоксальные партии тре-
бовали, чтобы коалиционные 
средства, предназначенные 
для ультрарелигиозной системы 
образования, были внесены в 
бюджет, как постоянная статья 
расходов, и распространялись 
на последующие годы. Юриди-
ческое разрешение было дано 
сроком только на один год, то 
есть на 2024 год. 

В бюджете 2024 года запла-
нировано повышение налогов, 

которое произойдет в 2025 году. 
Налог на добавленную стои-
мость (НДС – на иврите МААМ) 
будет повышен на 1% - до 18%. 
Налог на здравоохранение бу-
дет увеличен на 0,15%. 

Бюджетный дефицит зало-
жен на уровне 6,6% (68% от 
ВВП).

Проект бюджета поступит 
на утверждение финансовой 
комиссии кнессета, после чего 
будет передан на пленарное 
заседание парламента. Бюд-
жет должен быть утвержден в 
третьем (окончательном) чте-
нии не позднее 19 февраля. 
В противном случае бюджеты 
министерств будут сокращены 
в общей сумме на 67 млрд ше-
келей и потребуется устанавли-
вать новые сроки утверждения 
бюджета.

Посол Узбекистана Жа-
хонгир Аминов встретился 
с генеральным директо-
ром израильской компании 
"Sapir Medical Clinic" и пред-
седателем ассоциации ме-
дицинского туризма Израи-
ля Марком Каценельсоном, 
сообщает корреспондент АА 
"Дунё".

Основной темой обсужде-
ний стало продвижение меди-
цинского туризма в Узбекиста-
не, реализация совместных 
образовательно-практических 

программ и открытие израиль-
ской клиники в нашей стране.

 По словам Марка Каце-
нельсона, израильские передо-
вые медицинские технологии 
могут с успехом применяться в 
Узбекистане, что, безусловно, 
будет содействовать развитию 
медицинского образования, 
оказанию медицинских услуг и 
туризма.

 В завершение встречи 
достигнуты договоренности о 
проработке совместно с Ми-
нистерством здравоохранения 
Узбекистана и другими заин-
тересованными учреждениями 
образовательно-практических 
программ, проекта по привле-
чению в Узбекистан зарубеж-
ных пациентов в рамках ме-
дицинского туризма, а также 
строительства израильской 
клиники в республике.

ÈÇÐÀÈËÜ ВРАЧАМ˨РЕПАТРИАНТАМ В ИЗРАИЛЕ

После 7 октября: посттравматические 
стрессовые расстройства

В целом программа интерна- случаях эта процедура длится 

облегчат получение лицензииоблегчат получение лицензии

Бюджет на 2024 год: повышение налогов 
и  увеличение финансирования иешив

Перспективы реализации проектов  
Израиля  и Узбекистана
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Нью-Йорк запускает 
программу стоимостью 53 
миллиона долларов по пре-
доставлению мигрантам пре-
доплаченных дебетовых карт 
для покупок в винных погре-
бах.

Мигранты, проживающие 
в одном из отелей Нью-Йорка, 
будут получать карты предопла-
ты, с помощью которых можно 
будет покупать еду и детские 
товары, вместо того, чтобы го-
род обеспечивал еду, которую 
мигранты часто не хотели.

Эрик Адамс, мэр Нью-Йор-
ка, подсчитал, что схема стои-
мостью 53 миллиона долларов 
позволит городу сэкономить 600 
000 долларов в месяц, или 7,2 
миллиона долларов в год.

То есть истратить на людей, 
которые перелезли через грани-
цу незаконно, не 60 млн, а всего 
лишь 53. Крутой у нас мэр, эко-
номный!

Пилотная программа реа-
лизуется в отеле "Рузвельт" на 
Манхэттене, в ней участвуют 
500 семей, сообщает The New 
York Post. Семья из четырех че-
ловек получит карту с пополне-
нием в 1000 долларов в месяц, 
что эквивалентно 35 долларам 
в день.

Тем, на кого падёт выбор, 
будут вручены карты, которые 
можно будет использовать 
только в супермаркетах и га-
строномах. Мигранты должны 
подписать письменное показа-
ние, обещающее использовать 
карты только для еды и детских 
товаров, в противном случае их 
отключат. 

Сумма на каждой карте бу-
дет зависеть от индивидуаль-
ных обстоятельств. Неясно, как 
городские власти будут прове-
рять, злоупотребляют ли карты 
– и не усугубит ли эта схема кри-
зис, побуждая других мигрантов 
отправиться в "Большое Ябло-

ко" в надежде получить бес-
платные деньги.

В настоящее время обед 
каждого мигранта обходится в 
11 долларов, поэтому питание 
семьи из четырех человек в 
день может стоить до 132 дол-
ларов.

Карты будут пополняться 
каждые 28 дней.

Эту схему использовали в 
прошлом году для жителей госу-
дарственного жилья, чтобы они 
могли купить еду на праздники.

"Это не только предоставит 
семьям возможность приобре-
тать свежие продукты для их 
рациона и детские товары по 
их выбору, но и пилотная про-
грамма, как ожидается, сэконо-
мит городу Нью-Йорку более 
600 000 долларов в месяц, или 
более 7,2 миллиона долларов в 
год", — сказала Кайла Мамелак, 
представитель Адамса.

Программой управляет ком-
пания MoCaFi, основанная быв-
шим финансистом с Уолл-стрит 
Воле Коаксумом.

На веб-сайте MoCaFi опи-
сывается как "платформа фи-
нансовых услуг для 110 мил-
лионов американцев, которые 
сталкиваются с экономическими 
трудностями и не имеют пути к 
лучшему положению".

Коаксум заявил: "MoCaFi 
надеется на партнерство с го-

родом Нью-Йорком для выделе-
ния средств просителям убежи-
ща на покупку свежей горячей 
еды.

"Цель MoCaFi — расширить 
доступ к финансовым ресурсам 
лицам, которые не имеют досту-
па к банкам и ищут убежища, 
одновременно помогая местной 
экономике". 

Если программа окажется 
успешной, город расширит ее 
до примерно 15 000 семей ми-
грантов, проживающих в отелях.

За последний год около 70 
000 мигрантов были отправле-
ны автобусами или самолетами 
в Нью-Йорк, что оказало чрез-
вычайное давление на ресурсы 
"Большого яблока".

Консервативный губернатор 
Техаса Грег Эбботт начал от-
правлять мигрантов в Нью-Йорк 
и другие управляемые демокра-
тами города, которые позицио-
нируют себя как "убежища" для 
пересекающих границу, чтобы 
показать им, какое давление 
кризис оказал на приграничные 
штаты. 

Его план, похоже, срабо-
тал: законодатели-демократы 
теперь заняли гораздо более 
жесткую позицию в отношении 
кризиса, а сам президент Бай-
ден пообещал предпринять бо-
лее решительные шаги для его 
преодоления.

ÍÜÞ-ÉÎÐÊ МЭР НЬЮ˨ЙОРКА
Музей Иешива-универси-

тета (YUM) объявил о попол-
нении своей экспозиции о 
Маймониде, включая несколь-
ко исторических фрагментов 
документов, взятых в аренду 
из библиотеки Кембриджско-
го университета, пишет "The 
Jerusalem Post".

Новые дополнения к выстав-
ке "Золотой путь: Маймонид че-
рез восемь столетий" будут де-
монстрироваться до 29 февраля 
2024 года. Одним из документов 
является квитанция, написан-
ная Маймонидом на получение 
средств, собранных для освобо-
ждения за выкуп евреев, взятых в 
плен после нападения крестонос-
цев на Бильбейс на северо-вос-
токе Египта. Эта квитанция, по 
словам YUM, может иметь по-
вышенный уровень значимости, 
учитывая текущую ситуацию с 
заложниками и продолжающие-
ся усилия по их освобождению в 
условиях войны против ХАМАСа.

Этот документ считается 
практической демонстрацией 
еврейской заповеди возвращать 
заложников и спасать жизни. Эта 
заповедь была особенно важна 

для Маймонида, который однаж-
ды провозгласил: "Нет большей 
мицвы (заповеди), чем выкуп 
пленников".

Другие экспонаты, представ-
ленные на выставке, включают 
"Мишне Тора" (свод законов, ко-
торый произвел революцию в 
изучении и практике иудаизма), 
подписанную и лично одобрен-
ную Маймонидом; фрагмент 
из Каирской генизы с подписью 
Маймонида и другие фрагмен-
ты, написанные рукой ученого; и 
том его комментариев к Мишне, 
содержащий заметки Маймонида 
и известный эскиз Храмовой Ме-
норы. Рисунок, возможно, был на-
рисован мудрецом и в последние 
десятилетия стал образцом для 
менор, используемых во время 
публичных празднований Хануки 
по всему миру.

Местные власти 
Нью-Йорка просят жите-
лей не проходить мимо 
бездомных, которые 
могут замерзнуть холод-
ными зимними ночами. 
Они настоятельно про-
сят позвонить в 311 и 
рассказать, что человек 
спит на улице. Сотруд-

ники городских служб 
приедут и заберут его 
в теплое место.

В Департаменте 
по чрезвычайным си-
туациям Нью-Йорка 
рассказали: как только 
температура опускает-
ся настолько, что ста-
новится опасной, – со-
трудники социальных 

служб города выходят на улицы.
"Работники ходят по всему 

городу. Они ищут бездомных жи-
телей Нью-Йорка и всех осталь-
ных людей, которые по какой-то 
причине оказались на улице, и 
приглашают их переночевать в 
тепле. Иногда мы устанавлива-
ем автобусы с подогревом на 
конечных станциях метро или в 
других местах. Мы открываем 
другие центры обогрева, куда 
люди могут пойти. А еще созда-
ем дополнительное простран-
ство в палатах некоторых город-
ских больниц потому, что знаем, 
что много людей идут именно 
туда, чтобы согреться", – рас-
сказал комиссар Департамента 
по чрезвычайным ситуациям 
Нью-Йорка Зак Искол.

По его словам, лучшее, что 
могут сделать жители города 
во время холодов, это вовремя 
сообщать о бездомных, которые 
ночуют на холоде. Для этого им 
достаточно только позвонить го-
родскую службу 311 и назвать 
адрес, куда должны приехать 
социальные работники.

Новые артефакты присоединились 
к экспозиции о Маймониде

в музее Иешива-университета

Сообщайте о бездомных, 
которые спят на улицах в холода

ко" в надежде получить бес- родом Нью-Йорком для выделе-

НАКОРМИТ НЕЛЕГАЛОВ НАКОРМИТ НЕЛЕГАЛОВ 
ЗА ДЕНЬГИ НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКОВЗА ДЕНЬГИ НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКОВ

В Нью-Йорке действуют 
предписания о том, как быстро 
должны быть очищены троту-
ары после выпадения первых 
хлопьев и какой ширины долж-
ны быть пешеходные дорожки. 
Silive подготовили руководство 
для домовладельцев, управля-
ющих недвижимостью, пред-
приятий, жителей и водителей.

Несоблюдение этих предписа-
ний может привести к штрафам. 
Отсчет времени начинается, как 
только снег перестает падать. 
Если вы не уберете снег со свое-
го автомобиля, это тоже чревато 
штрафом.
Кто отвечает за уборку снега 

и льда с тротуара
Согласно городскому адми-

нистративному кодексу, владель-
цы недвижимости, а также лица, 
ответственные за участок или 
здание (например, арендаторы, 
управляющие или менеджеры 
зданий) должны содержать троту-
ары, прилегающие к их дому или 

бизнесу, в "достаточно безопас-
ном состоянии".

Это требование включает в 
себя очистку от снега, льда, грязи 
и других материалов как тротуара 
перед домом, так и сбоку, если 
дом угловой.
Как быстро жители и предпри-

ятия должны убрать снег
Жители и предприятия долж-

ны убирать снег после шторма в 
соответствии со следующим гра-
фиком:

• Снег перестал падать с 7:00 
до 16:49 – убрать в течение 4 ча-
сов.

• Осадки прекратились с 17:00 
до 20:59 – очистка в течение 14 
часов.

• Снег выпал с 21:00 до 6:59 
утра – убрать его следует к 11:00.

Как лучше всего 
убирать снег с тротуара
• Убирайте снег вдоль тротуа-

ра, прилегающего к вашему дому.
• Старайтесь не выталкивать 

снег с тротуара на улицу.

• Убирайте снег вокруг пожар-
ного гидранта, если он есть перед 
вашим участком.

• Не засыпайте снегом пеше-
ходные переходы.

• Убирайте снег на передний 
двор, за линию крыльца или на 
травянистую обочину.

• По возможности расчистите 
дорожку шириной не менее 4 фу-
тов (120 см) вдоль тротуара.

• В угловых домах расчистите 
дорожку до пешеходного перехо-
да, включая все пешеходные до-
рожки и заезды.

• Разгоните лужи талого снега 
в сторону от пешеходного пере-
хода, чтобы предотвратить опас-
ность и улучшить доступность.

• Учитывайте потребности лю-
дей в инвалидных и детских коля-
сках, студентов и тех, кто пользу-
ется устройствами, помогающими 
передвигаться.

Штрафы за несвоевременную 
очистку тротуара, по мнению го-
родских властей, следующие:

• Первое нарушение: $100-
$150

• Второе нарушение: $150-
$350

• Третье и последующие пра-
вонарушения: $250-$350
Каковы законы об удалении 

снега или льда с автомобилей?
С 2018 года в статью 33 За-

кона о транспортных средствах и 
дорожном движении Нью-Йорка 
включен раздел S. 1229-e. Соглас-
но этому разделу, любой водитель 
на дорогах общего пользования 
обязан очистить свой автомобиль 
от снега, льда или града толщи-
ной более трех дюймов (7 см) на 
всех поверхностях, включая кры-
шу и багажник.

Штрафы за то, что автомоби-
ли не очищены от снега, льда или 
града, могут составлять от $150 
до $850 за правонарушение. Ис-
ключение составляют активные 
осадки, трехчасовой период по-
сле прекращения погодных явле-
ний, припаркованные автомобили 
и автомобили экстренных служб 
или служб общественной безо-
пасности.

Штраф за заснеженную машину или тротуар
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Заместитель генерального 
директора Всемирного Кон-
гресса бухарских евреев по 
внешним связям, адвокат Эди 
Мордехаев, побывал в Узбеки-
стана, чтобы помочь решить 
ряд вопросов, связанных с 
жизнью бухарских евреев. В 
связи с этой поездкой редак-
ция нашей газеты попросила 
его ответить на несколько во-
просов. 

- Эди, с возвращением! 
Сталкивались ли вы с угроза-
ми или опасностями в те дни, 
когда были в Узбекистане?

- Война Израиля с террори-
стами из Газы вызвала во всем 
мире всплеск антисемитизма. Но 
хочу подчеркнуть, что, по срав-
нению с многими другими стра-
нами, в Узбекистане евреи могут 

чувствовать себя в куда большей 
безопасности. 

Мы знаем лишь об одном-
единственном акте вандализма, 
когда на стенах синагоги появи-
лись враждебные надписи. Реак-
ция правительства была опера-
тивной и жесткой. Власти решили 
не только наказать нарушителей, 
но и на высоком государственном 
уровне было принято решение 
охранять и синагоги, и еврейские 
кладбища по всей территории 
Узбекистана. Молитвы в таш-
кентских синагогах проходили 
под охраной полицейских. Когда 
я посетил еврейское кладбище в 

Маргилане, меня встретили два 
офицера полиции. К слову, они 
попросили меня передать бухар-
ским евреям Израиля, что они 

могут спокойно посещать Узбеки-
стан, где позаботятся об их безо-
пасности.  

- И все-таки в связи с по-
следними событиями в оче-
редной раз обнаружилось, что 
быть евреем в ряде стран не 
просто. Как живут евреи в Уз-
бекистане?

- Здесь евреев не так много, 
большинство давно уехали. Но те, 
кто остался, живут полноценной 
общинной жизнью. Например, 
в пятницу я присутствовал в бу-
харской синагоге в Ташкенте на 
церемонии, посвященной памяти 
семьи Акиловых. Собрались око-
ло сорока членов общины. В рам-
ках этого мероприятия я от имени 
Всемирного Конгресса бухарских 
евреев поблагодарил главного 
раввина Узбекистана рава Шло-
мо Бабаева и его супругу рабба-
нит Эстер за их труд. Раввин не 
только служит на благо местной 
еврейской общины, обеспечивая 
ее всем необходимым, но и также 
решает многие вопросы, возни-

кающие у евреев, посещающих 
Узбекистан.  

- Эди, в прошлом году маца 

поступила в Узбекистан прак-
тически за день до праздника. 
Как обстоят дела в нынешнем 
году?

- В прошлом году мы отпра-
вили контейнер с мацой морем. 
Отправили за несколько меся-
цев заранее. Но война Украины 
с Россией смешала наши пла-
ны. Мы сделали все возможное, 
чтобы маца пришла вовремя. В 
этом году, чтобы не рисковать, 
мы отправили мацу самолетами 
узбекской государственной авиа-
компании. 

Большую помощь в реали-
зации этого проекта нам оказал 
новый Чрезвычайный и полно-
мочный посол Узбекистана в Из-
раиле Жахонгир Аминов и другие 
сотрудники посольства. 

Каждый год от имени Всемир-
ного Конгресса бухарских евре-
ев мы отправляем в Узбекистан 
около трех тонн мацы, чтобы к 
празднику Песах бесплатно ее 
распространить во всех городах, 
где есть евреи – бухарские или 
ашкеназские. Это сложный и не-
дешевый проект, в реализации 
которого в Узбекистане нам помо-
гают уже много лет активисты на-
шей общины Аркадий Иссахаров 
и Юрий Календарев. Так что маца 
на Песах в Узбекистане будет, и, я 
уверен, будет вовремя.

ÌÈÖÂÀ БУДЕТ МАЦА НА ПЕСАХ

Ценный груз отправлен 
в Узбекистан самолетами

Леонид
ЕЛИЗАРОВ                     
Редактор газеты

"Менора",
Израиль
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Департамент образова-
ния Флориды выделил 25 
миллионов долларов на фи-
нансирование усиления мер 
безопасности (из 43 милли-
онов долларов, выделен-
ных губернатором-республи-
канцем Роном ДеСантисом) 
более чем 130 еврейским 
средним школам и дошколь-
ным учреждениям по всему 
штату, сообщила ранее на 
этой неделе администрация 
губернатора.

"Во времена роста антисе-
митизма во всем мире Флори-
да продолжит защищать свою 
еврейскую общину, – заявил 
ДеСантис 30 января. – Сегод-
няшнее финансирование даст 
еврейским школам Флориды 
инструменты, необходимые им 
для дальнейшего обеспечения 
безопасности своих учеников".

Эти деньги помогут школам 
обновить свое оборудование и 
технологии обеспечения безо-
пасности, что почти никогда не 
бывает закупкой по принципу 
"раз и готово"", по словам Алек-
са Сильверстайна, директора 
по общественной безопасности 
Еврейской федерации и фонда 
Северо-Восточной Флориды. 

"Технологии безопасности 
развиваются вместе с ростом 
угроз обществу, – сказал он. - 
Очень важно, чтобы наши ев-
рейские школы, отвечающие 
за обучение и защиту наших 
самых ценных активов, могли 
корректировать свои меры без-
опасности при возникновении 
любой угрозы". 

Законодательное собрание 
штата санкционировало созда-

ние фондов безопасности на 
специальной сессии осенью 
прошлого года, а ДеСантис 
подписал их в ноябре. 

В рамках пакета финанси-
рования еврейские школы шта-
та — большие или маленькие, 
средние или дошкольные — 
получили средства на приобре-
тение и установку инфраструк-
туры безопасности, освещения 
по периметру, дверных мате-
риалов, ограждений, камер 
видеонаблюдения и многого 
другого. 

Школы также могут исполь-
зовать эти средства для найма 
сотрудников службы безопас-
ности и обучения персонала 
действиям в чрезвычайных си-
туациях и осведомленности об 
угрозах. 

Губернатор и законода-
тельный орган штата сделали 

безопасность еврейской об-
щины своим главным приори-
тетом, сообщил раввин Моше 
Мац, исполнительный дирек-
тор Agudath Israel of America во 
Флориде. 

"Благодаря смелому руко-
водству губернатора ДеСанти-
са, еврейские дневные школы 
Флориды станут безопаснее, 
чем когда-либо прежде, — за-
явил Мэнни Диас-младший, ко-
миссар образования Флориды. 
– Мы продолжим поддержи-
вать еврейскую общину".

Самые последние публич-
ные данные об антисемитизме 
во Флориде относятся к 2022 
году, задолго до террористиче-
ских атак ХАМАСа на Израиль 
7 октября 2023 года. С 7 октя-
бря ненависть к евреям воз-
росла во всем мире.

Леонид МАРМУР

Религиозная еврейская 
пара из Квинса подала в суд 
на американскую авиакомпа-
нию Jet Blue. Супруги требуют 
компенсацию в 40 миллионов 
долларов за то, что в 2021 
году их сняли с самолета вме-
сте с пятью их детьми и еще 
одной еврейской семьей.

42-летний Михаил Некталов, 
его жена, Мириам Юшнаева и их 
дети возвращались из отпуска с 
острова Аруба в Нью-Йорк. Ин-
цидент произошел 4 февраля 
2021 года, в период, когда еще 
действовали "коронавирусные" 
ограничения.

Супруги были одеты и выгля-
дели в соответствии с традици-

ями их религиозной общины: у 
Мириам была покрыта голова, 
Михаил носил кипу. Между со-
бой супруги периодически гово-
рили на иврите.

По их словам, экипаж само-
лета смотрел на них "с прене-
брежением". Пассажиры уже 
разместились в самолете, но он 
вместо взлета вдруг вернулся к 
гейту. Когда Мириам спросила 
одну из стюардесс, что случи-
лось, та ответила: "У тебя маска 
соскользнула с носа". Пассажир-
ка сочла это намеком на антисе-
митские стереотипы про боль-
шой нос у евреев.

После этого Мириам попро-
сили покинуть рейс. Когда она 

начала спорить, стюардесса 
пригрозила, что "если семья не 
выйдет из самолета, придется 
высадить всех пассажиров".

"В тот момент у меня возник-
ло ощущение, будто мы нахо-
димся в нацистской Германии, 
нас изолируют, унижают и гонят 
на уничтожение", — сказал Нек-
талов.

В ответ авиакомпания зая-
вила: "Мы не терпим никакой 
дискриминации в JetBlue. Мы 
серьезно относимся к любым 
подобным заявлениям и будем 
работать над тем, чтобы полно-
стью понять, что произошло в 
этом случае".

Пара подала первоначаль-
ный иск по этому поводу в 2022 
году, но тогда суд потребовал 
от них предоставить дополни-
тельные документы. Супруги не 
представили документы вовре-
мя, и дело было прекращено. 
Сейчас они вернулись в другой 
суд, на этот раз с адвокатом.

 Walla, "Детали", Д.Г. 
Фото: Pixabay

Еврейское Агентство и 
Антидиффамационная лига 
(АДЛ) объявили на прошлой 
неделе о новом партнерстве 
по борьбе с антисемитизмом, 
пишет The Jerusalem Post.

Председатель Еврейско-
го агентства генерал-майор 
(в отставке) Дорон Альмог и 
генеральный директор АДЛ 
Джонатан Гринблатт сделали 
это заявление на собрании бо-
лее 300 эмиссаров Еврейского 
агентства по всей Северной 
Америке. Шалиахи Еврейского 
агентства будут поддерживать-
ся АДЛ, проводя тренинги по 
антисемитизму и другую работу 
с американскими еврейскими 
общинами по всей стране.

"Наши шлихим помогают 
молодым американским евреям 
гордиться своей идентичностью 
и чувствовать уникальную связь с 
Израилем, — сказал Альмог. - И 
мы горды  тем, что сотрудничаем 
с ведущей мировой организацией 
по борьбе с ненавистью, чтобы 
сделать все возможное для до-
стижения этих целей". 

Другие инициативы, реали-
зуемые в рамках этого партнер-
ства, направлены на укрепле-
ние еврейской идентичности и 

связь этой идентичности с Изра-
илем. Образовательная работа 
в рамках этого партнерства бу-
дет направлена на кампусы кол-
леджей, летние лагеря, синагоги 
и общинные центры. 

Напомним, что в прошлом 
месяце АДЛ опубликовала от-
чет, в котором говорится, что 
уровень антисемитизма в Сое-
диненных Штатах увеличился 
на 360% с 7 октября по 7 января 
по сравнению с тем же перио-
дом предыдущего года, всего за 
три месяца было зарегистриро-
вано более 3200 инцидентов.

Организация также сообщи-
ла, что после резни, устроенной 
ХАМАСом 7 октября, в среднем 
происходило 34 антисемитских 

инцидента в день, что делает 
2023-й годом с самым большим 
количеством антисемитских на-
падений на евреев с тех пор, как 
АДЛ начала отслеживать их в 
конце 1970-х. 

"После ужасающей резни в 
Израиле 7 октября нам напоми-
нают не только о важности Госу-
дарства Израиль для еврейского 
народа, но и о важности борьбы 
с антисемитизм во всех формах 
и во всех местах", - заявил глава 
"Сохнута" Дорон Альмог.

Реклама, запрещающая 
израильтянам снимать квар-
тиру в Берлине, противо-
речит запрету Германии на 
выражение антисемитских 
настроений.

Рекламное объявление 
на сайте Immobilienscout, где 
выставляется на продажу и в 
аренду недвижимость в Гер-
мании, привлекло внимание 
общественности из-за запрета 
израильтянам претендовать на 
это жилье, пишет издание "Ма-
арив".

В объявлении, предлагаю-
щем аренду квартиры в Берли-
не, говорится: "Квартиру могут 
посмотреть и снять все жела-

ющие, кроме израильтян 
и тех, кто идентифицирует 
себя с Израилем".

Странно, как это объ-
явление вообще было 
опубликовано, учитывая 
официальный запрет в 
стране на демонстрацию и 
пропаганду межнациональ-
ной вражды и поддержку 

ХАМАС. Однако инцидент про-
изошел в период тревожного 
роста преступлений на почве 
ненависти и проявлений анти-
семитизма по всей Европе, от-
мечает издание.

Напомним, что представи-
тель правительства Германии 
Штефан Хебстрит подтвер-
дил официальную поддержку 
страны Израилю в его судеб-
ной битве против обвинений 
Южной Африки в Гааге. Такое 
заявление он сделал после 
первого раунда обсуждений 
в Международном суде ООН 
(МС) по делу ЮАР против дей-
ствий Израиля в секторе Газа.

ÅÂÐÅÉÑÊÈÉ ÌÈÐ ФЛОРИДА ВЫДЕЛИЛА $25 МЛН

Иск на 40 миллионов долларов: 
"Нас сняли с самолета, потому что мы евреи"

ние фондов безопасности на безопасность еврейской об-

на усиление мер безопасности на усиление мер безопасности 
еврейских школеврейских школ

Еврейское Агентство и АДЛ

Арендодатель в Берлине отказал 
израильтянам в съеме квартиры

объединились в борьбе объединились в борьбе 
с антисемитизмомс антисемитизмом
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Так хотелось сегодня на-
писать о чуде. О величайшем 
чуде в истории человечества 
– рассечении Чермного моря. 
Ведь именно о нём повествует 
библейская глава "Бешалах", 
которую будут читать в эту 
субботу евреи во всех синаго-
гах в мире. А заодно заверить 
бы читателей, что и в этот раз 
еврейский народ чудесным 
образом будет спасён, а всех 
наших врагов ждёт такой же 
бесславный конец, как и фа-
раона с его армией. Но, увы, 
происходящее сегодня вокруг 
Израиля заставляет сосредото-
читься на совсем другой части 
этой библейской главы – на 
финальной.

Во время фарса, развернув-
шегося на днях в так называемом 
Международном суде справедли-
вости в Гааге, в качестве одного 
из доказательств, что Израиль 
якобы проводит геноцид насе-
ления сектора Газа, был назван 
факт цитирования премьер-ми-
нистром Израиля Биньямином 
Нетаньяху слов Пятикнижия: 
"Помни, что сделал тебе Амалек, 
когда выходил ты из Египта. Как 
подстерёг он тебя и перебил всех, 
кто ослаб и отстал в дороге. И ког-
да Всесильный даст тебе покой в 
стране, которую дарует Он тебе 
в удел, сотри память об Амалеке 
под Небесами! Не забудь!"

Как объяснил представитель 
Южно-Африканской Республики, 
выполняющий в этом судилище 
роль истца, "поскольку Библия 
призывает уничтожить Амалека и, 
согласно её тексту, евреи на про-
тяжении столетий усиленно зани-
мались выполнением этой зада-
чи, то цитирование данных слов 
следует расценивать как призыв 
к уничтожению всего населения 
сектора Газа".

Крайне любопытно наблю-
дать, что даже ярые критики Из-
раиля не отрицают очевидных 
параллелей между террористами 
из группировки ХАМАС и амале-
китянами – древним и ненавидя-
щим евреев смертельной, пато-
логической ненавистью народом. 
Но само слово "амалек" в каче-
стве имени этого народа впервые 
упоминается как раз в библейской 
главе "Бешалах". И после прозву-

чавших в Гааге сопоставлений 
мы просто не можем обойти этот 
момент стороной. Тем более что 
лучшего доказательства вечной 
актуальности Торы просто трудно 
придумать.

Как известно, воды моря ра-
зошлись, евреи счастливо пере-
шли по его дну, а бросившиеся в 
погоню за ними египтяне погибли 
в пучинах вновь сомкнувшегося 
моря. Пораженные этим чудом 
евреи, казалось бы, окончательно 
уверовали, что Б-г будет хранить 
их на всех путях. Но, как пелось в 
одной старой песне, недолго му-
зыка играла. "И пришел Амалек, и 
воевал с Израилем в Рефидиме".

Однако нельзя забывать, что 
нападению амалекитян предше-
ствовал ряд событий. Ведь про-
шла всего неделя-другая после 
Великого Исхода – и евреи нача-
ли бунтовать. Мол, вода в пусты-
не слишком горькая, да и еда не 
та, к которой привыкли в Египте. 
""Ради чего ты вывел нас из Егип-
та? Чтобы уморить жаждой в этой 
пустыне", – роптал народ против 
Моисея", – гласит библейский 
текст. Моисей наречёт потом это 
место "Маса у-Мерива", что мож-
но перевести как "Испытание и 
Раздор", поскольку "искушали 
сыны Израиля в этом месте Б-га, 
вопрошая: "Пребывает ли Б-г сре-
ди нас?".

И буквально вслед за этим на 
евреев и нападает Амалек. Боль-
шинство комментаторов Пятик-
нижия и выдающихся раввинов 
убеждены, что два этих события 
– внутренний раздор и последу-
ющее за ним нападение Амалека 
– связаны между собой. Распри 
внутри еврейского народа всегда 
приводят к усилению антисеми-
тизма во всём мире и вселяют в 
наших врагов новые надежды на 
уничтожение евреев.

А теперь давайте крутанём 

временную ленту и переместим-
ся в 2023 год: в Израиле бушу-
ет внутренний конфликт вокруг 
проведения судебной реформы, 
расколовший страну на два не-
примиримых лагеря. В воздухе 
отчетливо пахнет гражданской 
войной. Особенно ярко это чув-
ствовалось в Судный день на 
улицах в сердце Тель-Авива, 
когда вопрос: "Есть ли Бог среди 
нас или нет?" – вновь зазвучал 
с необычайной силой. А потом 
наступило 7 октября: "И пришел 
Амалек, и воевал с Израилем".

Параллели между тем, что 
творил ХАМАС в израильских 
поселениях несколько месяцев 
назад, и деяниями амалекитян, 
совершенными почти 3500 лет 
назад, и в самом деле просма-
триваются предельно четко. Как 
и амалекитяне, нанесшие удар 
евреям в спину, безжалостно 
уничтожая "слабых и отставших в 
дороге", так и выродки из ХАМАС 
убивали в первую очередь наи-
более слабых: женщин, детей и 
стариков.

Как амалекитяне, пытавшиеся 
преградить евреям путь к Земле 
обетованной и лелеявшие план 
их полного уничтожения, так и ХА-
МАС открыто отрицает право ев-
реев на Святую землю и мечтает 
сбросить их всех в море. И в обо-
их случаях враг делал ставку на 
то, что раздор внутри еврейского 
общества ослабит его обороно-
способность, да и бдительность 
в целом. И, как ни грустно призна-
вать, оказался в этом прав.

Пятикнижие, конечно, не учеб-
ник по истории, биологии или 
астрономии, хотя в нём содер-
жится масса ценных сведений о 
них. Но это такое вневременное 
экзистенциальное руководство, 
вбирающее в себя все архетипы 
взаимоотношений между людь-
ми, а также пути развития чело-

веческой истории с их предельно 
четкой моральной оценкой, что и 
сделало эту Книгу в итоге глав-
ным камертоном общечеловече-
ских ценностей.

И Амалек стал, таким обра-
зом, архетипом антисемитизма 
с его жаждой уничтожения ев-
рейского народа, отличающимся 
при этом – как и ХАМАС – нео-
бычайной кровожадностью и же-
стокостью. Само слово "амалек" 
образовано от ивритских слов "ам 
лакек" – "народ лакающий". И на 
вопрос, что же он лакает, и ком-
ментаторы Пятикнижия, и сама 
жизнь дали однозначный ответ: 
кровь.

Та война с Амалеком была 
первой, которую евреи вели как 
народ. И пока еврейская армия 
сражалась с беспощадным вра-
гом, Моисей стоял на вершине 
холма, воздев руки к небу. И как 
гласит библейский текст: "Когда 
Моисей поднимал руки – побе-
ждал Израиль, а когда опускал 
– побеждал Амалек". Эти слова 
стали вечным символом того, 
что во всех битвах побеждают не 
только и не столько силой оружия, 
сколько силой духа, а вера столь 
же важна для победы, как и муже-
ство на поле боя.

В том сражении евреи "осла-
били Амалека и его народ остри-
ем меча", но отнюдь не унич-
тожили. Ещё множество раз в 
человеческой истории кровожад-
ные отморозки всех мастей будут 
строить и пытаться реализовать 
планы уничтожения еврейского 
народа. И кровавая суббота 7 ок-
тября подтверждает, что продол-
жается это и по сей день. 

Недаром завершается этот 
отрывок Пятикнижия словами: 
"Ибо война у Б-га с Амалеком из 
поколения в поколение". И в этом, 
кстати, заключён ещё один тонкий 
аспект: начав войну с евреями, 
Амалек бросил вызов самому 
Б-гу, решив оспорить Его план 
человеческой истории. И потому 
война у Амалека именно с Б-гом, 
а евреи просто Его оружие. И 
это ответ всем тем авторам ком-
ментариев в социальных сетях, 
кто пишет, что египтян карал Б-г 
самолично, а современные изра-
ильтяне присвоили эту функцию 
себе и творят в Газе невесть что. 
Не решайте за Б-га, какими путя-
ми Ему идти. Поверьте, Он как-ни-
будь разберется в этом и без вас.

ÊÎÍÔËÈÊÒ
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Американские ученые 
из Института Бака по ис-
следованию старения в 
Калифорнии обнаружили 
потенциальный способ реге-
нерации мозга при болезни 
Альцгеймера и других фор-
мах деменции. Исследова-
ние опубликовано в научном 
журнале Journal of Clinical 
Investigation (JCI).

Специалисты изучили бе-
лок под названием KIBRA, на-
ходящийся в почках и мозге. 
В мозге он локализуется в си-
напсах и необходим для фор-
мирования воспоминаний. Те-
сты показали, что при болезни 
Альцгеймера мозг испытывает 
дефицит KIBRA.

"Мы задавались вопросом, 
как более низкие уровни KIBRA 
влияют на передачу сигналов в 
синапсах, и может ли лучшее 
понимание этого механизма 
дать некоторое представление 
о том, как восстанавливать си-

напсы, поврежденные во вре-
мя болезни Альцгеймера", — 
отметил соавтор исследования 
Грант Кауве.

Чтобы выяснить влияние 
KIBRA на синапсы, команда 
создала укороченную функци-
ональную версию этого белка. 
В ходе экспериментов на лабо-
раторных мышах выяснилось, 
что KIBRA повышает устойчи-
вость синапсов и восстанавли-
вает функции памяти.

Ученые отметили, что 
KIBRA можно использовать в 
качестве терапии для улучше-
ния памяти при деменции даже 
в том случае, если вызываю-
щие деградацию токсичные 
белки остаются в организме.

Открыт путь восстановления мозга 
при болезни Альцгеймера

Заболеваемость сифили-
сом в США растет с 2000-х 
годов и уже достигла уровня 
1950-х. Это связывают с со-
кращением финансирования 
медицины в данной области 
на фоне роста потребления 
наркотиков и незащищенного 
секса.

В 2022-м в США зафиксиро-
вано 207 тыс. случаев зараже-
ния сифилисом, такой уровень 
заболеваемости не фиксиро-
вался последние 70 лет, сооб-
щает Bloomberg со ссылкой на 
данные Центров по контролю и 
профилактике заболеваний.

Последний раз более 200 
тыс. случаев инфицирования 
было выявлено в 1950 году — 
217 тыс., согласно инфографи-
ке Bloomberg. За последние 83 
года пик пришелся на 1943-й 
с 575 тыс. заболевших, а ми-
нимум (31,6 тыс.) — на 2000 
год. С этого момента заболе-
ваемость неуклонно растет, по 

сравнению с 2021-м зафикси-
рован рост на 17%.

Сифилис — это переда-
ваемое половым путем бак-
териальное заболевание, его 
вызывает бледная трепонема 
(Treponema pallidum). Также 
заразиться можно при перели-
вании крови, инфекция переда-
ется и от матери плоду.

Болезнь может протекать 
бессимптомно. Она имеет не-
сколько стадий, на первых 
у больных могут появиться 
характерные изъязвления — 
твердые шанкры, сыпь, кото-
рые проходят и без лечения. 
Однако при этом сифилис мо-
жет прогрессировать и дойти 
до третьей, заключительной 
стадии, которая приводит к 
серьезным последствиям — в 
частности, заболеваниям го-
ловного мозга и сердечно-сосу-
дистой системы.

Для лечения используется 
бензатина бензилпенициллин. 

Инфицированные с большей 
вероятностью могут заразить-
ся другими заболеваниями, пе-
редающимися половым путем, 
а также ВИЧ-инфекцией.

По оценкам ВОЗ, в 2020 
году во всем мире сифилисом 
заразились 7,1 млн взрослых в 
возрасте 15–49 лет.

В качестве профилактики 
заражения сифилисом реко-
мендуется использовать пре-
зервативы во время секса.

Агентство отмечает, что 
увеличение числа заражений 
в США происходит на фоне 
сокращения финансирования 
местных учреждений здраво-
охранения и роста распростра-
нения инфекции из-за увеличе-
ния употребления наркотиков и 
незащищенного секса.

В прошлом году Минздрав 
США создал целевую группу по 
борьбе с сифилисом для рас-
ширения тестирования и лече-
ния заболевания.

Одиночество после выхода 
на пенсию может быть одной 
из причин, которая провоцирует 
инфаркты и инсульты у пожилых 
людей. Этот неочевидный фак-
тор развития опасных для жизни 
состояний раскрыл консультант 
по неотложной медицинской по-
мощи, профессор Роб Гэллуэй, 
пишет Daily Mail.

По словам врача, 
механизм воздействия 
одиночества на работу 
сердца и сосудов неве-
роятно сложен, но сво-
дится к тому, что чело-
век испытывает стресс, 
который приводит к по-

вышению артериаль-
ного давления. "Так-
же реакция на стресс 
влияет на химические 
вещества в организме 
под названием цито-
кины. Они вызывают 
воспаление, которое 

является общепризнанной при-
чиной преждевременного старе-
ния", — рассказал Гэллуэй.

Врач подчеркнул, что не все 
медицинское сообщество со-
гласно с тем, что именно одино-
чество провоцирует опасные для 
жизни состояния. Однако Гэллу-

эй считает, что нельзя игнори-
ровать многочисленные случаи, 
которые подтверждают влияние 
одиночества. "В своей работе в 
отделении скорой помощи я изо 
дня в день вижу этот эффект и 
регулярно лечу пациентов, пере-
несших инсульт или сердечный 
приступ вскоре после выхода на 
пенсию", — заключил Гэллуэй.

Рекордное с послевоенного периода 
число случаев сифилиса

Одиночество провоцирует инфаркты у пожилых

Белки являются для орга-
низма главным "строитель-
ным материалом", например, 
они необходимы для роста 
и восстановления клеток. 
Получить белки можно из 
разных продуктов — мяса, 
рыбы, а также бобов и дру-
гих растительных продуктов. 
Веганы, то есть люди, отка-
завшиеся от животной пищи, 
заменяют животные белки 
растительными, например, 
бобами.

Однако в последнее вре-
мя ученые находят много под-
тверждений тому, что между 
растительными и животными 
источниками белков существу-
ет большая разница в плане 
их пользы для организма. Это 
связано с различиями в ко-
личестве и качестве белка, а 
также разными уровнями неза-
менимых аминокислот (EAA). 
В недавнем исследовании 
ученые обнаружили, что после 
потребления веганской пищи, 
даже насыщенной белком, син-
тез мышечного белка происхо-

дит почти на 50% менее интен-
сивно, чем после потребления 
мяса. 

Можно ли заменить 
мясо растительны-

ми белками
От приверженцев веганской 

диеты часто можно услышать, 
что травоядные животные пи-
таются исключительно травой, 
и получают из нее все необхо-
димое для организма, поэтому 
и человек может отказаться от 
мяса. Однако это утверждение 
является большим заблужде-
нием, так как организм траво-
ядных сильно отличается от 
организма человека. Недав-
нее исследование сотрудников 
Маастрихтского университета 
подтверждает тот факт, что 
растительные белки не способ-
ны полноценно заменить мясо, 

несмотря даже на одинаковую 
калорийность продуктов.

К своей работе авторы ис-
следования привлекли 16 до-
бровольцев в возрасте от 65 
до 85 лет. Участники экспери-
мента в разные дни потребля-
ли разную пищу — в один день 
ели разнообразные продукты, 
включая нежирную говядину, а 
в другой день — исключитель-
но веганскую еду. Растительная 
пища содержала такое же ко-
личество калорий и белка, так 
как включала в себя бобы, сою 
и другие богатые белками про-
дукты.

Все участники после приня-
тия пищи воздерживались от 
занятий спортом и тяжелых фи-
зических нагрузок. Кроме того, 
они не употребляли алкоголь в 
течение двух дней перед каж-
дым экспериментальным днем. 
После потребления пищи ис-
следователи сравнивали ами-
нокислотные профили плазмы 

и отслеживали скорость синте-
за мышечного белка. Для это-
го они брали у добровольцев 
кровь на анализ, а также дела-
ли биопсию мышц, то есть бра-
ли образцы мышечной ткани.

Почему от мяса 
нельзя 

отказываться
Как сообщается в журна-

ле Journal of Nutrition, пища с 
нежирной говядиной привела 
к гораздо более высоким по-
казателям синтеза мышечного 
белка, по сравнению с веган-
ской едой. Синтез мышечного 
белка у пожилых людей после 
потребления мяса был более 
интенсивным на 47%, причем 
это наблюдалось в течение ше-
сти часов после еды.

Но и это еще не все — кон-
центрация аминокислоты EAA 
в плазме после потребления 
мяса была на 127% выше. 
Правда, справедливости ради 
следует отметить, что веган-
ская еда не приводила како-
му-либо серьезному дефициту 
аминокислот. Также ученые 
отмечают, что уровень лейцина 
в плазме, еще одной незамени-
мой аминокислоты, важной для 
синтеза мышечного белка, по-
сле потребления мяса был на 
139% выше.

Надо сказать, что у пожи-
лых людей наблюдается воз-

растная потеря мышечной 
массы и функции мышц. Это 
явление, известное как сарко-
пения, во всем мире признано 
серьезной проблемой обще-
ственного здравоохранения. 
Поэтому очень важно найти ди-
ету, которая позволяла бы под-
держивать мышечную массу. И, 
как оказалось, диета на самом 
деле достаточно простая — не-
обходимо включать в рацион 
мясо.

Надо сказать, что активный 
синтез мышечных белков мо-
жет быть важен не только для 
пожилых людей, но также для 
детей и подростков в период 
роста. Ранее мы рассказывали, 
что веганская диета приводит к 
недостатку витаминов у детей. 
Учитывая, насколько большая 
разница между полноценным 
питанием и веганской диетой, 
всем остальным людям также 
следует включать мясо в раци-
он хотя бы время от времени.

Правда, чтобы сделать 
окончательные выводы, не-
обходимы дополнительные, 
более длительные и масштаб-
ные исследования, то есть с 
привлечением большего коли-
чества добровольцев. Однако, 
по мнению авторов работы, эта 
работа уже сейчас показывает 
значимость рациона для био-
логических процессов в нашем 
организме.

Андрей ЖУКОВ, 
hi-news.ru

ÌÅÄÈÖÈÍÀ
Рубрику 

ведет
кандидат 
мед.наук
Светлана

ИСХАКОВА

ЛЮДЯМ НЕЛЬЗЯ ЛЮДЯМ НЕЛЬЗЯ 
ОТКАЗЫВАТЬСЯ ОТКАЗЫВАТЬСЯ 
ОТ МЯСА ОТ МЯСА 
В РАЦИОНЕВ РАЦИОНЕ
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В Евросоюзе будет всё 
больше применяться элек-
тронное распознавание лиц, 
несмотря на попытки его руко-
водителей взять под контроль 
развитие этой технологии. В 
декабре страны-члены ЕС за-
ключили первое соглашение 
по искусственному интеллек-
ту. Оно позволяет использо-
вать биометрические системы 
идентификации, но только с 
разрешения суда и в конкрет-
ном контексте, например, ради 
предотвращения теракта или 
поиска похищенных людей. 

Однако правозащитница из 
организации Reclaim Your Face 
Элла Якубовска указывает, что 
оставленные политиками ла-
зейки в законодательстве дают 
возможность злоупотребления 
цифровым распознаванием лиц. 

Она предупреждает: "Мы 
опасаемся, что это позволит 
легитимизировать некоторые 
сомнительные способы слежки. 
До сих пор мы могли оспаривать 
их в суде и заявить, что мы не 
хотим этого в демократическом 
обществе, но это становится все 
труднее. Многие страны по все-
му миру могут сказать: "видите, 
Евросоюз одобрил эти техноло-
гии".

В то время как Европейский 
парламент хотел полностью 
запретить распознавание лиц, 
такие страны, как Франция, тре-
буют оставить ряд исключений, 
которые  закрепили бы исполь-
зование этой практики. Так, Па-
риж объявил о своём намерении 
вести с помощью искусственного 
интеллекта наблюдение за подо-
зрительной активностью во вре-
мя Олимпийских игр. 

Правозащитница Элла Яку-
бовска предупреждает, что 
толпы болельщиков будут под-
вергнуты дистанционной иденти-
фикации:

Мы можем ожидать увеличе-

ния использования систем рас-
познавания лиц в  общественных 
местах, причём в реальном вре-
мени. Когда вы будете гулять по 
улице, ходить в магазины, отво-
дить ребёнка в школу, посещать 
врача, участвовать в демонстра-
ции, правоохранительные орга-
ны будут знать, кто вы и что вы 
делаете. У них будут расширены 
полномочия для использования 
технологии распознавания лиц, 
чтобы отслеживать вас во вре-
мени и пространстве, куда бы вы 
ни направлялись.

Но депутат Европарламента 
от Швеции Арба Кокалари верит 
в то, что предлагаемый закон 
ограничит использование рас-
познавания лиц и при этом обе-
спечит соблюдение гражданских 
прав и порядка. Он сказал:

"Я думаю, что это очень хо-
роший способ установить ба-
ланс между конфиденциально-
стью людей и их защитой. Если 
бы мы запретили эту техноло-
гию, то были бы последствия. 
Во-первых, для нашего обще-
ства, в котором личная неприкос-
новенность террориста была бы 
важнее интересов безопасности 
всех. А во-вторых, эту техноло-
гию продолжали бы развивать 
другие страны, особенно Китай".

Некоторые страны ЕС ещё 
не определили свою позицию 
по этому вопросу, но уже в эту 
пятницу на их голосование будет 
вынесен окончательный текст за-
кона о цифровом распознавании 
лиц. Если он не будет принят, 
Евросоюзу придётся возобно-
вить переговоры об использова-
нии искусственного интеллекта.

Власти Германии приня-
ли комплекс мер, нацелен-
ный на ограничение притока 
мигрантов. Страна говорит, 
что не справляется с количе-
ством беженцев, которое не-
уклонно растет. Часть обще-
ства обеспокоена усилением 
ультраправой риторики.

Германия - страна ми-
грантов. Здесь живут более 3 
миллионов приезжих, соиска-
телей убежища - больше, чем 
в любой другой европейской 
стране. До сих пор Германию 
выбирали благодаря ее ди-
намичному рынку труда и ще-
дрым социальным льготам, 
однако система приема здесь 
достигла своего предела: в 
прошлом году число заявок на 
получение убежища выросло 
более чем на 50%.

Крайне правые тем време-
нем завоевывают все больше 
симпатий общества, обвиняя 
правительство в неспособ-
ности контролировать столь 
масштабный приток людей. 
На этом фоне канцлер Олаф 
Шольц принял историческое 
решение об ужесточении им-
миграционной политики.

Мест больше нет
Миграционный кризис очень  

заметен в бывшем берлинском 
аэропорту Тегель. Власти пере-
оборудовали его в  центр прие-
ма в 2022 году, когда в  страну 
хлынули  десятки тысяч укра-
инских беженцев (сегодня их 
уже более миллиона).

Тегель стал крупнейшим 
лагерем Германии, там живут 
около 5 тысяч беженцев. Ла-
герь несколько раз расширял-

ся и теперь может принять до 
7 тысяч человек. На этом  его 
вместимость исчерпана. В том 
числе и из-за рекордного при-
тока беженцев в 2023 году: в 
Германию приехали  почти  300 
тысяч человек. Это самый вы-
сокий показатель  с 2015, когда 
она приняла более миллиона  
приезжих,  в основном сирий-
цев. Сегодня большинство бе-
женцев едут сюда из Турции, 
Сирии и Афганистана. Людей 
так много, что их вынуждены 
селить в гостиницах. Система - 
на грани коллапса, в результа-
те чего страдает и интеграция.

Общество 
расколото

Политические дебаты во-
круг мигрантов разгорелись с 
особой силой  после того, как 
крайне правая AfD одержала 
историческую победу на мест-
ных выборах.

В стране идет закручивание 
гаек: введен пограничный кон-
троль с Польшей, Швейцарией 

и Чехией, а помощь просите-
лям убежища будет сокращена. 
Новая политика направлена на 
то, чтобы не допустить прибы-
тия мигрантов...

"Благодаря таким большим 
потокам и ощущению потери 
контроля у многих избира-
телей, дискурс стал гораздо 
эмоциональнее", - объясняет 
Дэвид Кипп, эксперт по мигра-
ции из Немецкого института 
международных отношений и 
безопасности.

В январе более миллиона 
жителей Германии вышли на 
демонстрации в знак протеста 
против усиления ультрапра-
вых. Эта мобилизация после-
довала за сообщениями СМИ о 
том, что AfD обсуждала с нео-
нацистами планы массовой вы-
сылки беженцев и даже немцев 
с иностранными корнями, кото-
рые признаны "не ассимилиро-
вавшимися". 

Массовые акции пока мало 
что изменили: в целом по стра-
не партия AfD потеряла лишь 
3% голосов.

Израиль просит Рос-
сию и лично президента 
РФ Владимира Путина 
посодействовать и пред-
принять все возможные 
усилия для освобожде-
ния заложников, которых 
удерживают в плену члены па-
лестинского движения ХАМАС. 
Об этом 2 февраля заявила 
израильский посол в Москве 
Симона Гальперин.

"Я могу повторить обраще-
ние, которое было высказано на 
переговорах между премьер-ми-
нистром Израиля Биньямином 
Нетаньягу и президентом Пути-
ным. Израиль действительно 
опросит посодействовать и пред-
принять все возможные усилия, 
чтобы освободить заложников 
из плена ХАМАС", — цитирует 
ее заявление, сделанное в ходе 

пресс-конференции, 
ТАСС.

Она указала, что у 
Российской Федерации 
есть влияние и воз-
можность приложить к 
этому усилия и успеш-

но выполнить данную задачу. По 
словам дипломата, у Израиля и 
РФ существуют разногласия по 
ряду сюжетов в регионе и за его 
пределами, однако в вопросе о 
необходимости освобождения 
заложников ХАМАС они соли-
дарны.

Также Гальперин добавила, 
что Израиль потребовал обе-
спечить немедленный доступ 
сотрудников Международного 
Красного Креста (МКК) к удер-
живаемым в плену и позволить 
оказать всем необходимую ме-
дицинскую помощь.

Â ÌÈÐÅ ЗДЕСЬ БОЛЬШЕ НЕ ПРИНИМАЮТ

Израиль просит РФ помочь 
освободить заложников ХАМАС

Владелец соцсети X Илон 
Маск вместе с сыном посетил 
музейный комплекс на месте 
бывшего немецкого концентра-
ционного лагеря Освенцим в 
Польше, сообщает издание The 
Times of Israel. 

Бизнесмен возложил венок к 
Стене смерти, и, делясь впечат-
лениями об увиденном, заявил, 
что "глубоко потрясен". "Мне по-
требуется несколько дней, чтобы 
впечатления улеглись", — сказал 
Маск. "Если бы соцсети существо-
вали тогда, это невозможно было 
бы скрыть. Если бы была свобода 
слова, это было бы невозможно", 
— добавил он.

В рамках поездки в Польшу 
Маск также принял участие в кон-
ференции, посвященной пробле-
ме антисемитизма, которую орга-

низовала Европейская еврейская 
ассоциация в Кракове. По словам 
бизнесмена, до недавнего време-
ни он "наивно" относился к мас-
штабам распространения явле-
ния, с проявлениями которого он 
"почти никогда не сталкивался".

"В кругах, в которых я враща-
юсь, я не вижу антисемитизма. 
Две трети моих друзей  – евреи. Я 
сам ассоциирую себя с евреями. 
Поэтому любые антисемитские 
фразы в кругу моих друзей – это 
абсурд. Но глядя на митинги в 
поддержку ХАМАСа, которые 
прошли почти в каждом городе на 
Западе, я был шокирован", — со-
общил Маск, посчитав, что такая 
поддержка террористов должна 
стать "звонком для любой циви-
лизации".

В дискуссии об антисемитиз-

ме в интернете Маск отметил, 
что соцсеть Х является "лучшим 
источником правды в мире". Со-
гласно внешним оценкам, на этой 
площадке сейчас меньше всего 
антисемитизма, добавил пред-
приниматель.

Напомним, что Маска неод-
нократно обвиняли в том, что его 
платформа терпимо относится к 
антисемитским публикациям. В 
конце минувшего года в антисеми-
тизме заподозрили самого Маска, 
который согласился с высказы-
ванием одного из пользователей 
соцсети о том, что "евреи разжига-
ют ненависть к белым". После это-
го ряд крупных компаний, вклю-
чая Apple, Walt Disney, Lionsgate 
и Sony Pictures, временно отказа-
лись от рекламы на платформе. 
Позднее Маск заявил, что это был 
самый глупый пост из всех, кото-
рые он публиковал. Вскоре после 
инцидента Маск пообещал напра-
вить часть доходов X на помощь 
Израилю, прилетел в еврейское 
государство и посетил кибуц 
Кфар-Аза, где ХАМАС 7 октября 
устроил резню. На встрече с ру-
ководством страны Маск выразил 
свою поддержку и согласился, что 
"у Израиля нет другого выбора", 
кроме уничтожения ХАМАСа.

jewish.ru

Цель распознавания лиц: 
слежка или порядок?

Германия ушла Германия ушла 
от политики гостеприимстваот политики гостеприимства

Маск заявил, что глубоко потрясен Маск заявил, что глубоко потрясен 
увиденным в Освенцимеувиденным в Освенциме
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Ташкентский метропо-
литен на сегодняшний день 
является одной из главных 
достопримечательностей 
столицы Узбекистана. Он 
состоит из четырёх веток и 
является четвертым среди 
всех республик бывшего со-
ветского союза по протяжен-
ности.

История его строительства 
неразрывно связана со страш-
ным землетрясением 1966 
года.

После землетрясения в 
Ташкент со всех союзных 
республик были направле-
ны инженеры, архитекторы и 
строители для восстановле-
ния полуразрушенного города. 
Тогда были отстроены новые 
кварталы и жилые массивы, 
а некоторые из приехавших 
специалистов приняли реше-
ние навсегда обосноваться в 
столице Узбекской ССР.

В связи с этим население 
города стремительно увели-
чивалось, и городской назем-
ный транспорт не справлялся 
с нагрузками. Правительство 
принимало решение о строи-
тельстве метрополитена толь-
ко в городах миллиониках, и 
Ташкент как раз перешагнул 
эту отметку.

Начало строительства Таш-
кентского метро пришлось на 
1968 год и стартовало с пло-
щади Дружбы Народов Чи-
ланзарской веткой. Именно в 
Чиланзарском районе Ташкен-
та плотность населения была 
наиболее высокой. Строитель-
ство сопровождалось трудно-

стями, которые определялись 
особенностями почвы. И, ко-
нечно, строили метро, учиты-
вая высокую сейсмическую ак-
тивность региона.

И 6 ноября 1977 года ру-
ководителем республики Ша-
рафом Рашидовым была тор-
жественно открыта и начала 
функционировать первая ветка 
метро.

Метрополитен 
в цифрах

Ташкентский метрополитен 
стал седьмым по счету в СССР, 
и первым в Средней Азии. По 
протяженности занимает 68 
место в мире и 4 место среди 
республик бывшего СССР.

Всего метро представлено 
4 линиями, общей протяженно-
стью 59,5 км, и включает в себя 
43 надземные, наземные и под-
земные станции.

Среди всех веток метро 
есть 3 моста через ташкент-
ские каналы, 2 из которых на 
Чиланзарской ветке, а 1 на 
Юнусабадской. Ветки метро со-
единены между собой четырь-
мя пересадочными станциями.

За все время после своего 
запуска метрополитен не рабо-
тал лишь однажды - с 22 марта 
по 15 августа 2020 года по при-
чине пандемии COVID-19.

Станция, 
как произведение 

искусства
Каждая станция Ташкент-

ского метро – это архитек-
турный и художественный 
шедевр различных мастеров. 
Традиционные узоры и изре-
чения мудрецов, портретные 
рисунки героев, поэтов и мыс-
лителей, незаменимая узбек-
ская мозаика. Каждая станция 
метро – это своеобразный 
экскурс в историю народов Уз-
бекистана и уникальная гале-
рея искусств!

Купола и мозаики на стан-
ции Алишера Навои, майо-
лика на станции Пахтакор, 
нетипичная платформа на 
станции Шахристан, переход 
на станции Мингурюк, напоми-
нающий узлы стыковки косми-
ческих кораблей, портреты на 
станции метро Космонавтов, 
наземный вестибюль станций 
Чорсу и Пахтакор, вестибюль 
над станцией Тинчлик – все 
эти особенности и не только, 
не оставят ни одного человека 
равнодушным.

Поэтому гости Ташкента 
всегда с большим удоволь-
ствием и интересом осматри-
вают все станции столичного 
метрополитена.

В Ташкенте состоялась 
премьера второй серии мно-
госерийного документального 
фильма “Джадиды. Судьба 
реформ в Туркестане", снятого 
Фондом Каримова. Презента-
ция второй серии фильма, по-
лучившей название "Борьба", 

приурочена к 86-й годовщине 
со дня рождения Отца-основа-
теля государственной Незави-
симости Узбекистана Ислама 
Каримова.

Фильм повествует о членах 
общественно-политического и 
интеллектуального движения 

Джадидов, занимающих особое 
место в истории борьбы народа 
Узбекистана за свободу и незави-
симость. Идея фильма принад-
лежит Лоле Тилляевой и Тимуру 
Тилляеву.

"Мы посмотрели отличный 
фильм, который многому учит.  
Прежде всего надо сказать, что 
суть и смысл движения Джадидов 
останутся неизменными во все 
времена. И все мы обязаны изу-
чать, как достижения наших пред-
ков, так и проблемы, с которыми 
они столкнулись." - сказал первый 
заместитель главного редактора 
газеты "Джадид" Хумоюн Акбаров.

Во второй серии "Борьба" рас-
сказывается о переходе к полити-
ческим программам представите-
лей движения. Изучая мировой 
опыт борьбы народов за незави-

симость, политические процессы 
у ближайших соседей и дальнего 
зарубежья, Джадиды создавали 
свои программы для роста поли-
тического самосознания населе-
ния Туркестанского региона. В то 
же время активно развивались 
пресса, театр, были написаны 
выдающиеся литературные тру-
ды, в том числе описывающие 
сложные социально-политиче-
ские, экономические процессы, а 
также духовную трансформацию 
народа, его вовлечение в борьбу 

за свое будущее.
В своём обращении к зри-

телям, автор идеи и продюсер 
фильма Лола Тилляева отметила, 
что этот проект посвящён памяти 
Отца-основателя государствен-
ной независимости Узбекиста-
на, Первого Президента страны 
Ислама Каримова, для которого 
идеи свободы и становление го-
сударственной независимости Ро-
дины являлись наивысшим прио-
ритетом, и, по воле Всевышнего, 
стали его жизненной миссией.

ÓÇÁÅÊÈÑÒÀÍ ТАШКЕНТСКИЙ МЕТРОПОЛИТЕН

В Ташкенте состоялась премьера многосерийного 
документального фильма "Джадиды"

В терминале вылета меж-
дународного аэропорта Таш-
кента открылся отель с 24 но-
мерами. Внутри каждого есть 
система индивидуального 
приглашения на посадку, од-
носпальная кровать, вешалка 
и столик. Интерьер оформлен 
по проекту художника Бобура 
Исмаилова. 

В терминале вылета меж-
дународного аэропорта Таш-
кента открылся отель, сооб-
щила пресс-служба компании 
Uzbekistan Airports.

Отель расположен в зоне 
ожидания терминала слева от 
комплекса "Арт-базар". В нем 
– мини-номера на двух этажах. 
На первом этаже также разме-
стились санузлы и душевая, 
стойка рессепшена и инфор-
мационное табло, а для каж-
дого номера предусмотрена 
система индивидуального при-
глашения на посадку.

"Мини-номера обустроены 
как маленькие уютные кабины 
с полноценной односпальной 
кроватью и минимальным на-
бором приспособлений — све-
тильник, зеркало, вешалка 
для одежды, полка для ручной 
клади, столик. Суть отеля в 
том, чтобы пассажир мог оста-
новиться здесь на несколько 
часов во время трансфера, 
не выезжая из аэропорта и не 
покидая транзитную зону", — 
отметили в пресс-службе ком-

пании.
Посредством торгов 

на электронной площадке 
E-auksion отель общей пло-
щадью 240 кв.м передан в 
управление частной компании 
и будет работать под брендом 
Khamsa Hotel.

Тарифы на пользование 
отелем, установленные опера-
тором, варьируются от 30 до 
150 долларов в зависимости 
от времени пребывания и клас-
са номера: из 24 номеров 23 
номера класса "стандарт" и 1 
номер класса "люкс", позволя-
ющий семейное размещение.

"Аэропорт столицы на гла-
зах превращается в современ-
ный международный хаб, и я 
очень рад внести свою скром-
ную лепту в его преображение, 
– отметил автор проекта инте-
рьера художник Бобур Исмаи-
лов. – Наш проект выполнен в 
совершенно другом стиле, не-
жели подобные отели во мно-
гих аэропортах мира. 

Мы постарались передать 
аутентичность и роскошь Вос-
тока, а в самих капсулах сохра-
нить европейский минимализм 
и компактность. К сожалению, 
не каждый трансферный пас-
сажир может задержаться в Уз-
бекистане и посмотреть древ-
ние города и культуру. Поэтому 
нашей целью было создать ау-
тентичную атмосферу прямо в 
аэропорту".

В международном 
аэропорту Ташкента

В

открылся отель для пассажировоткрылся отель для пассажиров
стями которые определялись Станция

каждая станция - архитектурный каждая станция - архитектурный 
и художественный шедеври художественный шедевр
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В эти нелёгкие для Изра-
иля дни известный  бухар-
скоеврейский театр юмора и 
сатиры "Ханда-Ханда" решил 
порадовать своего зрителя. 
Ведь жизнь продолжается, 
и хочется почувствовать не 
только отчаяние и боль от пе-
режитого 7 октября, но и наде-
жду на то, что трагедия боль-
ше не повторится.

Уже 18 лет, благодаря театру 
Хая и Ронена Давыдовых, мы, то 
есть те, кто приехал в Израиль в 
90-е годы прошлого века, имеем 
возможность в новой стране по-
чувствовать радость общения на 
родном языке и наслаждаться 
комедийным талантом молодых 
артистов. 

Я никогда не забуду их пер-
вые представления в Рамле, эти 
впечатляющие толпы зрителей, 
спрашивающих у входа лишний 
билетик. 

На этот раз я смотрел стенд-
ап шоу (Stand-up show) с его 
острыми шутками и злободнев-
ными темами.  Братья Давыдо-
вы обычно чередуют свой репер-
туар: после полноформатного 
спектакля они выпускают новые 
шоу для двух-трех актеров. Я 
был впервые на таком спекта-
кле. Лил дождь. Хотелось как-то 
поднять настроение, и я пошёл 
посмотреть и послушать брать-
ев Давыдовых. И не скрою, был 
счастлив и горд за этих талант-
ливых молодых людей, которые 
подарили в тот вечер мне и всем 
рамленцам веселое и патрио-
тичное представление, направ-
ленное на ожидание победы.

Все шоу проходило под фла-
гом Израиля, на фоне экрана со 
звездой Давида и с орнамен-
том хлопка, символом Средней 
Азии, как бы напоминая нам о 
нашем прошлом, о том, что мы 
– выходцы из тех мест.

Представление дается на 
трех языках: бухарском, русском 
и иврите. Причем, когда говорят 

на бухарскоеврейском или рус-
ском, появляются титры на ив-
рите.

Зрители понимают и прекрас-
но  чувствуют юмор, который зву-
чит со сцены, Поэтому контакт с 
залом устанавливается у акте-
ров с первой же минуты. Они пе-
ревоплощаются в разные роли, 
и это выглядит очень органично. 
Неслучайно моя покойная мама, 
поклонница театра и искусства 
братьев Давыдовых, сравнивала 
Хая с великим Аркадием Райки-
ным и Ронена – с Андреем Ми-
роновым.

Представление прошло, как 
говорится, "на ура", в очень тё-
плой обстановке, несмотря на 

холодную погоду. Хай и Ронен 
Давыдовы смогли зарядить пу-
блику смехом и улыбками. Кста-
ти, было приятно видеть в зале 
столько молодежи. Чувствова-
лось, что эти ребята любят своих 
актеров и готовы поддерживать 
их.

- Я постоянно, когда есть 
время, мчусь на спектакли теа-
тра "Ханда-Ханда", - сказал Ари 
Бабаджанов, который живет в 
Тель-Авиве. – И особенно лю-
блю вот такие stand-up comedy 
show. В них часто звучит новый 
анекдот, который заставляет не 
просто посмеяться, но и заду-
маться над какими- то пробле-
мами нашей жизни. Сейчас у нас 

война, и мне известно, как много 
времени братья Давыдовы уде-
ляют своим выступлениям пе-
ред солдатами, перед ранеными 
в госпиталях. Но война пройдет, 
мы победим! И именно эту наде-
жду вселяют в наши сердца Хай 
и Ронен Давыдовы. Спасибо им!

Однако не все в Израиле в 
восторге от этой театральной 
группы.

Некоторые их критикуют за 
то, что они не просто смеются, а 
как бы насмехаются над бухар-
скоеврейской общиной. И есть 
люди, которые категорически 
отказываются идти на представ-

ления "Ханда-Ханда" Что ж, это 
их право. Но хочется и возразить 
им: поймите, дорогие мои, ведь 
это юмор и сатира, а артист, ра-
ботающий в жанре сатиры, не 
может обходить острые углы и 
избегать нелицеприятных исто-
рий, отражающих нашу жизнь. 
А она, как известно, разная, не 
всегда предстает в розовом све-
те. Слушая сатирические диа-
логи, зритель может себя испра-
вить. Как говорится, с прошлым 
надо прощаться со смехом и 
улыбкой..

В зале в первом ряду сидела 
семья Ронена Давыдова, жена и 
дети. Выходя после спектакля, я 
спросил детей, как им живется с 
таким папой - артистом. Они от-
ветили: "кейф", то есть кайфово, 
мол, им никогда не скучно.

Дай Бог, чтобы и нам никогда 
не было скучно, и всегда была 
улыбка на лице, чтобы мы ра-
довались жизни, а наши враги 
были повергнуты. Спасибо за 
шоу "Ам Исраэль Хай и Ронен", 
которое так украсило мой вечер, 
вернув меня к мирной жизни.  

Впереди у них концерты в 
Ор-Йехудо, в Хулоне, потом сно-
ва в Рамле. Жизнь восстанавли-
вается. И мы это чувствуем по 
аншлагам театра "Ханда-Ханда". 
Народ Израиля жив, и победа бу-
дут за нами!

Артур КУКУРИЕВ
Рамле, Израиль

ÒÅÀÒÐÀËÜÍÀß ÕÐÎÍÈÊÀ

Успех театра "Ханда-Ханда"Успех театра "Ханда-Ханда"

Спектакль "Очамо!" 
("Теща!"), поставленный те-
атром "Бухара-на-Гудзоне", 
превзошёл все мои ожидания. 
Я знаю, что Люба Пилосова – 
юмористка, мастер рассказы-
вать анекдоты, что она может 
быть душой любой компании, 
любого застолья. Но увиден-
ное на сцене Queens Theater 
27 января подтвердило, что в 
спектакле "Очамо!" Люба до-
стигла новой высоты.

Я вовсе не критик, не жур-
налист и, более того, у меня 
нет какого-либо литературного 
образования. Но, придя домой 
после спектакля, я захотела на-
писать что-то, выразить своё от-
ношение к увиденному. На мой 
взгляд, все участники спектакля 
подарили нам, зрителям, море 
удовольствия, затронув многие 
стороны нашей жизни.

Что для меня очень важно, 
так это то, что Люба своими по-
становками поддерживает наш 
богатый бухарскоеврейский 
язык. Для нас он имеет особое и 
неповторимое значение. Я рос-

ла на нем, в махалле жили мои 
родственники, и я сама некото-
рое время тоже.

И эти постановки с исполь-
зованием фольклора бухарских 
евреев вызывают  здоровый 
интерес к нашему языку. Ведь 
очень многие из нашей молодё-
жи не говорят на нем и даже не 
понимают. То и дело и слышишь: 

"What it means?".
Одно дело – поставить спек-

такль, наполненный юмором, но 
заполнить его музыкой и песня-
ми – это еще большего стоит. 
Наверное, мы можем сказать, 
что на бухарском небосклоне 
родился почти мюзикл, который 
дарит нашим зрителям не мень-
ше радости и удовольствия, чем 

любые дорогостоящие шоу на 
Бродвее.

Любе и её команде, безус-
ловно, удалось сделать интерес-
ную постановку. Ведь мы помним 
прекрасные фильмы "Свадьба 
в Малиновке", "Джентльмены 
удачи", "Неуловимые мстители". 
Многие фразы из этих кинокар-
тин становились частью нашей 
повседневной жизни. То же, воз-
можно, произойдет и со спекта-
клем "Очамо!". К примеру, вот 
реплика из уст тёщи Сони: "Ска-
зать три слова или слово из трёх 
букв" и ещё несколько очень 
удачных смешных шуток, вы-
звавших бурную реакцию зала.

Сцена с тёщей Сорах, когда 
она приходит, якобы, к своему 
зятю, но показывает это на тёще 
Соне, - для меня лично это было 
высшим пилотажем сценическо-
го мастерства актрис Пилосовой 
и Марты Даймонд.

А сколько грусти и радости 
смогла передать неподражае-
мая Мира Аронбаева, которая 
много лет работает бок о бок с 
Любой!

Илона Полванова вела своё 
Tаlk-show просто блестяще.

При выходе из театра я слы-
шала, как люди обменивались 
впечатлениями: "Я не пожалела, 
что пришла!" - воскликнула вос-
торженно моя знакомая, прие-
хавшая из Бруклина.

Одним словом, праздник 
удался, и хочется сказать всем 
участникам и Любе Пилосовой 
"Спасибо!" и пожелать даль-
нейших успехов театру "Буха-
ра-на-Гудзоне".

Дора  ГАВРИЭЛОВА, 
Форест Хиллс

ПОСЛЕ ПРЕМЬЕРЫ "ОЧАМО!"
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SOCIAL SERVICES AND PARALEGAL SERVICES GEORGE NAZAROV

C E L L :  ( 6 4 6 )  9 4 6  ˨  8 2 3 3

- Если вы хотите получить 8-ю 
программу, или у вас уже есть 
8-я программа и вам нужна по-
мощь, звоните.
- 8-я Программа
- Замораживание Рента
- Субсидированное Жилье
- Жилищная лотерея
- Государственное Жилье
- Жилье для малоимущих
- Оплата задолженности по 
аренде и коммунальные услуги

- Жилье для малоимущих
- Жилье для инвалидов
- Жилье для пожилых
- Section 8
- Rent Freeze
- Housing Lottery
- Subsidized Housing
- Public Housing
- Overdue Rent and Utility Payments.

- Инвалидность
- Выход на Пенсию
- Социальное обеспечение для пожилых,
- Денежная помощь
- Фуд-Стемпы / SNAP

- SSI for Elders
- SSI Disability (SSDI)
- Retirement
- Welfare/Cash Assistance
- Food Stamps / SNAP

Жилье:

Социальные службы:

ОТ СКРОМНОГО 
СТАРТА ДО СТА-
ТУСА ВЕДУЩЕЙ 
БУХГАЛТЕРСКОЙ 

ФИРМЫ
Вам надоело пользоваться 

услугами консервативных бухгал-
терских фирм, которые видят в 
вас очередного безликого клиен-
та?

Остановите свой выбор на 
бухгалтерской компании Cohen 
& Associates, основанной родны-
ми сестрой и братом, Оксаной и 
Стивом Иноятовыми. Вдохновля-
ющая история их упорного труда, 
самоотдачи и опыта в области 
бухгалтерского учета заслуживает 
высокой оценки.

Эмигрировав в США в 2001 
году, Оксана и Стив мечтали со-
здать нечто уникальное. Они оба 
получили профессиональное об-
разование экономистов и финан-

систов в Queens College и создали 
семейный бизнес.

Оксана закончила обучение 
с отличием и получила неоцени-
мый опыт работы в одной из четы-
рех лучших бухгалтерских фирм 
Deloitte. На протяжении своей 
карьеры она работала с такими 
известными брендами, как Pepsi, 
Coca Cola, Deloitte and Touché, 
RSM McGladrey, приобрела опыт 
работы как с  малыми и средними 
бизнесами, так и в обслуживании 
владельцев крупного частного ка-
питала и знаменитостей.

Стив поступил в университет 
по специальностям бухгалтерский 
учет и информационные системы, 
а также получил экономическую 
степень с отличием в области фи-
нансового аудита. Благодаря его 
опыту в данной области, Оксана 
предлагает ему сотрудничество с 
очень известной узкоспециализи-
рованной фирмой Protax Services, 
которая оказывает услуги в обла-

сти международного налогообло-
жения состоятельным частным 
лицам.

МЫ НЕ ПРОСТО 
БУХГАЛТЕРЫ, 
МЫ – ВАШИ 

ЕДИНОМЫШЛЕН-
НИКИ

Поскольку друзья и родствен-
ники Оксаны и Стива часто об-
ращались к ним за помощью по 
налоговым вопросам, у них роди-
лась идея объединить свои навы-
ки и открыть собственную фирму. 
Благодаря упорному труду, само-
отдаче и стремлению относиться 
к каждому клиенту как к члену се-
мьи, компания Cohen & Associates 
развивается и крепнет.

 Начинание, о котором можно 
было узнать лишь из устных ре-
комендаций первых клиентов, те-

перь превратилось в мно-
гомиллионную фирму. 
Успех Cohen & Associates 
заключается в их неиз-
менной вовлеченности в 
интересы каждого клиен-
та, о чем свидетельству-
ют бесчисленные поло-
жительные отзывы.

Команда Cohen & 

Associates, состоящая из серти-
фицированных аудиторов, нало-
говых агентов, дипломированных 
специалистов по финансовому 
планированию и адвокатов раз-
личной специализации, пред-
лагает широкий спектр услуг, 
учитывающих особенности пред-
ставителей различных отраслей 
и индивидуальные потребности 
владельцев крупного частного 
капитала. Особенно часто фирма 
предоставляет исключительные 
услуги стоматологическим, ме-
дицинским, юридическим, ресто-
ранным, бухгалтерским бизнесам, 
независимо практикующим специ-
алистам и работникам сферы не-
движимости.

Индивидуальный подход к 
каждому клиенту — это то, чем 
выделяется Cohen & Associates в 
числе других аналогичных компа-
ний. Сотрудники фирмы понима-
ют, что ситуация каждого клиента 
уникальна и заслуживает инди-
видуального внимания. Предла-
гаемые услуги включают структу-
ры налогообложения, стратегии 
экономии налогов, накопление и 
сохранение богатства и активов, 
соблюдение налогового законо-
дательства, бухгалтерские услуги, 
услуги по расчету заработной пла-
ты и многое другое.

Функционируя в мире обыч-

ных бухгалтеров, команда Cohen 
& Associates гордится тем, что они 
"не просто обычные бухгалтеры". 
Их приверженность к исключи-
тельному уровню обслуживания, 
глубокие знания и искренняя за-
бота о финансовом благополучии 
клиентов отличают их от конку-
рентов.

Независимо от того, являетесь 
ли вы частным лицом, владель-
цем малого бизнеса или владель-
цем крупного частного капитала, 
фирма Cohen & Associates всегда 
готова вам помочь. Доверьтесь со-
трудникам фирмы, и они проведут 
вас через сложный мир бухгалтер-
ского учета и налоговых вопросов. 
Подарите себе душевное спокой-
ствие, которого вы заслуживаете, 
и свяжитесь с Cohen & Associates 
сегодня.

(917) 209-9386, 
Оксана; (347) 992-3638, Стив

адрес: 93-03 63rd Drive, Rego Park
oksana@cohen-associates.com
Steve@cohen-associates.com

ОКСАНА И СТИВ ИНОЯТОВЫ: МЫ ПРИВЕДЕМ 
ВАС К УСПЕХУ И ПРОЦВЕТАНИЮ
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В штате Нью-Йорк 29 декабря 
вступил в силу закон о честном 
ремонте цифровых устройств, ко-
торый делает ремонт мобильных 
телефонов, планшетов и другой 
электроники более простым и до-
ступным. Генеральный прокурор 
Летиция Джеймс призывает жителей 
Нью-Йорка сообщать о предприя-
тиях, завышающих цены на ремонт 
электроники.

Закон упрощает ремонт электро-
ники в независимых магазинах или на 
дому, требуя от производителей, веду-
щих бизнес в Нью-Йорке, обеспечить 
широкий доступ к определенным до-
кументам, инструментам и деталям. 
Ограниченный доступ к документам и 
деталям ранее означал сокращение 
возможностей для ремонта, что приво-
дило к повышению цен и увеличению 
времени ожидания. Предприятиям, не 
соблюдающим новые правила, грозят 
гражданские штрафы.

"Телефоны и компьютеры – это 
средства к существованию для мно-
гих жителей Нью-Йорка, и теперь их 
ремонт стал более доступным и удоб-
ным, чем когда-либо прежде, – сказала 
генеральный прокурор Нью-Йорка Ле-
тиция Джеймс. – Этот новый закон дает 
потребителям свободу ремонтировать 
свои устройства самостоятельно и 
позволяет независимым ремонтным 
мастерским конкурировать, предлагая 
более низкие цены. Мой офис привле-
чет к ответственности любого произво-
дителя, не соблюдающего этот новый 
закон".

"Недавно принятый закон о пра-
ве на ремонт, первый в своем роде в 
Соединенных Штатах, предоставит по-
требителям больше возможностей для 
выбора и доступности ремонта элек-
тронных устройств, а также значитель-
но сократит количество электронных 
отходов, – сказал сенатор штата Нил 
Д. Бреслин, спонсор законопроекта в 
Сенате. – Этот новый закон полезен 
не только для окружающей среды, но и 
для малого бизнеса".

Что требует 
Закон о ремонте?

Закон о ремонте требует от произ-
водителей оригинального цифрового 
электронного оборудования "предо-
ставлять информацию о диагностике и 
ремонте независимым ремонтникам и 
потребителям, если такие детали и ин-
формация о ремонте также доступны 
авторизованным ремонтникам".

Производители должны предостав-
лять доступ к информации как вла-

дельцам покрываемых продуктов, так 
и независимым ремонтникам. Доступ 
к документам и многим инструментам 
должен предоставляться на "справед-
ливых и разумных условиях". В слу-
чае с документами это подразумевает 
бесплатное пользование. Для деталей 
и некоторых инструментов – по той же 
цене, что и для авторизованных компа-
ний.

Какие продукты 
подпадают 

под действие закона?
Закон о ремонте распространяется 

на "цифровое электронное оборудова-
ние", под которым понимается любой 
товар стоимостью более $10, функцио-
нирование которого зависит от цифро-
вой электроники. Сюда входят игруш-
ки, телефоны, компьютеры/принтеры, 
телевизоры, домашние развлекатель-
ные системы, камеры, инструменты и 
другие товары, в которых используется 
цифровая электроника или которые по-
лагаются на нее.

Закон о ремонте распространяется 
только на продукцию, изготовленную 
или проданную в Нью-Йорке после 1 
июля 2023 года, и не требует от произ-
водителей делиться коммерческой тай-
ной. Новый закон также исключает не-
которые товары, включая автомобили, 
бытовую технику, медицинские прибо-
ры, внедорожное оборудование, сель-
скохозяйственную технику, оборудова-
ние для двора и сада, строительную 
технику, электроинструменты и обору-
дование для связи с общественностью.

Нарушение закона 
и ответственность
Согласно Закону о ремонте, обе-

спечение соблюдения нового закона 
возложено на Генеральную прокурату-
ру (Offi  ce of the Attorney General – OAG), 
которая уполномочена расследовать 
потенциальные нарушения и прини-
мать соответствующие меры, в том 
числе требовать возмещения ущерба и 
гражданских штрафов.

Потребители и ремонтные мастер-
ские могут обращаться к производите-
лю за документами, инструментами и 
деталями, необходимыми для ремонта. 
Любой, у кого есть основания полагать, 
что Закон о ремонте нарушается, мо-
жет подать жалобу в Бюро по борьбе с 
мошенничеством в сфере защиты прав 
потребителей OAG.

Алина Приходько. 
ForumDaily, NewYork 

Группа наблюдателей требует 
документы от администрации Бай-
дена после того, как информаторы 
заявили, что разрабатывается по-
становление, которое фактически за-
претит частную продажу оружия.

Группа Empower Oversight сообщи-
ла, что Бюро по контролю за алкоголем, 
табаком, огнестрельным оружием и 
взрывчатыми веществами (ATF) гото-
вится предложить правило, требующее 
проверки анкетных данных для боль-
шинства или всех продаж оружия.

Президент Байден выступал за 
более строгие законы об оружии и в 
августе предложил постановление, 
разъясняющее, что люди, которые "пе-
риодически" продают оружие, должны 
регистрироваться в качестве лицензи-
рованных на федеральном уровне тор-
говцев оружием, подлежащих проверке 
биографических данных.

Пересмотренное правило, пред-
положительно разрабатываемое ATF, 
будет еще шире, заявил президент 
Empower Oversight Тристан Ливитт в се-
рии постов на X.

Empower Oversight "от осведоми-
телей из ATF узнала, что по указанию 
Белого дома ATF подготовила документ 
на 1300 страниц, обосновывающий пра-
вило, фактически запрещающее част-
ную продажу огнестрельного оружия",  

"Информаторы говорят, что прави-
ло разрабатывается старшим полити-
ческим советником Эриком Эпштейном, 
который работал юрисконсультом отде-
ла полевого офиса в Финиксе во время 
операции Wide Receiver (предшествен-
ник операции "Форсаж"), – говорится в 
сообщении Empower Oversight.

 Такое радикальное правило, влеку-
щее за собой запрет на частные прода-
жи, явно нарушило бы Вторую поправку 
к Конституции Соединенных Штатов, 
которая гласит, что "право народа хра-
нить и носить оружие не должно нару-
шаться"".

В среду Empower Oversight напра-
вила запрос в соответствии с Законом 
о свободе информации в Министер-
ство юстиции и ATF с просьбой пре-
доставить дополнительную инфор-
мацию, включая сообщения с Белым 
домом и любые электронные письма 
Эпштейна, касающиеся предполагае-
мого плана.

Дилеры, имеющие федеральную 
лицензию, должны проводить проверку 
биографических данных, вводя инфор-
мацию о покупателях оружия в Нацио-
нальную систему мгновенной проверки 

криминального прошлого (NICS) ФБР.
Хотя точная формулировка нахо-

дящегося на рассмотрении предложе-
ния не была опубликована, обеспоко-
енность информаторов связана с тем 
фактом, что некоторые продавцы могут 
быть не в состоянии легко получить до-
ступ к NICS или не подозревать о необ-
ходимости сделать это, подвергая себя 
юридической опасности.

ATF уже интерпретировала двухпар-
тийный закон об оружии 2022 года, 
принятый после массовой стрельбы в 
начальной школе Техаса, как расширя-
ющий круг лиц, которые должны зареги-
стрироваться в качестве дилеров, име-
ющих федеральную лицензию, включая 
людей, которые регулярно продают 
оружие "преимущественно для получе-
ния прибыли".

Раньше регистрация распространя-
лась только на продавцов, у которых 

была "основная цель – средства к су-
ществованию и прибыль".

Неясно, какие исключения – напри-
мер, в отношении передачи семейного 
оружия – могут быть включены в пред-
полагаемое ожидающее рассмотрения 
постановление ATF, которое должно 
пройти период публичного уведомле-
ния и комментариев.

Также неясно, что станет с нынеш-
ним предлагаемым постановлением, 
которое ратифицирует интерпретацию 
АТФ закона о двухпартийной реформе.

Период общественного обсуждения 
этого правила завершился 8 декабря – 
было получено более 370 000 коммен-
тариев.

Пресс-секретарь ATF Кристина Ма-
стропаскуа не стала напрямую обсуж-
дать обвинения разоблачителей, но 
сообщила, что бюро "рассматривает 
и анализирует каждый" комментарий к 
предыдущему предложению.

"Поскольку предлагаемое правило 
все еще находится на стадии разработ-
ки, мы не можем давать дальнейшие 
комментарии", — сказала она.

Смелое предложение в год выбо-
ров могло бы послужить активизацией 
сторонников как контроля над огне-
стрельным оружием, так и прав на него 
в преддверии ноябрьских всеобщих 
выборов.

В случае принятия постановление 
почти наверняка столкнется с судеб-
ным разбирательством, и последнее 
слово, вероятно, останется за Верхов-
ным судом, который расширил права на 
оружие в важных делах за последние 
два десятилетия.

Разработано новое правило ATF, 
запрещающее всю продажу 

частного оружия

Й

В СИЛУ ВСТУПИЛ НОВЫЙ В СИЛУ ВСТУПИЛ НОВЫЙ 
ПОЛЕЗНЫЙ ЗАКОНПОЛЕЗНЫЙ ЗАКОН

ÏÐÀÂÎ
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В Москве в Еврейском му-
зее и центре толерантности  
открывается главный выста-
вочный проект весны — вы-
ставка "Еврейский авангард. 
Шагал, Альтман, Штеренберг 
и другие", которая проследит 
зарождение и развитие еврей-
ского модернизма, как нового 
уникального явления в искус-
стве ХХ века.

Выставка посвящена одно-
му из наиболее ярких периодов 
в культуре российских евреев. 
Революция 1917 года провозгла-
сила равноправие всех наций, 
за которой последовала отмена 
черты оседлости. Талантливые 
еврейские художники и литера-
торы устремились в Москву и Пе-
троград, где сыграли важнейшую 
роль в формировании и развитии 
советского авангарда. В то же 
время, благодаря обретенной 
свободе творчества, в еврейской 
культуре начался период небы-
валого национального подъема. 
Ведущие еврейские художники 
— Марк Шагал, Натан Альтман, 
Иосиф Чайков, Элиэзер (Эль) 
Лисицкий, Давид Штеренберг и 
другие, принадлежавшие к раз-
личным течениям авторы, успеш-
но адаптировали формальные 
открытия модернизма к своим 
опытам по созданию "нового ев-
рейского искусства".

Выставка демонстрирует эво-
люцию еврейского авангарда в 
России — от актуализации еврей-
ского народного искусства, адап-
тации его манеры и стилизации 
мотивов до авангардной стадии, 
выраженной в беспредметной аб-
страктной форме.

Крупнейшими эксперимен-
тальными площадками нового 
еврейского искусства были наци-
ональные театры, прежде всего 
Московский государственный 
еврейский камерный театр (ГО-
СЕТ). С ГОСЕТом сотрудничали 
такие ведущие деятели культуры, 
как Абрам Эфрос, Алексей Гра-
новский, Иехезкиель Добрушин, 

Соломон Михоэлс и Марк Шагал. 
Театральные композиции Шага-
ла, по многим свидетельствам, 
влияли не только на общее 
оформление постановки, но и на 
стиль театральной игры еврей-
ских актеров.  Представленный 
на выставке цикл произведений 
"Введение в еврейский театр" 
признан одной из бесспорных 
вершин творчества Шагала. В 
этот же раздел войдут произведе-
ния Александра Тышлера и Мар-
ка Эпштейна, сотрудничавших с 
другим авангардным коллекти-
вом — с Театральной студией 
"Культур-Лига" под руководством 
Эфроима Лойтера.

Выставки еврейских худож-
ников, проходившие в Москве в 
1917, 1918 и 1922 годах, стали 
значимыми этапами в формиро-
вании еврейского авангарда. В 
залах музея будет представлена 
реконструкция выставки "Куль-
тур-Лига" 1922 года, на которой 
экспонировались произведения 
Натана Альтмана, Марка Шагала 
и Давида Штеренберга. Имен-
но это историческое событие, 
по мнению кураторов проекта, 
может считаться высшей точкой 
развития авангардных тенденций 
в их творчестве и в еврейском ху-
дожественном движении в целом.

Отдельный зал экспозиции 
посвящен творчеству художников 
1920-х годов: от смелых кубисти-

ческих композиций Александра 
Лабаса, цветодинамических кон-
струкций Александра Тышлера, 
аналитической скульптуры Иоси-
фа Чайкова и супрематических 
проунов ("проект утверждения 
нового") Элиэзера Лисицкого до 
произведений конца 1920-х го-
дов, демонстрирующих постепен-
ное затухание авангардных тен-
денций и интеграцию еврейского 
искусства в контекст советского 
"большого стиля".

На выставке представлено 
более 100 живописных и графи-
ческих работ Марка Шагала, На-
тана Альтмана, Давида Штерен-
берга, Эль Лисицкого, Роберта 
Фалька, Иосифа Чайкова, Алек-
сандра Тышлера, Соломона Ни-
критина, Якова Паина, Ниссона 
Шифрина, Иссахара Бер Рыбака 
и других.

Произведения предоставле-
ны крупнейшими российскими 
музеями, среди которых Государ-
ственный музей изобразительных 
искусств имени А. С. Пушкина, 
Государственный Русский музей, 
Государственная Третьяковская 
галерея, Музей истории евреев в 
России, Екатеринбургский музей 
изобразительных искусств, Ниж-
нетагильский государственный 
музей изобразительных искусств, 
а также частными коллекционе-
рами. Выставка пройдет с 6 мар-
та по 9 июня 2024 года.

Юморист Максим Галкин 
выступая в Вене упомянул 
"голую" вечеринку блоге-
ра Анастасии Ивлеевой и 
извинился за исполнение 
песни певцом Филиппом 
Киркоровым.

Галкин переработал тексты 
песен исполнителей по следую-
щему образцу:

"Я забежал слишком далеко 
и потерял контроль, и внезапно 
весь мир узнал, что король го-
лый. Мой невинный ключ открыл 
не ту дверь, и теперь я был ка-
ким-то Пиноккио. Я не знал, что 
эта вечеринка будет совершен-
но обнаженной, и я просто соби-
рался в магазин за колой".

Это не первый раз, когда 
Галкин высмеивает Киркорова. 
В прошлом году во время вы-
ступления в США комик заявил, 
что если бы певец отправился 
в зону спецопераций Украины в 
трико, режим прекращения огня 

продлился бы несколько дней. 
Киркоров же никогда не шутил 
по поводу Галкина и заявил, 
что поедет на линию фронта в 
трико, если это поможет спасти 
жизни людей и добиться прекра-
щения огня.

В 2022 году Галкин начал 
критиковать российское руко-
водство и проведение специаль-
ных военных операций, а также 
вместе с женой, певицей Аллой 
Пугачевой, покинул страну и 
переехал в Израиль. В октябре 
2023 года, после обострения па-
лестино-израильского конфлик-
та, Галкин продолжил публично 
критиковать Россию и признал-
ся, что изучает иврит из уваже-

ния к своей новой родине. Он 
также объявил, что готов совер-
шить турне по Европе от Израи-
ля до Кипра, Польши, Молдовы 
и Великобритании.

Фильм "Портной из Бру-
клина" режиссера Евгения 
Серова выходит в прокат 8 
февраля 2024 года. Специ-
альные показы психологи-
ческой драмы об эмигранте, 
пережившем ужасы войны, 
состоялись 28 января в сети 
кинотеатров "Каро" в Москве, 
Санкт-Петербурге, Новоси-
бирске, Екатеринбурге и Крас-
нодаре и были приурочены к 
Международному Дню памяти 
жертв Холокоста.

Одну из своих последних 
главных ролей в фильме сы-
грал Сергей Пускепалис, сооб-
щили агентству "ИнтерМедиа" в 
пресс-службе проекта.

Сюжет фильма разворачи-
вается в Нью-Йорке в 1973 году. 
К еврею Авдону Московицу (его 
роль исполнил Юрий Ваксман), 
пережившему Холокост и ныне 
работающему портным, прихо-
дит страховой агент Майкл Дарк 
(Сергей Пускепалис), чтобы по-
говорить с ним о страховке. Но 

уже спустя короткое время стан-
дартное интервью превращает-
ся практически в допрос, и глав-
ный герой оказывается перед 
жестким выбором: он либо отве-
чает на вопросы, либо страховку 
аннулируют. В какой-то момент 
становится понятно, что в доме 
портного находится далеко не 
рядовой сотрудник страховой 
компании, а ангел смерти, кото-
рый дает ему шанс на покаяние.

Режиссером картины "Порт-
ной из Бруклина" стал Евгений 
Серов ("По законам военного 
времени – 3", "Динозавр", "Лес-
ник"). Производством проекта 
занималась кинокомпания "Яр-
синема". Фильм был отмечен 
более чем 20 призами на раз-
личных кинофестивалях.

Ведущее сатирическое те-
лешоу Израиля "Эрец нееде-
рет" ("Прекрасная страна") 
представило новый скетч о со-
трудниках Ближневосточного 
агентства ООН для помощи па-
лестинским беженцам (UNRWA 
или БАПОР), оказывающих не-
посредственную помощь тер-
рористам ХАМАСа. В ролике в 
арсенале школьного учителя 
из Газы оказывается винтовка 
и томик "Майн кампф", а удер-
живаемую им израильскую 
заложницу он называет "сту-
денткой по обмену".

Агентство ООН, специализи-

рующееся на оказании помощи 
палестинским беженцам, недав-
но подверглось международной 
критике после того, как стало 
известно об участии его сотруд-
ников в нападении на кибуцы 
и мошавы 7 октября, укрытии 
заложников и оказании терро-
ристам ХАМАСа иных видов по-
мощи. Актеры "Эрец неедерет" 
решили в свойственной им ма-
нере показать "обычный рабочий 
день" сотрудников UNRWA в сек-
торе Газа.

"Я учитель UNRWA. Конечно, 
я слежу за тем, чтобы в моем 
классе были все необходимые 
принадлежности!" – говорит пер-
вый персонаж, а затем выкла-
дывает на стол маркеры, губку 
для школьной доски и винтовку 
AR-15. В другой сценке он рас-
сказывает, что преподает детям 
историю, биологию и английский 
язык, используя для всего это-
го одну единственную книгу – 
"Майн кампф" Адольфа Гитлера. 
Также учитель UNRWA гордится 
тем, что работает со студентами 
по обмену. "Она из Израиля", – 
говорит он, указывая на связан-
ную заложницу в подсобке.

"Я сотрудник UNRWA. Ко-
нечно, я слежу за тем, чтобы вся 
гуманитарная помощь достава-
лась нуждающимся", – говорит 
второй персонаж, наблюдая за 
тем, как член ХАМАСа уносит 
мешок с эмблемой ООН. "Это 
88-летняя беременная женщи-
на, храни ее Господь", – поясня-
ет он, указывая на террориста. 
После сотрудник UNRWA по-
казывает видео с похищением 
израильтян 7 октября, отмечая 
с улыбкой на лице, что он также 
есть на этих кадрах.

В своей речи на церемонии 
вручения премии "Грэмми" в 
Лос-Анджелесе генеральный 
директор Академии звукоза-
писи Харви Мейсон-младший 
упомянул 360 израильтян, уби-
тых на музыкальном фести-
вале Nova 7 октября во время 
атаки ХАМАСа на юг Израиля, 
и призвал к миру и единству.

"Музыка всегда должна быть 
нашим безопасным простран-
ством. Когда оно нарушается, 
это наносит удар по самой сути 
нашей сущности. Мы почувство-
вали это в парижском мюзик-хол-
ле Bataclan. Мы почувствовали 
это на "Манчестер Арене" в Ан-
глии. Мы почувствовали это на 
музыкальном фестивале Route 
91 в Лас-Вегасе. И 7 октября мы 

снова почувствовали это, когда 
услышали трагические новости 
с музыкального фестиваля люб-
ви Supernova, где погибло более 
360 поклонников музыки, а еще 
40 были похищены, – сказал он 
в ходе мероприятия. – Этот день 
и все последующие трагиче-
ские дни были ужасны для все-
го мира, и мы скорбим о потере 
всех невинных жизней".

"Мы живем в мире, который 
так сильно разделен... Музыка 
должна оставаться тем общим 
местом, на котором мы все сто-
им, в мире и согласии", - про-
должил он, указывая на струн-
ный квартет с израильскими и 
палестинскими музыкантами, 
которые выступали во время 
его речи.

ÊÓËÜÒÓÐÀ ЕВРЕЙСКИЙ АВАНГАРД

Шагал, Альтман, Штеренберг и другиеШагал, Альтман, Штеренберг и другие

Галкин сравнил Киркорова с Буратино

ПОРТНОЙ ИЗ БРУКЛИНА

Израильское шоу высмеяло 
сотрудников UNRWA

На "Грэмми" вспомнили об израильтянах
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Как мы сохраняем наши 
обряды? Что мы знаем про 
ha-кафот? Что нам известно 
о раввине Гавриэле Рубино-
ве?.. 

Недавно, общаясь с ак-
сакалом нашей общины, 
филантропом и обществен-
ным деятелем, почетным ви-
це-президентом Всемирного 
конгресса бухарских евреев 
Рахмином Мордехаевичем 
Некталовым, я услышал от 
него и записал интересную 
историю из жизни и смерти 
его деда, покойного Гавриэля 
Рубинова (1883-1950). В ней 
упоминался обряд ha-кафот. 
Затем к нашей беседе под-
ключился главный раввин 
бухарских евреев США и Ка-
нады Барух Бабаев, который 
прояснил значение и суть 
этого обряда. 

Портрет Гавриэля Руби-
нова висит на самом видном 
месте в галерее раввинов 
бухарскоеврейской общины, 
на пятом этаже Центра бухар-
ских евреев.

- Мой дед Гавриэль Руби-
нов был известным раввином 
и деятелем еврейской общи-
ны Самарканда, - начал свой 
рассказ Рахмин Некталов, - Он 
был большой труженик, рабо-
тал приказчиком у купца Пер-
вой гильдии Российской Им-
перии Авраама Калонтарова, 
участвовал в строительстве 
его усадьбы. Калонтаров так 
ему доверял, что никогда не 
перепроверял его отчеты: на-
столько детально и педантично 
он отчитывался перед своим 
боссом. Рубинов, будучи глубо-
ко набожным человеком, в со-
вершенстве знал Тору, Талмуд 
и многие другие священные 
книги. Поэтому с ним считались 
такие видные религиозные 
лидеры тех лет, как рав Шмая 
– главный раввин польских ев-
реев, и главный раввин Самар-
канда Хискиё Кайков.

В истории нашего рода со-
хранился очень примечатель-
ный факт из его жизни.

- Какой же? – заинтересо-
вался я.

- Как прощалась с ним са-
маркандская община бухарских 
евреев. Похороны состоялись 
10 января 1950 года. Мне было 
18 лет, и я отчетливо помню 
этот день. Была холодная зима, 
но почти вся община вышла 
хоронить его. Мы шли из дома 
деда в направлении кладбища 
и проходили мимо синагоги. И в 
этот момент нам сказали войти 
вместе с товутом в синагогу, там 
должны были тоже проститься с 
раввином Гавриэловым.

- Тогда многих могли про-
водить в последний путь в 
синагоге, правильно?

- Да, многих. Но его товут не 
только внесли во двор канесои 
"Гумбаз", но и затем установи-
ли в самом центре зала. Такой 
чести удостаивались немногие 
еврейские лидеры - как духов-
ные, так и калонтары общины, 
- подчеркнул Рахмин Некталов. 
– А затем провели обряд hа-ка-
фот: семь раз прошли по кругу. 
Потом мы вышли из синагоги и 
направились в сторону кладби-
ща.

- Рахмин Мордухаевич, а в 
Америке кого-нибудь так хо-
ронили? Проводился ли та-
кой обряд в Нью-Йорке?

- Нет, - уверенно ответил он. 
– Почему? 
– Не знаю. Давайте спросим 

у раввина Бабаева, - предложил 
он, и мы позвонили главному 
раввину бухарских евреев США 
и Канады, чтобы внести ясность 
и разобраться в особенностях 
этого обряда.

Вот что сказал рав Барух 
Бабаев: 

-  Обряд под названием 

Ха-кафот всегда существовал 
в нашей традиции. Это было 
большой честью, и ее удостаи-
вались не все духовные лиде-
ры общины, только избранные. 
Среди них был также главный 
раввин Самарканда, мой пре-
док Искиё Кайков. Более того, 
его похоронили, согласно заве-
щанию, вместе с письменным 
столом, ручкой, чернильницей и 
всеми принадлежностями.

- Почему же нет этой тра-
диции в Нью-Йорке?

- Видимо, потому что нет 
духовных лидеров такого клас-
са. А может быть, эта традиция 
вообще не прижилась на аме-
риканской земле и остается 

спецификой бухарских евреев 
Самарканда и Бухары. Нет ее в 
настоящее время и в Израиле.

- Я спросил про ha-кафот 
у хазана Эзро Малакова, и он 
ответил, что в Шахрисабзе 
во время похорон такого об-
ряда не было. 

- Истоки этого обряда надо 
искать в праздновании Симхат 
Торы, когда достают из Арон 
Акодеш все имеющиеся в си-
нагоге свитки Торы и устраи-
вают процессию с плясками и 
пением, семь раз обходя вокруг 
возвышения, на которое тоже 
ставят Тору.

Но существенное отличие 
траурного дня в том, что обряд 
проходит без свитков.

В молельном зале в синаго-
ге ha-кафoт устраивается ред-
ко, в исключительных случаях, 
когда вопрос касается выдаю-
щихся духовных лидеров общи-
ны, знатоков Торы и Талмуда.

Обряд проводят обычно на 
кладбище, в помещении хонако. 

Собственно говоря,  "hа"- 
кафот" означает "обходить во-
круг". Не во всех еврейских об-
щинах мира это было принято. 
В Иерусалиме делалось, в не-
которых других местах. Нужно 
иметь в виду, что в основе сво-
ей этот обряд идет от Кабалы. 
Получается, что бухарские ев-
реи не только изучали Кабалу, 
но и практиковали ее. 

Каждый раз дети усопшего 
произносят Кадиш. Семь кругов 
- семь Кадиш. Ходят только те 
люди, которые в тот день окуна-
лись в микву. Цель "hа" -кафот", 
по Кабале, - отогнать прочь все 
те нечистые силы, которые на-
ходятся вокруг покойного. 

- Почему на территории 
наших кладбищ отсутству-
ют хонако? 

-  Этот вопрос имеет особую 
актуальность. И мы, раввины, 
надеемся, что его решит пред-
седатель общинной организа-

ции бухарских евреев Хевро 
Кидуша Рахмин Мордухаевич 
Некталов.

- Владельцы кладбищ тре-
буют вложений в приобрете-
ние земли, а мы всегда думали 
только о захоронении. Думает-
ся, что нам надо в скором вре-
мени решить этот вопрос тоже, 
- добавил Рахмин Мордухаевич 
Некталов. — Сейчас он при-
обрел особую остроту после 
тех случаев, которые проис-
ходили на кладбище Кармель. 
Как стало известно, заведено 
судебное дело против его ру-
ководства, которому инкрими-
нируется халатное отношение 
к бухарскоеврейским захороне-
ниям, повреждения (возможно 
неумышленные) памятников и 
могил сотрудниками кладбища.

- Действительно уважаемый 
Рахмин-ака, Вы, как аксакал и 
лидер общины, который более 
40 лет активно занимается во-
просами бухарскоеврейских 
кладбищ в Квинсе, могли бы 
провести реорганизацию нашей 
службы Хевро Кидуша, чтобы 
довести ее до тех стандартов, 
которые были у нас в прошлом, - 
обратился я к Рахмину Нектало-
ву. -  В частности, необходимо 
расширить ваши полномочия, 
включить в состав организации 
новых людей, которые будут от-
вечать за достойные проводы 
в последний путь наших сопле-
менников. Также необходимо 
определиться со стандартами 
во время погребения, в соот-
ветствии с законами Галахи, 
которые соблюдались веками 
в Средней Азии, на территории 
Израиля.

- Надо пригласить на специ-
альную встречу тех раввинов, 
которые занимаются вопросами 
захоронений, работают на клад-
бищах Квинса, и начать дей-
ствовать в этом направлении, 
- сказал в заключение нашего 
разговора Рахмин Некталов.

- Вернемся к обряду ha-ка-
фот. Есть ли смысл в воз-
обновлении этой традиции 
в диаспоре, в частности, 
в Нью-Йорке? – спросил я у 
раввина Бабаева.

- Я думаю, смысл есть. 
Надо обсудить этот вопрос 
с нашими авторитетными 
раввинами, а также с главным 
раввинатом Израиля, чтобы 
правильно, в соответствии с 
Галахическими установками, 
проводить данный обряд в си-
нагогах в честь духовных ли-
деров общины в США.

ÍÀÑËÅÄÈÅ ИЗ ИСТОРИИ НАШИХ ОБЫЧАЕВ
                     

Рафаэль
НЕКТАЛОВ

Синагога ГумбазСинагога Гумбаз

Рахмин НекталовРахмин Некталов

Гавриэль РубиновГавриэль Рубинов

Барух БабаевБарух Бабаев
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Каждое утро с замирани-
ем сердца мы ждем в ново-
стях фразу: "Разрешено к 
публикации, что вчера в боях 
в Газе погибли…" Двое, трое, 
четверо, два десятка солдат, 
наших детей, которым 20 лет, 
22, 30, 35…

За что погибают там лучшие 
сыны нашего народа?

Всякий раз, когда в новой 
истории шли войны, умные 
люди доискивались до истин-
ных их причин, объясняли, за 
что погибали солдаты на фрон-
те. За амбиции политиков, за 
корыстные интересы вождей, за 
рынки сбыта, за сырье. Говори-
ли, что войну затеяли торговцы 
оружием, мировые монополии, 
сваливали на всемирный за-
говор масонов… Нефть, воль-
фрам, водные ресурсы…

Причиной Первой мировой 
войны называли имперские 
амбиции Германии и России; 
Вторая мировая война нача-
лась из-за реваншизма потер-
певшей поражение в Первую 
мировую Германии. Про войну 
во Вьетнаме знатоки говорили, 
что это президент США и прави-
тель Вьетнама спорят, чей "дик" 
больше: вот за это, по их сло-
вам, и погибают американские 
парни в "Наме". Когда США бом-
били Белград, аналитики гово-
рили, что так Клинтон отвлекает 
американский народ от своего 
секс-скандала со стажеркой. 

Про войну "Буря в пустыне" го-
ворили, что так Буш-младший 
мстит за то, что его отца, прези-
дента Буша-старшего, унизили, 
когда в 1991 году не позволили 
разгромить Ирак.

Про те войны я не знаю, не 
вникал, а за что сейчас погиба-
ют наши солдаты в Газе? Ду-
маю, у меня есть ответ на этот 
вопрос.

Наши солдаты погибают за 
своих генералов, которые боят-
ся отдавать правильные прика-
зы, при которых будет минимум 
потерь у нас и будет нанесен 
максимальный урон врагу. Не 
отдают, потому что эти их при-
казы могут счесть военными 
преступлениями, судить в Гааге 
– и тогда они не смогут выехать 
за границу, где их арестуют по 
приговору этого суда. Вот что-
бы наши генералы могли бы и 
в будущем свободно раскаты-
вать на свои громадные пенсии 
за границами, и погибают наши 
солдаты. Их последний приказ в 
этом духе: перестать стрелять 
в хамасовцев, которые прибли-
жаются к наших границам. Мож-
но было за неделю покончить 
с ХАМАСом, полностью изоли-

ровав Газу, создав там то, что 
называют "гуманитарной ката-
строфой". Но наши генералы, 
оглядываясь на Гаагу, избрали 
другую тактику.

То есть рядовой солдат го-
тов жизнь положить за свой на-
род – а генералы не готовы от-
казаться от будущих отпусков с 
семьями за границей. Вот такой 
расклад.

Наши солдаты погибают за 
ту научную прослойку, которая 
хочет, как и прежде, участво-
вать в научных проектах за гра-
ницей; погибают за наших пи-
сателей, художников, артистов, 
музыкантов, которые хотят вы-
ступать на заграничных сценах, 
участвовать в тамошних вы-
ставках и боятся бойкотов. По-
гибают за "цвет нации", который 
задает тон. И все они пляшут 
под дудку наших же СМИ, кото-
рые преследуют цель уничто-
жения еврейского государства 
– из своей идеологии пост-си-
онизма, утверждающей, что в 
наш век нет необходимости в 
национальном очаге для евре-
ев: их, мол, уже во всем мире не 
преследуют, они могут хорошо 
жить меньшинством в Эрец-И-

сраэль, управляемом ХАМАС, 
или меньшинством в америках, 
европах, других очень просве-
щенных (в отличие от еврейско-
го Израиля) странах.

Верной тактикой ведения 
такой войны было бы не посы-
лать наших солдат в туннели 
под выстрелы, не бросать на 
заминированные дома, не под-
ставлять наши танки под их 
ар-пи-джи, и даже не бомбить с 
воздуха. Сразу после 7 октября 
нужно было сделать то, что счи-
тает единственно верным быв-
ший глава ל"למ (МАЛАЛ, Мате 
ле-битахон леуми – Управление 
национальной безопасности) 
генерал запаса, бывший гла-
ва Операционного управления 
ЦАХАЛ Гиора Айленд. Он еще 
в ноябре прошлого года, высту-
пая на государственном радио-
канале, заявил:

 ירטינמוה ןוסא רוצילמ סונמ ןיא
.סאמח תא חצננ אל תרחא ,הזעב

"Необходимо создать гума-
нитарную катастрофу в Газе, 
иначе мы ХАМАС не победим".

Есть ли вина премьер-ми-
нистра Биньямина Нетаниягу 
в том, что война продолжает-
ся слишком долго, пожиная 
все новые жертвы? Не думаю: 
даже если он отдаст приказ 
задушить Газу, наши генера-
лы его не выполнят.  Нетания-
гу – государственный деятель, 
глава правительства. Это не 
его задача - охранять границы, 
отдавать приказы эскадрильям, 
дивизиям и полкам. Его задача: 
определить цели войны, а воен-
ные специалисты должны их до-
стичь. Нетаниягу с первого дня 
потребовал у армии уничтожить 
ХАМАС, военные обещали это 

сделать, но, как видим, избрали 
безопасную для своей свободы 
тактику, слушаясь не премьера, 
а тех, кто диктует нашей ар-
мии "гуманное ведение войны". 
Вчера (30 января) Нетаниягу, в 
ходе визита в иешиву Эли зая-
вил (это транслировалось по го-
сударственному радиоканалу):

 ינימ לכ לע תורימא עמוש ינא
 ונחנא :ריהבהל הצור ינא ...תואקסע
 תוחפ םע תאזה המחלמה תא םייסנ אל
 תא איצונ אל ונחנא .הידעי לכ תגשהמ
 ררחשנ אל ונחנאו הזע תעוצרמ ל"הצ
 ןכ המ .הרקי אל הז לכ .םילבחמ יפלא
."טלחומ ןוחצינ – הרקי

"Я слышу разговоры о вся-
ких сделках. Я хочу разъяснить: 
мы не завершим эту войну, не 
достигнув ее целей. Мы не вы-
ведем ЦАХАЛ из Газы, и мы не 
освободим тысячи террористов. 
Всего этого не будет. А будет 
полная победа". 

Наши генералы еще раз 
услышали, какую задачу им 
ставит правительство. Но они 
вряд ли это выполнят. Они с 
первого же дня войны только и 
твердят, что нужно пропустить 
гуманитарку в Газу, нужно ис-
кать дипломатическое реше-
ние проблемы, нужно пустить 
в страну рабочих с террито-
рий – оглядываясь на Гаагу, 
оглядываясь на "цвет нации", 
на мощную кампанию, призы-
вающую свернуть операцию 
и уступить ХАМАСу во всем. 
Почти не слышны голоса тех, 
кто говорит, что только воен-
ное давление приведет к осво-
бождению заложников, кто 
говорит, что мы не можем за-
ложить будущее страны (ןכשמל 
-ради хамасов (הנידמה דיתע תא
ского туманного обещания от-
пустить заложников. 

А солдаты гибнут – каждый 
день: "Разрешено к публикации, 
что вчера в боях в Газе…"

ЗА ЧТО ПОГИБАЮТ СОЛДАТЫ В ГАЗЕ
Юрий

МООР-
МУРАДОВ                     

ÂÎÉÍÀ

В морозном феврале 1992 
года азербайджанцы, уснув-
шие в своих теплых домах, 
не знали, что враг собирается 
уничтожить целый город Ход-
жалы. Ночь с 25-го на 26-е чис-
ло стала для некоторых по-
следней, а для других полной 
невыносимыми страданиями. 
У кого-то потери близких, у ко-
го-то начало жизни в плену.

Несчастный город Ходжалы, 
который за одну ночь был срав-
нен с землей, а многие его жи-
тели уничтожены, стал местом 
страшной трагедии...Во время 
штурма и после него были ране-
ны, погибли и пропали без вести 
сотни мирных горожан.

После резни, учиненной ар-
мянскими вооруженными фор-
мированиями, 31 год в этом горо-
де жили враги, а не его коренные 
жители. Ежегодно 26 февраля 
весь азербайджанский народ с 
глубокой скорбью и душевной 
болью чтил светлую память по-
гибших.

31 год Ходжалы тосковал по 
своим жителям, а ходжалинцы 
тосковали по своей родине.

Земля Азербайджана, ока-
завшаяся под оккупацией, слов-
но осиротела.  Деревья не при-

носили плодов, цветы не росли 
на лугах.

Наш главнокомандующий, 
президент Ильхам Алиев сосре-
доточил все свои силы и разум 
на поиске решений по освобо-
ждению захваченных земель.

Внешняя и внутренняя по-
литика главы государства, его 
выступления на различных пре-
стижных трибунах, превращение 
Азербайджана за 30 лет в силь-

ную страну, повышение ее обо-
роноспособности, укрепление 
армии вселяли уверенность в 
победе. Каждый азербайджанец 
был убежден, что захваченные 
территории скоро будут осво-
бождены, а наши соотечествен-
ники, изгнанные с земель своих 
предков, вернутся в свои дома.

Эту мечту мы частично осу-
ществили в 2020 году, а полно-
стью – в 2023-м.

Теперь земли, находившиеся 
под оккупацией, свободны, наши 
вынужденные переселенцы 
медленно возвращаются в свои 
дома, а трехцветный флаг Азер-
байджана вновь развевается в 
Ходжалы, Ханкенди, Зангилане, 
Физули, Агдере.

В этом году мы будем вспо-
минать Ходжалинскую трагедию 

со слезами радости на глазах. 
Сыновья и дочери Азербайд-
жана, отдавшие свою жизнь за 
свободу Родины, теперь могут 
спокойно спать в своих могилах, 
потому что их усилия не пропали 
даром. 

Поздравляем весь Азербайд-
жан с победой!

Светлая память жертвам 
Ходжалинской трагедии!

Минаввар ВАХАБОВА,
Президент Азербайджано-

Американской Женской 
Организации Нью-Йорка

ХОДЖАЛИНСКАЯ ТРАГЕДИЯ
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С певцом и композитором 
Ави Бенеди я познакомилась 
благодаря подруге и коллеге, 
Любе Юсуфовой из США. Их 
творческий союз продолжа-
ется уже более полугода, и 
именно благодаря Любе Ави 
запел на джуури. Ави так за-
мечательно исполняет пес-
ни Любы Юсуфовой, словно 
язык горских евреев являет-
ся для него родным.

Мне удалось побеседовать 
с Ави Бенеди и задать ему не-
сколько вопросов.

- Уважаемый Ави, обыч-
но интервью начинается 
со знакомства. Люба много 
рассказывала мне о тебе: 
такое впечатление, что мы 
уже давно знакомы. Но, я ду-
маю, лучше было бы, если 
бы ты сам дополнил рассказ 
о себе.

- Я бухарский еврей, родил-
ся 2 апреля 1980 года. Мои ро-
дители — Эдуард и Майя Баба-
дост. В 1984 году наша семья 
иммигрировала в Австрию и 
поселилась в Вене. У меня есть 
два брата: Эйтан, который ра-
ботает дизайнером одежды и 
ювелирных украшений, и Лиор, 
который работает режиссером. 
Меня можно считать потом-
ственным артистом. Мой отец, 
Эдуард Бабадост, — оперный 
певец, а дедушка, Амнун Баба-
достов, имел звания заслужен-
ного артиста Таджикистана и 
Узбекистана.

Дед Амнун, ныне, к сожале-
нию, покойный, был для меня 
первым наставником. С само-
го детства он учил меня петь 
и играть на разных инструмен-
тах, он привил мне любовь к 
музыке. Он ушел из жизни 5 ав-
густа 2022 года. Тогда я очень 
пожалел, что не успел спеть с 
ним вместе, и поэтому ко дню 
его дня рождения у меня поя-
вилась идея посвятить ему му-
зыкальный видеоклип с песней 
на узбекском языке "Умр Утар", 
а мой брат Лиор воплотил эту 
идею в реальность. Хочу по-
благодарить моих братьев, Эй-
тана и Лиора, за поддержку и 
создание этого красивого виде-
оклипа. Эта песня стала очень 
популярной среди бухарских 
евреев по всему миру и, кажет-
ся, она единственная в таком 
необычном жанре.

Образование по класси-
ческой гитаре я получил в му-
зыкальном училище. Затем я 
учился в колледже фотографии 
и искусства в Вене, после окон-
чания которого, в 1999-2008 
годах, работал оператором на 
австрийском телевизионном 
канале ATV. Уже в те годы я 
начал сочинять стихи и музыку, 
что привело к созданию вокаль-
ной группы Diamond Band. В 
2003-2006 годах мы с этой груп-
пой гастролировали по всему 
миру. Во время выступления в 
Израиле наша песня "Живи, как 
в кино" на иврите стала очень 
популярной. В течение четырех 
недель она занимала первые 
места в музыкальных чартах 
страны.

- Как мне известно, в на-
стоящее время ты прожи-
ваешь в Болгарии. Расскажи, 
пожалуйста, что привлекло 
тебя в эту страну?

- Болгария — прекрасная 
живописная страна, здесь жи-
вут потрясающие люди. Я са-
мостоятельно выучил болгар-
ский язык и с удовольствием 
пишу на нем песни и исполняю 
их. Болгарии я обязан многим: 
именно в этой стране я обрел 
популярность как неординар-
ный певец. Мне очень легко 
работать с местными музыкан-

тами. Правда, поначалу, когда 
стал работать с болгарским 
продюсером, у нас что-то не 
сложилось, и тогда я решил 
вернуться в Вену. Но, по счаст-
ливой случайности, в гостини-
це я встретил местного жите-
ля, который сказал: "Я слышал 
твои песни, и они мне очень 
нравятся. Если ты позволишь, 
я перешлю одну из них нашей 
известной болгарской певице 
Эмилии". Ей понравилась моя 
песня, и она захотела высту-
пить со мной дуэтом. Эта пес-
ня, которая называется "Бой 
те галили", стала очень попу-
лярной. В течение четырех ме-
сяцев она была хитом во всех 
балканских странах. Вот так я и 
приобрел популярность.   

В 2014 году я подписал 
контракт с болгарской звукоза-
писывающей и телевизионной 
компанией "Пайнер", с которой 
сотрудничаю и поныне. В том 
же году за наш совместный 
проект с Эмилией Кой на еже-
годной музыкальной премии 
"Планета ТВ" мы удостоились 
приза "Дуэт-2014". Мы тог-
да выступили с песнями "Бой 
те галили – Кто ему скажет" и 
"Балкания". Эта церемония со-
стоялась в престижном Первом 
зале Национального дворца 
культуры в Софии.

Я горжусь тем, что мне уда-
лось привнести в болгарскую 

культуру еврейские и кавказ-
ские мотивы: я исполнял "Лез-
гинку" под песню на болгарском 
языке, и он был принят зрите-
лями с восторгом. Еще бóль-
шую популярность как певец 
в Болгарии я приобрел после 
того, как летом 2014 года про-
изошло большое наводнение 
в Болгарии, и я решил создать 
проект с песней под названием 
"Боже, храни". Премьера этой 
песни состоялась в зале "Вито-
ша" отеля "Кемпински".

- В творческой музыкаль-
ной копилке под названием 
"Avi Benedi" наверняка уже 
набралось сотни песен и де-
сяток альбомов на разных 
языках мира. Я думаю, что 
тебе уже заслуженно при-
своено звание "Певца добра 
и мира".

- Да, скорее всего меня 
можно отнести к категории ин-
тернациональных артистов, 
ведь я исполняю песни (и со-
чиняю музыку к ним) на разных 
языках: английском, немецком, 
русском, болгарском, фарси, 
еврейско-бухарском, румын-
ском, иврите, недавно запел и 
на джуури. За это время я со-
здал музыкальные альбомы и 
синглы на разных языках. На 
европейском рынке была пред-
ставлена песня Oye Señorita, 
которую я написал, а режиссе-
ром клипа выступил мой брат 
Лиор. После успеха двух ис-
панских синглов было сделано 
несколько ремиксов. Эта песня 
прозвучала на центральных 
радиостанциях Германии, Ав-
стрии и Швейцарии, а также на 
телевизионном канале МТV. 
Сингл Bailame Asi попал в эфир 
радиостанции Восток FM и за-
нял первое место в ее чарте. 
В 2017 году я был удостоен 
престижной премии "Золотая 
тарелка" за песню "Gib Net Auf 
/ Не сдавайся", которую я напи-
сал для австрийской джазовой 
певицы Джаз Гитти. Я создал 
песни для таких популярных 
певцов, как Адреана Чекич и 
Индира Радич (Сербия), Сона 
Саркисян (Армения), Шахзода 
(Узбекистан), Жасмин (Россия), 
Филипп Киркоров (Россия), Су-
блиминал (Израиль), Ноа Ки-
рел, которая представляла Из-
раиль на Евровидении в 2023 
году.

- А как обстоят дела с 
российским шоу-бизнесом?

- Дела обстоят прекрасно. Я 
часто посещаю Москву, высту-
паю на больших мероприятиях 
и активно общаюсь с видными 
представителями российского 
шоу-бизнеса.

- Я прослушала твои ви-
деоклипы с песнями на язы-
ке джуури и хочу искренне 
поблагодарить за них. Ин-
тересно узнать, что вдох-
новило тебя спеть на языке 
горских евреев?

- Это произошло восемь 
лет назад, когда я работал над 
музыкальным проектом "Эз 

Ту Шор Бирэнки" для талант-
ливой певицы Жасмин (Сара 
Манахимова в девичестве). А 
мой младший брат вступил в 
брак с горской еврейкой, и это 
позволило мне ближе познако-
миться с этим языком и куль-
турой. Недавно я познакомил-
ся с Германом Захарьяевым, 
Президентом фонда СТМЭГИ, 
и решил сделать ему подарок 
в виде песни "Эри Бирормэ" на 
языке джуури. Этот прекрасный 
язык очаровал меня, и я решил 
написать еще несколько песен.

- Я знаю, что ты уже со-
здал пять песен на языке 
джуури совместно с Любой 
Юсуфовой. Она также на-
учила тебя петь на языке 
горских евреев. Расскажи 
подробнее о вашем творче-
ском сотрудничестве.

- Я познакомился с Любой 
Юсуфовой через израильского 
певца и своего друга Мануэля 
Исакова. Мы сотрудничаем уже 
более полугода, и за это время 
Люба научила меня не только 
петь на джуури, но и говорить 
на этом языке. Ее талант поэта 
и автора текстов отлично со-
четается с моей музыкой. Мы 
легко работаем вместе, и бла-
годаря этому уже создали мно-
го прекрасных песен, которые 
стали популярными.

К Любе Юсуфовой я об-
ратился с просьбой написать 
текст для песни "Эри бирормэ" 
— в честь дня рождения Гер-
мана Захарьяева. Следующая 
песня, "Ершолэим хори бэбэхо" 
быстро стала популярной сре-
ди горских евреев и получила 
высокий рейтинг в социальных 
сетях. Я получил множество 
комментариев на эту песню, и 
вот один из них: "Ави, спасибо 
большое за прекрасное испол-
нение на языке джуури – гор-
ских евреев Кавказа. Хочу вы-
разить благодарность автору 
текста – Любе Юсуфовой".

Скоро выйдет новая песня 
на джуури, которая будет по-
священа всем матерям, а на-
зываться она будет "Тэхноюм 
мэ дэдэй". В данный момент 
она находится в стадии разра-
ботки.

Я хочу выразить благодар-
ность Герману Рашбиловичу и 
моему творческому наставнику 
Любе Юсуфовой за их терпе-
ние, выдержку и плодотворное 
сотрудничество.

Хана Рафаэль, stmegi.com

ÌÓÇÛÊÀ ПЕВЕЦ И КОМПОЗИТОР АВИ БЕНЕДИ

Мне нравится петь 
на джуури!
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Экскурсовод:
— А вот, товарищи, стоян-

ка древних людей!
— А где их машины?

☺☺☺
Рабинович в жару в синаго-

ге снял пиджак. Раввин сделал 
ему замечание.

— Ребе, мне сама англий-
ская королева разрешила сни-
мать пиджак.

— При чем тут королева?
— При том! Я был в Англии 

в составе российской делега-
ции, нас пригласили на обед 
к королеве. Я снял пиджак и 
повесил на спинку стула, а ко-
ролева сказала: — Рабинович, 
пиджак у себя в синагоге будете 
снимать!

☺☺☺
Раввин подзывает офици-

анта:
— Подскажите, что это за 

блаженство такое я сейчас 
ел?

— Наш шеф-повар приго-
товил под гранатово-коньяч-
ным соусом и томил пять 
часов отборный кусочек сви-
нины...

— Ой, И ЗАЧЕМ я спраши-
вал?

☺☺☺
Однажды жители деревни 

решили молиться, чтобы по-
шёл дождь.

В день запланированной 
молитвы все люди собрались 

вместе, но только один малыш 
взял с собой зонт.

☺☺☺
Некоторые думают, что у 

него была ИСТИННАЯ ВЕРА.
Но на самом деле у него 

была ЕВРЕЙСКАЯ МАМА.
☺☺☺

— Роза, а шо ваша Циля, 
все ждет принца на белом 
Бентли?

— Софа, та я вас умоляю! 
Лишь бы был хороший человек. 
И какая разница, какого цвета у 
него Бентли.

☺☺☺
Ты, конечно, никогда бы 

не женился на девушке из-за 
денег?

— Конечно. Но, с другой 
стороны, нехорошо, чтобы 

она осталась в старых де-
вах из-за того, что у нее есть 
деньги.

☺☺☺
Врач — пациентке:
— Макияж вам, милочка, 

пока наносить нельзя — аллер-
гия. Купите смывку для лица и 
бутылку водки. Водку отдайте 
мужу.

☺☺☺
— Сема, а вы часто ходи-

те налево?
— Что значит "ходите"? 

Да, я практически там живу.
☺☺☺

Чудеса гражданской ави-
ации: Завтрак — в Варшаве, 
обед — в Лондоне, ужин — в 
Нью-Йорке, багаж — в Буэ-
нос-Айресе.

☺☺☺
— Здравствуй, страшное 

чудище! Я пришел сражаться 
с тобой и спасти прекрасную 
принцессу!

— Но ведь я и есть пре-
красная принцесса!

— М-дя… Неловко как-то 
получилось…

☺☺☺
Фраза: "За тобой пришли!", 

услышанная в садике и когда 
ты работаешь уже главным бух-
галтером, ощущается по-разно-
му.

☺☺☺
В мире есть 4 вещи, кото-

рые невозможно найти:
1. Второй носок.
2. Пульт от телевизора.
3. Наушники от телефона.
4. Ценник от нужного мо-

роженого в супермаркете.
☺☺☺

— Ты так вкусно пахнешь!
— Спасибо, это корвалол.

☺☺☺
Лицо девушки — это ее 

паспорт.
А бюст девушки — это ее 

загранпаспорт.
☺☺☺

Хозяин квартиры — потен-
циальным квартиросъемщи-
кам:

— Если вам не будет хва-
тать каких-то удобств, то сразу 
приходите ко мне, я вам пока-
жу, как без них обходиться.

☺☺☺
Автовладелец Сидоров, 

увидев ценники в магазине 
"Автозапчасти", внезапно по-
нял, что означает выражение 
"Дьявол кроется в деталях…".

☺☺☺
Я сегодня выбрасывал му-

сор пять раз, пока не достал из 
мусорного пакета бумеранг.

☺☺☺
В отделе кадров.
— А у вас есть точно такая 

же зарплата, но побольше?
— К сожалению, нет!
— Нет? Будем искать…

☺☺☺
Мужика чуть ли не каждый 

день пилит жена. Ну никакого 
покоя!

Пошел мужик к колдунье.
Договорились. Ведьма дала 

ему бутылку снадобья и гово-
рит:

— Жена его выпьет — и все! 
Исчезнет!

На следующий день мужик 
прибегает к ведьме и кричит:

— Что ты наделала, старая! 
— Как что? Жена исчезла?
— Исчезла.
— Ну, тогда какие претен-

зии?
— Ну, а звук-то остался!

☺☺☺
Ошибки молодости ино-

гда плохи только тем, что их 
нельзя повторить в старости.

☺☺☺
Съездил к родителям на вы-

ходные. Меня так кормили, что 
пришлось ослабить ремешок 
даже на фитнес-браслете.

ЮМ☺Р

По горизонта-
ли: 3. Детский 
врач.  9. Истори-
ческая провинция 
во Франции. 10. 
Материк, объе-
динивший в себе 
две части света. 

11. Знак Зодиака. 12. Встречный ... . 
13. Высокогорная равнина. 14. Вторая 
книга Пятикнижия. 15. Компьютерный 
портрет преступника. 18. Dид игры в 
шашки. 22. Заслуженный врач Узбе-
кистана, кандидат медицинских наук, 
доцент, ведущий рубрики "Здоровье" 
журнала "Надежда" (до 2019 г.), автор 
книги "Афоризмы. И в шутку, и всерьёз. 
Мысли вслух". 25. Органическое сое-
динение соли и эфира акриловой кис-
лоты. 26. Наука о законах мышления. 
27. Пропуск между буквами, словами, 
строками. 28. Представитель субэтни-
ческой группы евреев, пользующихся 
языком ладино.  30. Кормовая культу-
ра. 32. Разглашение, известность. 37. 
Пикантный вырез женского платья. 39. 
Крупнейшая страна Латинской Амери-
ки. 41. Крёстный отец. 44. Фонарь на 
автомобиле. 45. Бриджит Бардо, ... Де-
лон. 47. Техасская столица. 48. Горная 
порода, разновидность отбеливающих 
глин. 49. Небольшой сторожевой отряд. 
50. Погубительница железа (устар.). 
51. Административно-территориальная 
единица Турции. 52. Самая малень-
кая птичка. 53. Владелец крупнейших 
гастрономов в Москве и Петербурге 
(начало ХХ века). 54. Физик, писатель, 
кандидат физико-математических наук, 
директор физико-технического инсти-

тута АН Узбекистана (1949-1963), со-
здатель и руководитель первой в ре-
спублике лаборатории гелиотехники.        

По вертикали: 1. Лёгкая пристройка с 
лестницей для входа в дом. 2. Индиви-
дуальный "подъёмник" по служебной 
лестнице. 3. Сорт украинской водки. 
4. Профессия Юрия Левитана. 5. Пе-
вец, исполнитель шашмакома, заслу-
женный артист Узбекистана, солист 
ансамбля макомистов Гостелерадио 
Узбекистана. 6. Административный ор-
ган университета. 7. Одна из основных 
физических характеристик материи. 
8. Знойный южный или юго-восточный 
ветер Средиземноморья. 16. Песня 
венецианских гондольеров. 17. Прин-
цип устройства правового общества, 
допускающий сосуществование раз-
личных социальных, экономических, 
политических и культурных интересов. 
18. Небольшой отгороженный садик 
перед домом. 19. Порода крупных со-
бак. 20. Река в Заволжье, левый приток 
Камы. 21. 3,14. 22. Марка российского 
вертолёта. 23. Третья степень числа. 
24. Российская эстрадная певица. 29. 
Передняя мачта судна. 31. Кастриро-
ванный бык. 32. Раздел оторинола-
рингологии, изучающий болезни уха. 
33. Русский художник-передвижник. 34. 
Мясное кушанье. 35. Конструкторское 
бюро (аббр.). 36. Советский писатель, 
автор романа "Дерсу Узала". 38. Только 
он носит фиолетовую сутану. 40. Вни-
мание, любопытство. 41. Попугай. 42. 
Сладкая садовая ягода. 43. Съедоб-
ный морской моллюск. 46. Столица Бе-
лоруссии.

1 2 3 4 5 6 7 8

9 10
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16 17

18 19 20 21 22 23 24
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26 27

28 29 30 31

32 33 34 35 36

37 38 39 40
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43 44 45 46

47 48 49

50 51

52 52

54
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ÊÐÎÑÑÂÎÐÄ ÎÒ МИХАИЛА ШИМОНОВА

По горизонтали 3. Педиатр.  9.  Орлеане. 10. Евразия. 11. Рак. 12. Иск. 13. Плато. 14. Исход. 
15. Фоторобот. 18. Поддавки. 22. Кайляков (Алексей). 25. Акрилат. 26. Логика. 27. Пробел. 28. 
Сефард. 30. Клевер. 32. Огласка. 37. Декольте. 39. Бразилия. 41. Кум. 44. Фара. 45. Ален. 47. 
Остин. 48. Кил. 49. Пикет. 50. Ржа. 51. Иль. 52. Колибри. 53. Елисеев (Григорий). 54. Ягудаев 
(Моше).         
По вертикали: 1. Крыльцо. 2. Лесть. 3. Перцовка. 4. Диктор. 5. Аминов (Сиродж). 6. Ректорат. 7. 
Масса. 8. Сирокко. 16. Баркарола. 17. Плюрализм. 18. Палисад. 19. Дог. 20. Ик. 21. Пи. 22. Ка. 23. 
Куб. 24. Валерия. 29. Фок. 31. Вол. 32. Отиатрия. 33. Ге (Николай). 34. Азу. 35. КБ. 36. Арсеньев 
(Владимир). 38. Епископ. 40. Интерес. 41. Какаду. 42. Малина. 43. Мидия. 46. Минск.

Îòâåòû íà êðîññâîðä:

ДОРОГАЯ, ГОРИЗОНТ ЧИСТ?
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☺☺☺
— Можно ли у нас прожить на одну 

пенсию?
— Можно, но это будет плохой день.

☺☺☺
Объявление.
На постоянную работу требуются 

пунктуальные люди, которые в ближай-
шее время не собираются рожать детей 
или умирать.

☺☺☺
— И кем же ты работаешь, сынок?
— Директором, мама.
— А как твои сотрудники, они ува-

жают тебя?
— Подчиненные меня любят… Ну 

как любят… У них выбора нет…
☺☺☺

Муж и жена дома. Звонит телефон, 
муж берет трубку и, ни слова не сказав, 
через полминуты кладет ее.

Жена спрашивает:
— Кто это был?
— Да, наверное, какой-то мужик из 

Гидрометцентра ошибся номером. Он 
спросил: "Дорогая, горизонт чист?".

☺☺☺
Нечестный, беспринципный и во-

роватый политик на предвыборном 
собрании хвалится своими успехами 
и высоким положением:

— Самое главное — я добился 
всего собственными руками: я, мож-
но сказать, сам себя сделал.

Голос из зала: — Радостно слы-
шать. Это снимает с Господа Бога 
очень серьезную ответственность!

☺☺☺
У офтальмолога:
— Какую я букву показываю?
— А где вы?...

☺☺☺
Вчера загадал новогоднее жела-

ние, а сегодня на морозе губа тресну-
ла. Намёк понял.

☺☺☺
Отец кавказец задумчиво смотрит на 

своего волосатого сына и кричит жене: 
- Слушай, я не понимаю, ты мне его ро-
дила или связала?

☺☺☺
— Откуда у тебя этот синяк под 

глазом?
— Подрался из-за любимой де-

вушки!
— И много было нападавших?
— Да двое всего — жена и теща...

☺☺☺
Зашел мужик в антикварную лавку, 

вяло посмотрел на прилавок, собрался 
уже уходить. Вдруг видит: у входа кошеч-
ка молочко пьет, а блюдечко — Тутанха-
мон! 7-ой век до нашей эры!

Мужик возвращается к продавцу:
— Извините, я одинокий человек, 

живу без друзей... Вот ваша кошечка мне 
так приглянулась... Вы не могли бы мне 
ее отдать?

— Нет, нет. Ее так мои дети любят.
— Ну, я такой одинокий... Я вам 10 

долларов дам...
— Нет, нет, не продается.
Наконец, на 150 долларов сторгова-

лись. Мужик уходит, уже в дверях обора-
чивается:

— Ваша кошечка, наверно, привыкла 
пить из этого блюдечка, вы не отдадите?

— Нет, нет.
— Я вам 10 долларов за него дам...
— Ну что вы, это же Тутанхамон, 7-ой 

век до нашей эры... Я так уже 87 кошечек 
продал.

☺☺☺
Урок в школе:
— Изя, допустим у тебя есть шесть 

яблок, половину ты отдал Абраму. 
Сколько яблок у тебя осталось?

— Пять с половиной.

☺☺☺
Тамада:
— Дорогие друзья! Сегодня на этой 

свадьбе собрались лишь самые близ-
кие и самые родные люди. Будет очень 
трудно спровоцировать драку, но я про-
фессионал!

☺☺☺
- Здравствуйте, меня зовут Юрий, 

и я алкоголик.
Аплодисменты.
- Здравствуйте, меня зовут Сте-

пан, и я потомственный алкоголик.
Бурные аплодисменты.
Тамада:
- Ну, а со стороны невесты кто-ни-

будь хочет выступить?
☺☺☺

Раньше родительских собраний боя-
лись дети, а теперь родители.

☺☺☺
 У выигравшего миллион спраши-

вают как он распорядится деньгами?
— Раздам долги!
— А остальные?
— Подождут!

☺☺☺
Мужик, проживший в пустыне месяц, 

рассказывает:
— Сначала ты разговариваешь сам 

с собой. Потом ты начинаешь разгова-
ривать с ящерицами. Еще через недели 
две ты понимаешь, что ящерицы с то-
бой говорят. А потом оказывается, что 
ты их с большим интересом слушаешь...

☺☺☺
— А раньше ведь оно как было?
— А как?
— Вот именно! А теперь што?
— Што?
— А вот и я говорю!.. 

☺☺☺
— Вот скажи честно, что ты ко мне 

испытываешь?
— Терпение... Огромное терпение.

☺☺☺
- Привет! Жена родила?
- Родила.
- Кого?
- Близнецов.
- Круто! Поздравляю!!! На кого по-

хожи?
- Друг на друга.

☺☺☺
Мужик зашел в поезд на Одессу, 

видит — совсем мест нет. Решил одну 
штуку выкинуть. Ходит и приговаривает:

— Ничего, все равно ее поймаю!
— Кого?
— Да кобра из сумки сбежала...
Пассажиров как ветром сдуло, му-

жик улегся и уснул. Утром просыпается 
и спрашивает у проводника:

— Скоро Одесса?
— Да какая Одесса? Вчера какой-то 

идиот кобру выпустил, так вагон отцепи-
ли, и вот стоим.

☺☺☺
Бабушке Саре очень понравился 

скайп.
— Нет, вы таки посмотрите, какая 

вещь! И вроде бы у нас гости, а кор-
мить не надо.

☺☺☺
Муж звонит домой:
— Дорогая, я сегодня не приду до-

мой, мы у Димки в карты играем!
Жена, усмехнувшись, тихонько гово-

рит:
— Димка, ты слышал? Он у тебя в 

карты играет.
☺☺☺

Мужчина приходит к врачу и гово-
рит:

— Доктор, у меня после свадьбы 
проблемы со зрением.

— А именно?
— Я денег не вижу.

☺☺☺
Шмель — биологический парадокс. 

После исследования его аэродинамиче-
ских качеств в отношении к массе тела 
британские ученые пришли к выводу, 
что он летать не может и не должен. А 
он летает...

☺☺☺
— Ешь хлеб, сынок.
— Но я не люблю хлеб.
— Ешь, и станешь большим и 

сильным.
— А зачем?
— Чтобы заработать на хлеб.
— Но я не люблю хлеб.

☺☺☺
— Почему распивали на детской 

площадке?
— Потому что взрослых площадок 

нет.
☺☺☺

— Зачем тебе спирт?
— Струны протирать
— Какие струны?!
— Струны души!

☺☺☺
Когда Иван Сусанин был маленьким, 

он собирал кучу соседских ребятишек и 
уводил их в лес. Когда он возвращался 
один и его спрашивали: Где же осталь-
ные?, он понижал голос до шепота и за-
гадочно отвечал: Пойдем, покажу...

☺☺☺
— Вы еще холостой?
— Нет, я еще боевой.

☺☺☺
Современные реалии: Интернет 

соединяет континенты и в то же время 
разъединяет людей живущих в одной 
квартире …

☺☺☺
Каждый раз, выходя из парикма-

херской, меня мучает один и тот же 
вопрос: "Зачем меня спрашивали, 
как я хочу постричься?"

☺☺☺
Офис. Отдел кадров. Соискатель на 

должность и руководитель отдела ка-
дров.

Руководитель: Вы знаете в первую 
очередь у нас на предприятии ценится 
чистоплотность. Вот вы когда заходили 
ноги о половичек вытерли?

Соискатель:  Да, конечно, первым 
делом.

Руководитель: Во вторую очередь у 
нас ценится честность. Никакого поло-
вичка там нет.

Соискатель: А где мои ноги протира-
лись? 

☺☺☺
— Наум Маркович, я таки пригла-

сил вас настроить пианино, а не це-
ловать мою дочь!

— Но она тоже выглядит расстро-
енной...

☺☺☺
— Доктор, я вам так благодарен, 

словами не передать!
— Передайте деньгами.

☺☺☺
Расстояние ПАРИЖ — ДАКАР- это 

ерунда! Расстояние АВАНС — ЗАР-
ПЛАТА — вот где испытание!

☺☺☺
Лет в 15 гадалка сказала мне, что я 

все деньги буду тратить на женщин.
Сейчас у меня жена и три дочки. Я 

трачу на них все деньги. А в 15 мне все 
как-то по-другому представлялось

☺☺☺
Видели, что промелькнуло перед 

глазами? Это были ваши выходные...
☺☺☺

Семья сидит за столом, обедает. 
Вдруг у главы семьи падает ложка, но 
он успевает подхватить ее со словами: 
"Не люблю, когда женщина приходит!". 
Через некоторое время раздается зво-
нок в дверь. Хозяин открывает, на поро-
ге стоит сосед и говорит;

— Петрович, там твоя теща в лифте 
застряла! 

☺☺☺
— Ты уже разошлась со своим му-

жем?
— Нет еще. Он говорит, по закону 

я должна исполнять обязанности две 
недели, пока он не подыщет замену.

☺☺☺
У мужика украли жену. Через день 

звонят:
— Если через два часа не прине-

сешь бабло, мы ее тебе вернем.

Профессиональные строители 
качественно выполнят в срок плотничные 

и малярные работы: двери, молдинги, 

подоконники, шитрак, штукатурка, шпа-

клёвка, покраска, декоративные штука-

турки, реновация паркетных полов, замена 

светильников, люстр, вентиляторов). 

Также поможем в выборе материалов. 

332-250-8716 - Вадим
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"Боруххай хаоламим " 
организация помогает в чте-
нии молитвы Кадиш, а также 
проводит юшво при малых 

количествах людей,изучение 
Торы талмуд хахамом-

Лейлу нишмат ваших родных 
и близких людей.

917-340-3899-Малкиэл
Boruhhaihaolamim@gmail.com

Для работы в газете 
требуются 

- редакторы со знанием 
английского 

и русского языков
- специалисты по маркетингу

Резюме отправить 
2612315@gmail.com

Еврейский центр "Аншей Шалом"
Раввин Эмануэль Елизаров
Сертифицированный Mоэль
проводит свадьбы, обрезание, 
поминки и другие еврейские 
мероприятия

Jewish Center Anshey Shalom
Rabbi Emanuel Yelizarov
Certifi ed Moel 
Offi  ciates Weddings, 
Circumcisions, 
Memorial and other services 7 18-496-5398

МЕРИК РУБИНОВ
• Видео и фотосъемка
• Изготовление 
   фотопортретов
• Поминальные фильмы

ЗВОНИТЕ: 917˨306˨0401

RABBI AHARON SAMEKHOV
Shiurim/Torah classes, Professional 
tutoring in all Torah subjects including 
Hebrew, Gemara, Halacha, Mishna, 
Kabbalah, Yeshvo in English, 
Prayer Services and more.
10+ years of experience 

Call 347-859-2862

917-862-8233, 718-268-5085, 718-536-0207

ГЛАВНЫЙ РАВВИН ЦЕНТРА 
"БЕТ ГАВРИЭЛЬ" 

ИМАНУЭЛ ШИМОНОВ 
С МНОГОЛЕТНИМ ОПЫТОМ РАБОТЫ

Проведёт Хупу-кидушин, брит-мила 
(обрезание), окажет содействие в 

создании счастливой семейной жизни.

"Веth Gavriel", 66-35 108 Street, Forest Hills, NY 11375
Tel.: (718) 268-7558 и (917) 406-6402
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Недельная глава "Мишпатим" 
("Законы") продолжает изложение 
заповедей, которые Всевышний дал 
Моше с тем, чтобы Моше объяснил 
их народу. Глава содержит 53 запове-
ди из 613. Большинство из них каса-
ется взаимоотношений между людь-
ми.

Тора придает огромное значение 
отношению к людям. Выше мы уже раз-
бирали эпизод с филистимским царем 
Авимелехом, забравшим у Авраhама 
его жену Сару (глава "Ваера" книги 
"Брешит"). Поговорим о нем еще раз.

Авимелех должен был не только 
вернуть Авраhаму жену, но и добиться, 
чтобы Авраhам за него помолился. За-
чем?

Если человек согрешил перед Б-гом 
и раскаялся, сожалеет о прошлом и не 
повторяет дурного поступка — Б-г про-
щает ему вину. Но если человек обидел 
человека или не вернул ему долг, Б-г 
не простит, пока виноватый не извинит-
ся и не добьется прощения у того, кого 
обидел. Можно без конца поститься, 
жертвовать миллионы на благотвори-
тельные цели, помочь сотням людей, 
но пока вы не отдали конкретного долга 
тому, кому должны, или его наследни-
кам, и не добились по-хорошему про-
щения, Б-г не прощает. Тут не помогут 

ни пост в Йом-Кипур, ни покаяние.
Обидев человека словом или де-

лом, мы согрешили и перед Б-гом, и 
перед человеком. Авраhам должен по-
молиться за Авимелеха. Кому будет мо-
литься Авраhам? Одному только Б-гу! 
Но Б-г заступается за обиженных. И 
пока обиженный Авраhам не попросит 
за Авимелеха, ничто тому не поможет. 
Б-г простит только после того, как про-
стит человек.

А если обиженный умер? Когда дело 
касается денег, то надо вернуть долг 
наследникам (наследникам по закону 
Торы, а не по обычаю страны). Если 
покойному была нанесена душевная 
обида, надо пойти на его могилу, снять 
обувь и в присутствии миньяна (десяти 
мужчин-евреев) сказать: "Я согрешил 
перед Б-гом и перед этим человеком". 
А присутствующие скажут: "Прощено 
тебе" ("Махул леха"). Случается, что 
обидчик не может сам пойти на кладби-

ще. Тогда следует послать вместо себя 
кого-то другого. Я сам два раза был та-
ким посланцем.

В главе много говорится об ответ-
ственности человека за причиненный 
другому физический или имуществен-
ный ущерб.

Допустим, один человек нанес дру-
гому телесное повреждение. Он обя-
зан уплатить пострадавшему крупную 
компенсацию, рассчитываемую по пяти 
статьям: за инвалидность (если потер-
певший лишился глаза, пальца и т.п.); 
за перенесенную боль; за расходы на 
лечение; за потерю рабочего времени и 
связанный с этим убыток; за пережитый 
позор.

Даже за пощечину (ущерб лишь в 
двух аспектах — унижение и боль) взы-
скивали, например, двести зуз, очень 
значительную по тем временам сумму.

Представим себе, что человек вы-
рыл яму в общественном месте и не 
прикрыл ее как следует. В яму упало 
животное и погибло. Вырывший яму 
обязан уплатить компенсацию хозяину 
животного.

Человек выкинул на улицу оскол-
ки стекла, обломки металла и т.п. Кто-
то споткнулся о них и получил травму. 
Выкинувший мусор обязан уплатить 
пострадавшему. Если кто-то разжигал 
огонь, ставший причиной пожара, он 
обязан оплатить ущерб от пожара. Мы 
ответственны за последствия наших по-
ступков.

В Талмуде (Бава кама) рассказыва-
ется интересный случай. Человек уби-
рал камни со своего поля и выкидывал 
их на дорогу. Проходивший мимо му-
дрец заметил ему: "Зачем кидаешь из 
чужого в собственное?" Тот посмеялся 
над прохожим, сочтя его чудаком.

Прошло какое-то время. Человек 
продал поле. Как-то ночью, идя по доро-
ге (улицы тогда не освещались), он упал 
и сильно расшибся о камни. От всей 
души проклиная негодяя, набросавше-
го камни там, где ходят люди, он едва 
добрался до ночлега. На следующий 
день, проходя там же, он, к стыду свое-
му, увидел, что сам на себя навлек беду. 
Тут и вспомнились ему слова мудреца. 
Талмуд заключает: стремящийся к бла-
гочестию (хасид) пусть остерегается, 
чтобы беда не пришла к другому через 
него, т.е. чтобы не причинить кому-либо 
ущерба даже опосредованно, даже кос-
венно.

На человека возлагается также от-
ветственность за ущерб, нанесенный 
принадлежащим ему животным — со-
бакой, козой, быком и т.п. Если, скажем, 
ваша коза забралась в чужой огород 
и потоптала или поела там зелень, вы 
обязаны возместить ущерб хозяину ого-
рода.

Раби Исроэл Салантер (день его 
смерти — 25 швата — приходится на не-
делю, когда читают главу "Мишпатим") 
очень внимательно изучал вопросы мо-
рали и законы взаимоотношений между 
людьми. Он говорил: не случайно у ев-
реев принято начинать обучение детей 
Талмуду именно с тех трактатов, где го-
ворится о возмещении ущерба. Это де-
лается для того, чтобы они научились с 
молодых лет отвечать за свои действия 
и за все, что находится в их ведении.

Раби Салантер говорит: нельзя вы-
полнять одни законы Торы, попирая 
другие. И приводит поучительный при-
мер. Набожный еврей ранним утром, 
еще до рассвета, спешит в синагогу, что-
бы прочесть перед Новым годом сли-
хот — молитвы об отпущении грехов. 
Он так поглощен мыслями об этом, что 
уходит из дому, сильно хлопнув дверью 
(а время — около пяти утра). Соседка, 
у которой несколько месяцев тому на-
зад умер муж, проснулась: что за стук? 
И сообразила, что это сосед пошел чи-
тать слихот. Ей вспомнилось, как в такие 
же ночи уходил молиться ее муж, и она 
заплакала. Так этот человек совершил 
сразу два греха: украл у другого сон, 
нанес душевную травму вдове. Он про-
должает спешить и, не заметив, толкает 
кого-то. Подойдя к синагоге, он видит, 
что она закрыта. Синагогальный служка 
— шамес — еще не пришел. Все ждут 
его на улице. И вот прибежал шамес, он 
стыдится, что пришел позже других, в 
растерянности бросается к дверям, но, 
как назло, то ли не тот ключ взял, то ли 
замок заело. Наш еврей не выдержал и 
крикнул: "Ну, давай быстрее! Мы теряем 
время!" Шамес побледнел. Снова со-
вершено два греха: пристыжен человек 
и поставлено под угрозу его пропита-
ние — из-за замечания, сделанного при 
всех, он может потерять работу.

Однажды перед Песах р. Салантер 
со своими учениками пек мацу. Учени-
ки спросили его: на что особенно надо 
обращать внимание? И раби ответил: 
надо, чтобы маца была кашерной не 
только относительно пасхальных пра-
вил. Надо следить, чтобы не обидеть 
резким словом женщин, которые месят 
и раскатывают тесто, потому что обыч-
но это вдовы или бедные сироты.

В годовщину смерти его матери р. 
Салантер, как это принято, хотел про-
честь в миньяне "Кадиш" (поминальную 
молитву) по матери. В синагоге он узнал, 
что другой человек тоже хочет прочесть 
"Кадиш" хазаном в миньяне — этот день 
был годовщиной смерти его дочери. Не-
смотря на то, что поминающий покой-
ную мать имеет преимущество перед 
поминающим дочь, р. Салантер подо-
шел к нему и предложил ему читать. 
Заметив общее удивление, р. Салантер 
объяснил: "Моя мама заслужила, чтобы 
я сделал в такой день приятное этому 
человеку". Раби Салантер считал, что 
доброе дело — дело не менее Б-гоугод-
ное, чем чтение "Кадиш".

Однажды в гостях р. Салантер спро-
сил, кто приносит в дом воду. Ему пока-
зали — какая-то служанка. И он поста-
рался совершить омовение рук очень 
скупо. "Если бы я сам носил воду, — ска-
зал раби, — я бы лил пощедрее. Но вы-
полнять заповедь с особой строгостью 
(у евреев есть такое понятие — устро-
жение закона) за счет труда другого че-
ловека не стоит". Благословенна память 
праведника.

Продолжение следует
LaMaalot Foundation

www.LaMaalot.org
Info@LaMaalot.org
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Ицхак 
ЗИЛЬБЕР

НЕДЕЛЬНАЯ ГЛАВА МИШПАТИМНЕДЕЛЬНАЯ ГЛАВА МИШПАТИМ

Дорогие члены нашей общины,
вы можете провести в фешенебельном 

зале нашей синагоги Beth Bekhor 
(Briarwood) любые свои семейные 

торжества: Бат, Бар мицвы, 
шевабарохот, шаббот катан, бритмилла, 
мойсаргирон и другие мероприятия.
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Окончание.
Начало в №1146 

Информация, получен-
ная от нового знакомого, 
поразила Моню в самое 
сердце. Плюс ко всему, он 
был несколько обескуражен 
наличием столь странных 
предрассудков в стране раз-
витого социализма и невоз-
можностью стать летчиком, 
как Юрий Гагарин. Но пораз-
мыслив, он рассудил: небо 
на планете Земля везде оди-
наково – так какая, в сущно-
сти, разница, где он будет 
летать на истребителе? Тем 
более, что Юрий Гагарин, 
прежде чем стать космонав-
том, тоже был летчиком…

Моня радостно улыбнулся 
и предложил своему новому 
знакомому шикарный банкет в 
лучшем ресторане, но капитан 
Бунтин скромно отказался, а 
когда Моня стал настаивать, в 
итоге сдался, но ограничился в 
качестве магарыча еще одним 
стаканчиком портвейна. Тогда 
Моня от избытка чувств при-
совокупил к стаканчику еще и 
мешок маминых пирожков  — и 
помчался к билетным кассам.

… Когда Моня изложил ро-
дителям Гениальный План, 
любезно раскрытый ему капи-
таном Бунтиным, то, сверх вся-
кого ожидания, родители воз-
ражать не стали. Более того, 
Софья Львовна с гордостью 
сказала Израилю Лейбовичу, 
что она всегда была уверена 
в том, что правильные гены 
предков по ее линии возьмут 
верх и ребенок из шлемазла в 
итоге изберет путь нормально-
го человека.

В итоге, спустя два года, 
окончив КуАИ с красным ди-
пломом, в возрасте 22 лет 
Моня вместе с родителями ре-
патриировался в Израиль.

… Ступив на Землю Обе-
тованную и обустроившись, 
Моня первым делом пошел в 
местный военкомат и любезно 
поинтересовался: как ему по-
ступить в Академию ВВС Из-
раиля? На всякий случай, он 
сразу же предъявил все свои 
регалии плюс справку от пси-
хиатра, которую предусмотри-
тельно заранее перевел на ив-
рит и заверил у нотариуса.

Израильские офицеры с ин-
тересом изучили документы, к 
немалому удивлению Мони, 
равнодушно отодвинули справ-
ку от психиатра и сказали, что 
для поступления в Академию 
ВВС Израиля необходима ре-
комендация от командования. 
То есть, Моне необходимо от-
служить в рабоче-крестьянской 
израильской армии – и полу-

чить направление от командо-
вания. После чего – милости 
просим. Данное условие пока-
залось Моне совсем простым 
и он попросил направить его 
в соответствующую воинскую 
часть ЦАХАЛ.

Правда, служба Мони в 
рядах рабоче-крестьянской 
еврейской армии началась с 
форменного недоразумения. 
Прибыв в подразделение, он 
первым делом поинтересо-
вался у сослуживцев, с кем он 
будет разделять тяготы и ли-
шения воинской службы: кто 
тут "дедушки" и кому он должен 
стирать х/б?

В ответ на такой вопрос 
бравые еврейские солдаты вы-
таращили глаза и задали Моне 
встречный вопрос: на основа-
нии чего он считает, что в изра-
ильской рабоче-крестьянской 
армии должны быть дедушки, 
поскольку тут еще далеко не 
все успели стать даже отцами? 
С другой стороны, сослуживцы 
недоумевали: а с чего вдруг 
Моня решил, что он должен 
кому-то стирать форму? Тог-
да Моня попытался объяснить 
своим новым друзьям сложную 
иерархию в Советской Армии. 
После лекции, которую им про-
читал Моня, один из солдат 
заявил, что сейчас он помо-
жет Моне решить его жизненно 
важную проблему. Он куда-то 
сбегал и вскоре вернулся в со-
провождении майора, отвечав-
шего за психическое здоровье 
личного состава еврейской ар-
мии.

… Выслушав объяснения 
Мони, майор вначале осторож-
но и вежливо поинтересовался: 
есть ли у бравого еврейского 
воина Рабиновича справка от 
психиатра? Удостоверившись, 
что справка, переведенная на 
иврит и заверенная нотари-
ально, подлинная, майор дол-
го думал, после чего вышел 
из кабинета и вскоре вернулся 
с полковником – начальником 
разведки.

Полковник достал с полки 
толстую книгу, в которой были 

перечислены воинские звания 
всех армий мира и с ее помо-
щью долго изучал воинские зва-
ния Советской Армии. Не найдя 
в перечне этих званий ни духов, 
ни черпаков, ни дедушек, пол-
ковник завел Моню в свой каби-
нет и долго выяснял возникшие 
нестыковки. Получив исчерпы-
вающие данные, полковник, 
уразумев смысл дополнитель-
ной невербальной иерархии 
в Советской Армии, все равно 
не мог понять смысла стирки 
обмундирования молодыми и 
прочих премудростей. В итоге 
он заявил, что данный вопрос 
вне его компетенции, но поо-
бещал, что с этим разберется 
– в крайнем случае, подключит 
специалистов из спецотдела 
Моссада, а ежели такого нет, 
то он будет специально создан. 
После чего отпустил Моню в 
расположение.

Через несколько дней Моня 
заподозрил, что тут дело явно 
нечисто, поскольку обратил 
внимание на то, что все его 
сослуживцы стали относить-
ся к Моне с подозрительной 
заботой. В итоге измученный 
догадками Моня принял един-
ственное, с его точки зрения, 
правильное решение: он строе-
вым шагом подошел к сержанту 
Марув и попросил разрешения 
к ней обратиться, ибо у него 
возник неотложный вопрос.

Увидев такое зрелище – 
когда двухметровое чудо вы-
тянулось по стойке "смирно"! 

— сержант Марув вытаращила 
глаза от удивления, поскольку, 
с ее точки зрения, подобное по-
ведение соответствовало, ско-
рее, пляске плодородия абори-
генов Полинезии, но никак не 
действиям солдата рабоче-кре-
стьянской армии обороны Из-
раиля. Посему Марув, глядя в 
глаза Мони, растерянно разре-
шила к ней обратиться – при 
этом она даже не потребовала 
у Мони справку от психиатра. 
Тогда Моня изложил своему 
непосредственному командиру 
мучавший его животрепещу-
щий вопрос: отчего именно к 
нему наблюдается такое веж-
ливое и предупредительное от-
ношение со стороны сослужив-
цев, почему его не посылают в 
наряды, не заставляют драить 
сортиры (как духа) и что, черт 
побери, в Эрец Исраэль вооб-
ще происходит?

Марув, обретя дар речи, 
приказав Моне стоять по стой-
ке "вольно", объяснила, что в 

рабоче-крестьянской израиль-
ской армии иные взаимоотно-
шения, нежели те, к которым 
привык Моня, проходя службу в 
Советской Армии. А, поскольку, 
от этих вредных привычек сле-
дует отвыкать точно так же, как 
детей отучают мочиться в шта-
нишки! — ибо они не соответ-
ствуют нравам ЦАХАЛ в част-
ности и израильского общества 
в целом! — она (в смысле Ма-
рув) будет лично курировать 
Моню и наставлять его на путь 
истинный. 

Впрочем, вскоре Моня ос-
воился в новой обстановке. 
Спустя три года, он сделал две 
вещи. Во-первых, к радости Из-
раиля Лейбовича и особенно 
Софьи Львовны, он женился 
на сержанте Марув, с которой у 
него в итоге завязался бурный 
роман. А, во-вторых, получив 
от командования лестную ре-
комендацию, в возрасте 25 лет 
он поступил в Академию ВВС 
Израиля, которую с блеском 
окончил.

… Сейчас Моня — боевой 
летчик израильских ВВС. Та-
ких по праву называют аса-
ми. Впрочем, он уже давно не 
Моня. Моисей Израилевич уже 
полковник.

Он кавалер практически 
всех боевых наград государ-
ства Израиль, и сейчас препо-
дает в Академии ВВС Израиля. 
У него трое детей и столько же  
внуков. И, по его словам, скоро 
он в четвертый раз станет де-

душкой (хотя Моня утверждает, 
что в пятый, поскольку первый 
раз он стал дедушкой, прохо-
дя службу в Советской Армии). 
При этом Моня уверен, что это 
не предел, поскольку его млад-
шая дочь заканчивает службу в 
ЦАХАЛ, после чего намерена 
выйти замуж – со всеми выте-
кающими из этого последствия-
ми в виде дополнительных вну-
ков для Мони и Марув.

Израиль Лейбович и Софья 
Львовна живы и с удоволь-
ствием нянчатся с правнуками. 
Правда, Софья Львовна посто-
янно сокрушается на тему того, 
что ребенок плохо кушает…  
То, что "ребенок" это Моня, 
полагаю, уточнять нет необхо-
димости. Мамы – они всегда 
мамы: дети, даже став седыми, 
для них все равно остаются 
детьми… Поэтому он для них 
по-прежнему Моня. Впрочем, 
и меня он просил называть его 
точно так же.

… Мы сидели с Моней в ша-
бат на бульваре Ацмаут. Рядом 
моложавая Марув играла с вну-
ками. Я слушал рассказ Мони 
на одном дыхании. Когда он за-
молчал, у меня не было слов. 
Потом промолвил:

— Потрясающая история. 
Почти книжная. Рад, что твоя 
Великая Цель осуществилась. 
Моня посмотрел на меня и 
грустно улыбнулся. Он помол-
чал и вдруг произнес, глядя в 
небо, которому посвятил всю 
свою жизнь:

— Почти.
Он снова грустно улыбнулся 

– но я интуитивно уловил в его 
взгляде какую-то боль.

— Почему "почти"? – удив-
ленно спросил я. – Потому 
что ты не слетал в космос, как 
Юрий Гагарин…

— Нет не по этой причине, 
— ответил Моня. – Знаешь, ког-
да я закончил Академию ВВС 
Израиля, то у меня мечта поя-
вилась: пригласить всех моих 
однополчан ко мне  в гости, в 
Израиль. Особенно капитана 
Слепцова и капитана Бунтина: 
ведь это благодаря им я стал 
тем, кем стал. Я даже деньги 
начал копить: все мечтал, что 
соберу их здесь, поселю в луч-
ше отеле… Искал их…

— И что помешало? – спро-
сил я. – Не нашел?

— Нашел, — вздохнул 
Моня. – Всех нашел. Только 
никого из них не осталось в 
живых. Талалаева еще в девя-
ностых в бандитских разборках 
застрелили. Слепцов в первую 
чеченскую погиб. Бунтин в де-
вяностые спился… Никого из 
них не осталось в живых. Ни-
кого… Я последний из моего 
полка…

В глазах Мони заблестели 
слезы.

Моисей Израилевич, бое-
вой летчик, полковник ВВС Из-
раиля плакал…

Третий раз в жизни…

P.S. Это реальная история. 
Я ничего не придумал. За ис-
ключением того, что по просьбе 
Мони, изменил имена и фами-
лии действующих лиц.

ÃÅÐÎÉ

ЛЁТЧИК МОНЯ!ЛЁТЧИК МОНЯ!

Нормальные люди, кроме 
советско-российских ни за 

что не поверят! А зря!..

                     
Юрий 

ГИММЕЛЬФАРБ
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22 января 2024 года из Израиля пришла 
печальная весть, которая потрясла всю нашу 
семью: ушёл из жизни наш любимый брат 
Ачильдиев Ханан бен Соро ве Рубин. 

Ханан Ачильдиев родился в городе Самар-
канде в 1935 году. 

В возрасте 18 лет был призван в ряды Совет-
ской Армии. Три долгих года он служил матро-
сом в военно-морском флоте. 

После службы окончил Самаркандский 
кооперативный институт им. Куйбышева. 

Далее создал успешную и счастливую семью 
со своей супругой Дабакаровой Ниной. Хашем 
одарил их прекрасными детьми: два сына и три 
дочери - Боря, Света, Беник, Белла и Дора стали 
для нас самыми родными и близкими кузенами. 

В 90-е годы семья Ачильдиевых репатрииро-
валась в Израиль. Здесь они прекрасно устрои-
лись, помогли детям создать новые семьи, обза-
велись внуками и правнуками.

Ханан и Нина прожили вместе в любви и со-
гласии 62 года, полные счастья и благословения 
красивых лет. 

Нина покинула этот мир в 2021 году. Ханан 
тяжело переживал своё вдовство, так как всю 
жизнь был с ней, не мысля себя без неё ни од-
ного дня.

Наш брат дожил до 88-ми лет и остался при-
мером жизнелюбия, оптимизма, и ушёл из жизни 
в ясной памяти и чувством выполненного долга.

Ханан оставил после себя хорошее насле-
дие: замечательных детей, любимых внуков и 
правнуков, которые его просто боготворили. 

Для нас он жив и где-то рядом 
в воспоминаниях, в сердце и мечтах.

Душа всегда жива, 
Она всё знает и видит, 
Как страдаем мы сейчас. 
На небе стало больше ангелом одним, 
И это очевидно, точно знаю! 

Сегодня завтра и всю жизнь 
Мы помним любим и скорбим! 

МЕНУХАТО БЕ ГАН ЭДЕН
С глубокими и искренними соболезнова-

ниями: любящие брат Исраил и супруга Зоя 
Ачильдиевы; племянники: Яфа и Яков, Лари-
са и Альберт, сын Альберт; дети и супруга 
брата: Роман, Марина и Сусанна, супруга Та-
мара; внуки, правнуки и родственники. 

Нью-Йорк, Израиль1935 - 2024

СВЕТЛОЙ ПАМЯТИ ХАНАНА РУБИНОВИЧА АЧИЛЬДИЕВА

Поминки первого месяца состоятся в Нью-Йорке 19 февраля 2024 года, в 7 часов вечера, 
в ресторане "Престиж".  Контактные тел.: 929-231-5448 - Зоя, 631-552-0003 - Лариса

Республиканцы – члены 
Палаты представителей пред-
ложили принять новой пакет 
военной помощи Израилю в 
размере 17,6 млрд долларов, 
поскольку он ведет войну 
против ХАМАС. При этом сто-
ронники этой идеи отвергли 
компромисс, предложенный 
Сенатом, который предлагал 
включить в единый пакет так-
же помощь Украине и финан-
сирование противодействия 
мигрантам из Мексики на юж-
ной границе США, сообщает 
"Associated Press".

По данным комитета по 
ассигнованиям Палаты пред-
ставителей, эти 17,6 млрд дол-
ларов будут включать 4 млрд 
долларов на пополнение за-
пасов ракет систем противо-
ракетной обороны и 1,2 млрд 
долларов на противодействие 
ракетам малой дальности и ми-
нометам. Также финансируются 
закупки современных систем 
вооружения и расширение про-
изводства артиллерии и других 
боеприпасов. Чтобы гарантиро-
вать, что поддержка не поставит 
под угрозу боеготовность США, 
она также включает 4,4 милли-
арда долларов на пополнение 
американских запасов оружия, 
взамен предоставленного Из-
раилю. На текущие военные 
операции США в регионе также 
выделено 3,3 миллиарда дол-
ларов.

"Необходимость поддержки 
нашего ближайшего союзника и 
наши войска в регионе никогда 
не была более острой", — за-
явил Джонсон в своем письме 
коллегам. Этот шаг дает спике-
ру и республиканцам Палаты 
представителей шанс проде-
монстрировать поддержку Из-
раилю, хотя вероятность того, 
что Сенат согласится с ними, 
невелика. В ближайшие дни 
Сенат должен представить 
двухпартийный компромисс, ко-
торый также будет финансиро-
вать помощь Украине и содер-
жать предложения по усилению 
безопасности вдоль южной гра-
ницы США, назначив ключевое 
пробное голосование по пакету 
не позднее 7 февраля. Респу-
бликанцы Палаты представите-

лей настаивают на том, чтобы 
любая новая помощь Украине 
сопровождалась новым ужесто-
чением пограничного контроля 
в США в то время, когда рекорд-
ное количество иммигрантов 
пытается въехать в Соединен-
ные Штаты. 

Хотя Сенат планирует сде-
лать именно это, Джонсон уже 
заявил, что пакет мер по обе-
спечению безопасности границ, 
который будет представлен в 
Сенате, недостаточен. До того 
как будет оказана новая военная 
помощь Израилю или Украине, 
Палата представителей и Се-
нат должны принять один и тот 
же законопроект, прежде чем 
отправить его президенту Джо 
Байдену для подписания. Сенат 
также хочет включить в закон 

помощь Тайваню, а в заявлении 
Белого дома отмечается, что он 
также ищет гуманитарные сред-
ства для сектора Газа.

"Безопасность Израиля 
должна быть священной вещью, 
а не политической игрой, — го-
ворится в заявлении, опублико-
ванном пресс-секретарем Бело-
го дома Карин Жан-Пьер вскоре 
после того, как республиканцы 
обнародовали законопроект 
Палаты представителей. – Мы 
решительно выступаем про-
тив этой уловки, которая ниче-
го не делает для обеспечения 
безопасности границ, ничего 
не делает, чтобы помочь наро-
ду Украины защитить себя от 
агрессии Путина. 

И отказывает в гумани-
тарной помощи палестинским 
гражданам, большинство из 
которых женщины и дети". Спи-
кер Джонсон подчеркнул, что не 
вовлекая Палату представите-
лей в свои переговоры, его оп-
ненты лишились возможности 
быстрого рассмотрения любого 
закона. "Как я постоянно заяв-
лял на протяжении последних 
трех месяцев, Палате предста-
вителей придется проработать 
эти вопросы, и необходимо бу-
дет решить наши приоритеты", 
— отметил Джонсон в письме 
коллегам.

В ноябре Палата представи-

телей уже одобрила пакет воен-
ной помощи Израилю на сумму 
почти 14,5 миллиардов долла-
ров, который Сенат отказался 
принять. 

Республиканцы также наста-
ивали на том, чтобы это было 
оплачено за счет сокращений 
в других местах. Законопроект 
нацелен на сокращение штата 
налоговой службы, хотя беспар-
тийное бюджетное управление 
Конгресса заявило, что это в 
конечном итоге обойдется фе-
деральному правительству в 
чистые 12,5 миллиардов дол-
ларов из-за потери доходов от 
сбора налогов. В своем письме 
коллегам Джонсон заявил, что 
отмена сокращений должна 
обеспечить быструю передачу 
помощи Израилю.

"Во время дебатов в Палате 
представителей и в многочислен-
ных последующих заявлениях 
демократы ясно дали понять, 
что их основное возражение 
против первоначального законо-
проекта Палаты представителей 
было связано с сокращениями 
финансирования, — отметил 
Майк Джонсон. – У Сената боль-
ше не будет оправданий, какими 
бы ошибочными они ни были, 
против быстрого принятия этой 
критически важной поддержки 
нашего союзника". 

Остается неясным, смогут 
ли ультраправые члены Палаты 
представителей отказаться от 
финансирования Израиля без 
равной суммы сокращений в 
других частях бюджета.

ÑØÀ РЕСПУБЛИКАНЦЫ ПРЕДЛОЖИЛИ ПРИНЯТЬ ОТДЕЛЬНЫЙ ПАКЕТ 
ПОМОЩИ ИЗРАИЛЮ НА СУММУ 17,6 МИЛЛИАРДОВ ДОЛЛАРОВ

"Необходимость поддержки лей настаивают на том чтобы

Байден отверг это как "уловку"Байден отверг это как "уловку"
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Как быстро летит время… Как будто все было 
вчера, а скоро будет год, как мы не слышим голоса 
нашего любимого, дорогого, незабвенного Папоч-
ки, не видим его в его кресле, окруженного книга-
ми, журналами, газетами. Дом без него опустел …
Больно смотреть на Маму, смотрящую на портрет 
отца своими скучающими глазами, которые как 
бы спрашивают "да как же так получилось, что ты, 
мой любимый, мой родной, оставил меня?"

Да… Маму можно понять, ведь они прожили вме-
сте 68 долгих лет красивой семейной жизни, преодо-
левая на своем  пути все радости и трудности с прису-
щим им достоинством .

Мама была для Папы музой, его вдохновением.
После ухода Папы в мир вечности нам остались 

его записные книжки, заполненные мыслями, цитата-
ми и набросками рождающихся стихов. И в одном из 
его блокнотов я прочла эту запись: 

"Я полон стремления жадно пить кубок жизни.
Я благодарен природе, что она создала меня слы-

шать её музыку. 
В этом счастливом слышании была со мной со-

звучна МОЯ МАНЯ. 
Великое ей спасибо!"
Михаил Завулунов родился 3 сентября 1935 года в 

семье Гавриэля Завулунова и Джои Мошеевой, - тог-
да актёров уникального музыкально-драматического 
театра. 

Он был старшим ребёнком в семье. После первен-
ца Михоэля в семье наших дорогих Дедушки и Бабуш-
ки родились его младшие братья и сестры: Роза, Яков 
(мир и покой их душам на Небесах), Света и Рафаэль.  

Детство Папы прошло за кулисами театра. Его впе-
чатлительная натура уже тогда была покорена вол-
шебством искусства, которое гармонично повлияло на 
развитие его характера. С раннего детства Папочка 
обладал уникальной памятью, внутренней самодис-
циплиной и неумолимой жаждой знания. 

Уже в пятнадцатилетнем возрасте, по рекоменда-
ции учителей, в газете "Пионер Таджикистана" была 
опубликована его сатирическая басня "Осы". 

Папа принимал активное участие в общественной 
жизни школы, участвовал в математических олимпи-
адах, в музыкальных конкурсах города Самарканда, 
где и познакомился с нашей Мамочкой Марией Ягу-
даевой.

Окончив школу на "отлично", Папа поступил в Ле-
нинградский государственный институт тяжелой про-
мышленности, но, проучившись там полтора года, он 
возвратился в родной Самарканд, чтобы быть рядом 
со своей возлюбленной. В Самарканде Папа поступил 
в Самаркандский государственный университет на 
физико-математический факультет. Мама тоже учи-
лась там на филологическом факультете.

20 ноября 1955 г. наши родители поженились. В 
этом счастливым браке педагогов родились мы, пяте-
ро детей: Белла, Дора, Тариэль, Назя, Нателла.

Отношения между родителями были всегда напол-
нены любовью, нежностью, огромным уважением, чув-
ством ответственности за каждое слово, которое они 
произносили среди своих детей. Несмотря на скром-
ную учительскую зарплату, мы ни в чем не нуждались. 
С нами жила наша любимая бабушка Хана (Бахмал 
Ягудаева), которая помогала нашим родителям во 
всём. Мы хорошо учились в общеобразовательной и 
музыкальной школах, занимались в баскетбольном 
кружке, ходили в кино, театр.

Детство у нас было счастливое, я думаю, оно было 
счастливым для всех наших сверстников, чего не ска-
жешь о детстве родителей, которые выросли в холод-
ные и голодные военные годы, но им ничто не поме-
шало вырасти порядочными и достойными людьми.

С раннего детства Папа говорил нам, что честь и 
достоинство человека превыше всего. Об этом он пи-
сал в своих произведениях:

Похож на человека – то ничего не значит,
Тот человек, в ком честь есть, не иначе,
За все богатства мира её не приобресть,
Быть Человеком хочешь – не потеряй ты честь!

Спасибо родителям за всё! 
Они вырастили нас, сыграли нам всем красивые 

свадьбы, породнились с уважаемыми семьями бухар-
ских евреев города Самарканда.

Наша семья иммигрировала в США в 1994 году, 
обосновавшись в Нью-Йорке. Здесь Папа встретил 
многих своих родственников, друзей из Самаркан-
да, Душанбе, Ташкента, и был счастлив, что сможет 
продолжить свою общественную деятельность. Он 
чувствовал себя востребованным. Его стихи печата-
лись в газетах "Мост", "Бухарско-еврейский мир", The 
Bukharian Times, в журнале "Надежда". Он активно 
участвовал в работе созданной писателем Леви Яку-
бовым "Чайханы поэтов", а также в клубе "Рошнои".

Папа стоял у истоков создания Союза бухарскоев-
рейских писателей, поэтов и журналистов США.

В 2000 году в Нью-Йорке вышла в свет вторая 
книга Папы "Муножот" ("Мольба"), которая является 
одной из важных вех в литературе и поэзии нашего 
народа. Первый сборник стихов Папа выпустил ещё в 
родном Самарканде, в 1993-м, накануне нашей имми-
грации в США "Гулдастаи ишк"  ("Букет любви").

Конгресс бухарских евреев США и Канады, а так-
же творческие общественные организации города 
Нью-Йорка в каждый юбилейный год поздравляли 
Папу с его достижениями в творчестве и обществен-
ной деятельности. Газеты и журналы широко освеща-
ли его юбилейные даты. В газете The Bukharian Times 
по инициативе главного редактора Рафаэля Нектало-
ва были впервые напечатаны стихи папы в замеча-
тельном переводе венской поэтессы Баси Малаевой 
на русский язык, что дало возможность многим чита-
телям познакомиться с поэзией Папы и стать поклон-
никами его творчества.

Грандиозные торжества, посвященные 80-летнему 
юбилею, проходили в ресторане  "Da Mikelle" с уча-
стием Аврома Толмасова, Илюши Абрамова, Рошеля 
Рубинова, Илюши Хавасова, Тамары Катаевой, там 
же прозвучали приветствия лидеров общины.

А кульминацией чествования поэта была творче-
ская встреча  с его читателями, организованная Со-
юзом бухарско-еврейских писателей, поэтов и жур-
налистов, организованная председателем Рафаэлем 
Некталовым. 

Президент Конгресса бухарских евреев США и Ка-
нады Борис Кандов под бурные аплодисменты зала 
преподнёс юбиляру Почетную грамоту с присвоением 
ему звания Почётного "Народного поэта".

Папа был счастливым человеком! 
Он постоянно был окружен не только нами – деть-

ми, но и внуками, которые его очень любили и почита-
ли. Родители прошли под хупу почти всех своих вну-
ков. 

Наша младшая сестрёнка живёт в Сиэтле. Раньше 
родители радовали их своим приездом, но в послед-
ние годы, по состоянию здоровья, они уже не могли 
совершать шестичасовой перелет. У Нателлы и Миши 
двое детей. Папа очень гордился ими. Они оба вра-
чи. Когда пришло время жениться, и Эмиль объявил 
Деду, что скоро я Вас приглашу на свадьбу. Папа бла-
гословил его и сказал, что по состоянию здоровья он 
уже не сможет так долго лететь. Представьте себе, что 
Эмиль сказал: "Деда, Вы с Бабулей обязательно буде-
те присутствовать на моей свадьбе, мы её сыграем в 
Нью-Йорке!"

Так оно и было. 25 марта 2019 года, в День 
рождения нашей Мамочки, свадьба состоялась в 
Нью-Йорке. 

Конечно, наши родители были бесконечно рады 
такому повороту событий.

Удивительно то, что несмотря на суету американ-
ской жизни, внуки находили не только время, чтобы 
приукрасить жизнь Деда и Бабули, но и старались 
сделать всё, чтобы им было комфортно. Папа очень 
любил своих правнуков и часто говорил, что его прав-
нуки – это его лечение, это его лекарства. Квартира 
родителей увешана главным богатством их жизни – 
фотографиями внуков и правнуков.

Мы были безмерно счастливы, что Родители при-
сутствовали на свадьбе своей правнучки Ханночки и 
под бурные аплодисменты присутствующих прошли 
под хупу, а вскоре, через год, Ханночка подарила им 
праправнучку Лиэль.

Буквально за две недели до ухода в мир вечно-
сти Папе посчастливилось подержать на руках свою 
праправнучку и дать ей свое Благословение. В глазах 
Папочки было столько радости и счастья, что он по-
сле себя оставит такое яркое наследие и, что жизнь 
прожита не зря.

Из сил последних ты борись за справедливость,
Чтоб к человечеству беда не подступилась,
Последней в нас надежда погибает,
Верши добро - в добре есть Божья милость.

К сожалению, Папа не успел выпустить свой тре-
тий сборник стихов, который почти готов. В настоящее 
мы работаем над тем, чтобы издать этот сборник.

Память о нашем любимом отце, муже, поэте, 
учителе, наставнике, теплом и доброжелатель-
ном человеке сохранится в наших сердцах и бу-
дет передана не только потомкам, но и много-
численным читателям, его верным поклонникам 
в США, Израиле, Австрии, Германии, Узбекиста-
не и Таджикистане.

3 сентября 1935 – 4 марта 2023

СВЕТЛОЙ ПАМЯТИ МИХАИЛА ЗАВУЛА

Годовые поминки состоятся 20 февраля 2024 года, в 6 часов вечера, в ресторане "Тройка".
Шаббат состоится 16 и 17 февраля 2024  в ресторане "Престиж".
Контактные тел.: 646 -299-2407 - Толик;  718-395-0922 - Белла.
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Уважаемый Марик Калонтаров!

1 января ушёл из жизни ваш отец, за-
мечательный, мужественный, волевой 
человек, зубной врач, оставивший до-
брую память о себе в родном Самаркан-
де, МОРДЕХАЙ МОНИК КАЛОНТАРОВ. 

Выражаем искрение и глубокие собо-
лезнования вам, сестре Марине, братьям 
Илюше и Ари в связи с этой невосполнимой 
утратой. 

М. Калонтаров родился в 1944 году, в 
семье Калонтаровых Розы и Мошияха, ко-
торый был героем Великой Отечественной 
войны, павшим смертью храбрых в Псков-
ской области.

Зубной врач, выпускник Марыйского 
зубоврачебного техникума, Моник начал 
работать в Самарканде в стоматологи-
ческой поликлинике по улице Шаумяна. 
Все годы своей трудовой деятельности 
имел репутацию хорошего специалиста, 
пользовался большим уважением среди 
коллег и пациентов.

В 1989 году ваша семья иммигрировала в 
США. Здесь ваш отец основал собственный 
бизнес, который помог встать семье на ноги. 
Он полностью посвятил себя вам, детям, 
стараясь не только помочь встать на ноги, 
и воспитать вас как благородных, сильных и 
порядочных людей,

Вы все с огромным вниманием и заботой 
относились к своему отцу, и старались под-
держивать состояние его здоровья во время 
тяжелой и коварной болезни, которая свела 
на нет все ваши усилия по его спасению и 
продлению жизни. 

1 января 2024 года ваш отец Мордехай 
Моник Мошияхович Калонтаров вернул 
свою душу Вс-вышнему, и его тело было с 
почестями погребено в Израиле, в Иеруса-
лиме, где покоятся мама и брат Пинхас Петя 
Калонтаровы.

Память о нем сохранится 
в наших сердцах!

Шавкат и Гульбахор Рашидовы
Самарканд, Узбекистан

Светлой памяти 
Мордехая Моника Мошияховича Калонтарова

1944-2024
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Выражаем искренние и глубокие 
соболезнования нашему двоюродно-
му брату Гавриэлю и его детям Роме, 
Леночке, Эдику и их семьям в связи с 
кончиной дорогой нашей тёти Нины 
- супруги, матери, бабушки и праба-
бушки.

Наш брат Гавриэль прожил с супругой 
Ниной долгих 65 лет.

В совместной жизни Вс-вышний пода-
рил им четверых детей: Тамару, Рошеля, 
Леночку и Эмануэля (Эдика). 

Все годы совместной жизни тётя 
Нина посвятила супругу, детям, внукам, 
правнукам. Она была деликатной, учти-
вой, высокообразованной, грамотной 
супругой.

Нас, родствен-
ников мужа, ува-
жала, с щедро-
стью встречая и 
всегда с улыбкой 
провожала. Наш 
брат и вся семья, 
родственники чув-
ствовали её тё-
плое и материн-
ское отношение.

Да, потеря для 

нашего брата и авлода в целом невос-
полнимая.

Мы сочувствуем и сопереживаем с 
вами, наш брат Гавриэль. Трудно выра-
зить нашу скорбь, тяжесть утраты.

Светлая память о ней будет жить в 
наших сердцах.

Мы с вами, семья и наш дорогой брат 
Гавриэль.

Мамочка, как плохо без тебя,
Как тебя порою не хватает,
Поднимаю взгляд на небеса,
Но, Господь твой взор не посылает.

Я прошу Его, ну хоть разок,
Дай мне Мамы лик живой увидеть.
Но с небес лишь капелька дождя,
Шепчет тихо, Мама, тебя видит…

МЕНУХАТА БЕ ГАН ЭДЕН
Помним, любим, скорбим
двоюродные братья 
и сёстры: Феликс, Иосиф Рубиновы, 
Амон и Алик Некталовы, 
Яков и Эдик Рубиновы, 
Роза и Рена Рубиновы, 
Зебо Некталова.

Израиль, Нью-Йорк1935 – 2024

СВЕТЛОЙ ПАМЯТИ КАНДХОРОВОЙ НЕКАДАМ (НИНЫ) БАТ ПАНИНО
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С глубокой болью в сердцах выражаем искрен-
ние соболезнования безутешному мужу Гавриэлю 
Кандхорову, всем детям - Рушелю, Елене и Эмонуэ-
лю, а также внукам, правнукам, всем родным и близ-
ким в связи с постигшим горем - уходом из жизни 
нашей любимой и дорогой Нины (Неккадам)  Палти-
эловой-Кандхоровой.

Нет слов, чтобы передать огромную боль от не-
восполнимой утраты. Ушла в мир иной прекрасная 
женщина - человек большой души и необыкновенного 
благородства наша дорогая, многоуважаемая Нина 
Кандхорова-Палтиэлова. Она родилась в городе Ду-
шанбе, в благородной семье Нисона Палтиэлова и 
Панины Норматовой. После окончания средней школы 
поступила на факультет таджикской филологии Госу-
дарственного университета. Получив диплом филолога 
стала работать там же, на кафедре таджикской совет-
ской литературы. Она была эрудированной, на работе 
пользовалась огромным ав-
торитетом.

Нина оставила незабы-
ваемый след в сердцах всех 
членов семьи Кандхоровых. 
Она прожила с мужем Гав-
риэлем 65 лет счастливой и 
долгой жизни, является близ-
ким и родным человеком 
всем нам - родственникам 
её мужа. Они вместе стро-
или своё семейное счастье 
на любви, доверии и уваже-
нии друг другу. Их брак был 
примером прочности, и они вместе воспитали и выра-
стили четверых замечательных детей - Тамарочку (З.Л.), 
Рушеля, Елену и Эмонуэля. Все дети имеют высшее и 
среднее специальное образование: Рушель имеет эко-
номическое образование, мастер спорта по теннису, Та-
мара училась после окончания медицинского училища 
в Госуниверситете на юридическом факультете, Елена 
имеет высшее экономическое образование. Родители 
воспитали всех детей честными, добрыми, порядочны-
ми и трудолюбивыми людьми.

Нина Кандхорова отличалась своей теплотой и до-
бротой в общении с людьми. Она проявляла заботу и 
внимание к своему мужу, детям и внукам, всегда готова 
была поддержать их в трудные времена и радоваться их 
успехам. Её доброта и любовь проникали в наши серд-
ца. 

Смерть старшей дочери Тамары в 2007 году (цар-
ство ей небесное!) стала для родителей и для всех род-
ственников огромной трагедией.  Несмотря на это, Нина 
с мужем Гавриэлем нашли в себе силы и возможность 
взять на себя заботу о её детях - Артуре, Диме и Джо-
натане, которому в то время не было ещё и тринадцати 
лет. Тамара успела справить красивые свадьбы Артуру 
с Эммой и Диме с Сусанной. Она смогла увидеть также 
старшую внучку Евочку и присутствовать на брит-милла 
старшего внука Бенджамина.

Их присутствие и поддержка в жизни внуков были 
бесценными, и они никогда не переставали быть благо-
дарными за всё, что сделали для них дедушка и бабуш-
ка. Бабушка и дедушка стали для всех детей и внуков 
наставниками и поддержкой, и счастье всех детей и вну-
ков было для них важнейшим приоритетом. В настоя-
щее время все дети и внуки имеют прекрасные семьи, 
хороших воспитанных детей и живут счастливо. Это 
являлось источником неописуемой радости и гордости 
наших дорогих Нины и Гавриэля.

Нина Кандхорова была очень гостеприимной хозяй-
кой. Их дом всегда был открыт для всех. У неё были не-
заурядные способности удивлять гостей своими удиви-
тельно вкусными блюдами. Все родственники и друзья 
с удовольствием приходили и наслаждались приёмом 
доброжелательной хозяйки.

Мы, все родные, будем помнить нашу дорогую и лю-
бимую Нину Кандхорову как чудесного человека, кото-
рая навсегда останется с нами в наших сердцах.

Спокойно спи… Ты в памяти навечно.
Живешь в сердцах ты наших навсегда.
Как горько знать, что жизнь не бесконечна,
И что теперь пришла твоя пора…
Спокойно спи… Земля пусть будет пухом!

МЕНУХАТА БЕ ГАН ЭДЕН
С уважением и вместе с вами скорбящие - мно-

гочисленный род Кандхоровых: братья Михаил с 
семьёй, Юра с семьёй, сёстры Михал Аранбаева с 
семьёй, семья покойной сестры Фриды Кандхоро-
вой и семья Раи Давыдовой-Кандхоровой.

Израиль, США

DEEPLY PAINED IN OUR HEARTS, 
WE EXPRESS SINCERE CONDOLENCES
TO THE GRIEVING HUSBAND GAVRIEL 

KANDKHOROV, ALL THE CHILDREN - RUSHEL, ELENA, 
AND EMMANUEL, AS WELL AS GRANDCHILDREN, 
GREAT-GRANDCHILDREN, ALL THE RELATIVES AND 
CLOSE ONES, ON THE SAD LOSS - THE PASSING OF 
OUR BELOVED AND DEAR

There are no words to convey the immense pain of 
this irreplaceable loss. Our dear, highly respected Nina 
Kandhorova-Paltielova has departed to the other world. She 
was a beautiful woman with a great soul and extraordinary 
nobility. She was born in the city of Dushanbe into a 
noble family of Nison Paltielov and Panina Normatova. 
After graduating from high school, she entered the state 
university, studying Tajik philology. After graduation, she 
worked at the department of Tajik Soviet literature. She was 
knowledgeable and held great authority at work.

She left an unforgettable mark in the hearts of all 
members of the Kandhorov family. Nina lived a happy and 
long life with her husband Gavriel for 65 years. She was 
a close and dear person to all of us - the relatives of her 
husband. They built their family happiness on love, trust, 

and respect for each other. Their marriage was an example 
of strength, and together they raised and nurtured four 
wonderful children - Tamara (rest in peace), Rushel, Elena, 
and Emmanuel. All the children have higher and specialized 
education. Rushel has an economic education, is a master 
of sports in tennis. Tamara continued her education at the 
State University after graduating from medical school, 
studying at the Faculty of Law. Elena has a higher economic 
education. The parents raised all their children to be honest, 
kind, respectable, and hardworking individuals.

Nina Kandkhorova stood out for her warmth and 
kindness in communication with people. She showed care 
and attention to her husband, children, and grandchildren, 
always ready to support them in diffi  cult times and rejoice 
in their successes. Her kindness and love penetrated our 
hearts.

After the death of her eldest daughter Tamara in 2007 
(may she rest in peace!), which became a great tragedy 
for her parents and all relatives, despite this, Nina and her 
husband Gavriel found the strength and the ability to take 
care of Tamara's children - Arthur, Dima, and Jonathan, 
who was not yet thirteen at the time. Tamara managed to 
celebrate beautiful weddings for Arthur and Emma and for 
Dima and Susanna. She also had the opportunity to see her 
eldest granddaughter Eva and attend the brit milah of her 
older grandson Benjamin.

Their presence and support in the lives of their 
grandchildren were invaluable, and they never ceased to 
be grateful for everything their grandparents did for them. 
Grandma and grandpa became mentors and support for all 
children and grandchildren, and the happiness of all children 
and grandchildren was their highest priority. Currently, all the 
children and grandchildren have wonderful families, well-
behaved children, and live happily. This was a source of 
indescribable joy and pride for our dear Nina and Gavriel.

Nina Kandhorova was a very hospitable hostess. Their 
home was always open to everyone. She had exceptional 
abilities to surprise guests with her incredibly delicious 
dishes. All relatives and friends gladly came and enjoyed the 
hospitality of the friendly hostess.

We, all the relatives, will remember our dear and beloved 
Nina Kandhorova as a wonderful person who will forever 
remain in our hearts.

Rest peacefully... You will always be in our memories.
You live in our hearts forever.
How bitter it is to know that life is not endless,
And that your time has come...

Rest peacefully... Let the earth be light!

MENUHATA BЕ GAN EDEN
With respect and shared grief, the numerous 

Kandhorov family mourns: brothers Mikhail with family, 
Yura with family, sisters Mikhal Aranbaeva with family, 
the family of the late sister Frida Kandhorova, and the 
family of Raya Davydova-Kandkhorova.

Israel-USA

1935 - 2024, 3 шеват

СВЕТЛОЙ ПАМЯТИ НИНЫ (НЕККАДАМ) ПАЛТИЭЛОВОЙ˨КАНДХОРОВОЙ 

Поминки 30-ти дней –  11 февраля  в ресторане L'Amour в 6 часов вечера, 
шаби шаббот и рузи  шаббот  9, 10 февраля  в ресторане L'Amour.

Контактные  тел.: Елена - 718 -415 -6467, Рома 917-628-0806, Эдик 646-400-1036

т
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Иосиф Рахминович Шаламов - свет-
лая душа, родился в Душанбе, с детства 
жил в городе Ош Киргизской ССР. Время, 
проведённое в Оше, стало для него на-
чалом его истории. После гибали отца на 
фронте, Иосиф стал опорой семьи. Его 
мать, Бахмал Гаврилова Шаламова, одна 
воспитывала троих детей, включая Яко-
ва, старшего брата Иосифа. 

Город Ош стал не только их домом, но и 
местом, где Иосиф научился ценить труд и 
уважение к семье. В молодости он трудился 
на грузовой машине, доставляя лес на гра-
ницу с Афганистаном. Это был для него не 
только способ заработка, но и акт служения 
людям.

Страсть к фотографии изменила его 
жизнь, придавая каждому кадру особый 
смысл. В 1964 году Иосиф встретил свою 
судьбу, Зою, и начал новую главу в своей 
жизни. Их семья стала не только источником 
гордости, но и примером того, как любовь и 
мудрость могут пережить время. 

В 1979 году семья Иосифа иммигриро-
вала в Америку (Нью-Йорк), где его теплота 
и талант фотографа продолжили сверкать, 
принося радость окружающим. В свои 86 

лет, он оставил мир, осыпанный воспомина-
ниями о доброте и любви. Потеря Якова и 
мамы была трудным испытанием, но он на-
шёл силы в радости свадеб внуков и гордо-
сти за их профессиональные успехи. 

Гордясь своими десятью внуками и 
наслаждаясь радостью от шестнадцати 
правнуков, Иосиф Рахминович Шаламов 
оставил нам свой прекрасный след в серд-
цах, напоминая нам о силе любви и мудро-
сти, которые он приносил в этот мир.

Спокойно спи! Ты в памяти навечно 
живёшь, в сердцах ты наших навсегда. 

Как горько знать, что жизнь не беско-
нечна, ушел из жизни наш мудрец, на-
ставник добрый и отец, но он живёт в 
наших сердцах и будет памятен в веках!

МЕНУХАТО БЕ ГАН ЭДЕН
Глубоко скорбящие: 
жена Зоя, дети Арсен и Света, 
Игорь и Стелла, дочь Оксана, 
все внуки и правнуки, 
родственники и родные.

11 декабря 1937 -
4 февраля 2024

СВЕТЛОЙ ПАМЯТИ ИОСИФА РАХМИНОВИЧА ШАЛАМОВА

Шабат будет в ресторане "Da Mikelle", даври занон в субботу днем там же. Поминки семи 
дней состоятся 10 февраля 2024 года, в 7 часов вечера,  в помещении бывшего ресторана 

"Mana"  по адресу (185-01 Union Turnpike). Контактный тел.: 917-217-6000 - Оксана
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